
❊ وا�شنطن/14 �أكتوبر/ رويترز:
داف��ع س��كوت مكلي��ان المتح��دث الصحفي 
الس��ابق باس��م البيت الأبيض عن كتابه الذي 
ينتقد الرئيس جورج بوش والحرب على العراق 
يوم الخميس وق��ال انه ربما ارتكب خطأ بعدم 

التحدث عن ذلك في وقت مبكر.
وقال مكليان الذي يتعرض للهجوم بس��بب 
مايرى زماؤه السابقون في البيت الأبيض انه 
خيانة لحكومة بوش لش��بكة تلفزيون )ان بي 
سي( انه كانت لديه شكوك تجاه الحرب في ذلك 
الوقت وانه شعر بأن الحكومة تندفع نحو شنها. 
واضاف انه مع ذلك وثق ببوش ومستشاريه في 

النهاية.
وهذه أول مقابلة صحفية مع المتحدث السابق 
باسم البيت الأبيض منذ ذيوع الأنباء عن كتابه 
“ماذا حدث؟.. داخل البيت الابيض في فترة بوش 

وثقافة الخداع في واشنطن” في العاصمة.
وداف��ع مكليان بوصف��ه س��كرتيرا صحفيا 
لبوش في الفترة بين عامي 2003 و2006 عن 
الحرب أمام وس��ائل الاعام. لكن��ه في الكتاب 
اتهم البي��ت الأبيض بالتغطية عل��ى الحقيقة 
والقيام بحملة دعاية سياس��ية بعرض الحجج 
المؤيدة لش��ن ح��رب عل��ى الع��راق والاطاحة 

بصدام حسين.
وق��ال مكلي��ان “جعل��ت قرين��ة الش��ك في 
مصلحته��م مثلما فعل كثير م��ن الأمريكيين. 
وعندما انظر ال��ى الخلف وأفكر ف��ي ذلك الآن 

فانني لا أعتقد انه كان ينبغي علي ان أفعل.”
واضاف ماكليان انه غير متأكد من ان الرئيس 

بوش سيتحدث معه مرة أخرى.

❊ كاتمندو/14اكتوبر/ جوبال �شارما :
ان��زل العلم الملك��ي من القص��ر الملكي في 
نيبال يوم الخميس مع احتفال الدولة الواقعة في 
جبال الهيمالايا بأول أيامها كجمهورية عقب إلغاء 

الملكية الهندوسية التي استمرت 239 عاما.
وأحالت جمعية تش��ريعية خاص��ة انتخبت في 
ابري��ل المؤسس��ة الملكي��ة التي كان��ت تحظى 
بالتبجي��ل في وقت ما إلى ذم��ة التاريخ وأعطت 
الملك المخلوع جيانيندرا أسبوعين لإخاء القصر 
الوردي مترامي الأطراف في كاتمندو. وسيحول 

القصر إلى متحف.
وكان ه��ذا التصوي��ت بندا أساس��يا في اتفاق 
س��ام ع��ام 2006 م��ع المتمردي��ن الس��ابقين 
م��ن الماويين الذين انهوا حربه��م الأهلية التي 
اس��تمرت عقدا وانضم��وا إلى التيار السياس��ي 

الرئيسي.
وقال عنوان رئيسي في صحيفة كاتمندو بوست 

. ”Vive La Republique“ ”تحيا الجمهورية“
وقالت صحيفة هيمالاي��ان تايمز “مياد أمل” 

. ”A hope is born“
وذكرت السلطات أن العلم الرسمي سيرفع بدلا 

من العلم الملكي.
وقال الطال��ب الجامع��ي دي��ف راج باتا )27 
عام��ا( وه��و يقف تحت ش��مس حارق��ة خارج 
بوابة القصر “نهاي��ة الملكية جعلتني مواطنا 

نيباليا فخورا.”
ولوح نيباليون بأع��ام حزبية ملونة ورقصوا 
وغنوا الليلة الماضية ابتهاجا بمولد الجمهورية، 

وتقول أحزاب سياسية والماويون

❊ �شنعاء / �شباأ:
 أج��رى فخام��ة الرئي��س علي عب��د الله صال��ح رئيس 
الجمهورية امس اتصالًا هاتفياَ بالأخ عبد القادر با جمال 
مستشار رئيس الجمهورية، الأمين العام للمؤتمر الشعبي 
العام لاطمئنان على صحته،حيث يستكمل عاجه حالياً 
في أح��د المستش��فيات البريطانية بع��د تعرضه لجلطة 
دماغي��ة أثن��اء زيارت��ه لس��نغافورا.. معربا ع��ن تمنياته 
له بموفور الصح��ة والعافية والع��ودة الحميدة الى أرض 

الوطن .
 وقد طمأن الأخ عبد القادر باجمال فخامة الرئيس على 
صحته .. مشيرا الى أنه يشعر بتحسن كبير، وأنه بدأ يتماثل 
للشفاء بفضل الله ، ويجري حالياً بعض التمارين والعاج 
الطبيعي .. معرباً عن شكره وامتنانه لفخامة الرئيس على 
اهتمامه ومتابعته المستمرة لحالته الصحية وما احاطه به 
من الرعاية الكريمة منذ تعرضه للجلطة الدماغية .. مشيراً 
إل��ى أن ذلك ليس بغريب على فخامت��ه وما عرف عنه من 

الوفاء والسجايا الانسانية النبيلة .

ه��ذا وقالت مصادر 
صح��ة  ان  مطلع��ة 
عبدالق��ادر  الاس��تاذ 
باجمال بدأت تتحسن 
بشكل كبير وأنه في 
الطريق ال��ى التماثل 
م��ن  الت��ام  للش��فاء 
الدماغي��ة  الجلط��ة 
التي تعرض لها أثناء 
وجوده في سنغافورا 
إصابت��ه  إل��ى  وأدت 
بالشلل النصفي في 

الجهة اليمنى.
وقال��ت المصادر ان 
باجمال استعاد الإدراك 

كاماً وبدأ يمشي معتمداً على عكاز للمساعدة بالإضافة إلى 
التحسن الكبير في النطق والقدرة على الحديث.

❊ �شنعاء / متابعات:
من المقرر أن يشارك سمو الشيخ تميم بن 
حمد خليفة آل ثاني ولي العهد في دولة قطر 
الش��قيقة يوم الأحد القادم في وضع حجر 
الأس��اس للمشروع الاس��تثماري والعقاري 
والسياحي والس��كني الذي ستنفذه شركة 
الديار القطرية في صنع��اء » ريان هيلز « 
والذي تقدر كلفت��ه الإجمالية بحوالي 600 
مليون دولار ويمتد على مس��احة 440 ألف 

متر مربع. 
وتمل��ك الحكوم��ة ممثلة في المؤسس��ة 
العامة للتنمية والاس��تثمار العقاري نسبة 
20 % من المشروع الذي سيقام في منطقة 
ف��ج عطان ف��ي أمانة العاصم��ة ويتضمن 
إنشاء مدينة سكنية سياحية ومركز تجاري 

متكامل وعدد من الوحدات السكنية إضافة إلى مركز اولمبي يحتوي على مختلف 
الألعاب الرياضية وعدد من الماعب.

 م��ن ناحية أخرى أعلن الش��يخ فهد بن عبدالله بن ثان��ي رئيس مجلس إدارة 
مجموعة فهد بن ثاني للتنمية العقارية في قطر إن مجموعته

❊ �شعدة /�شباأ:
 اكد اصحاب الفضيلة العلماء في محافظة صعدة تأييدهم لاجراءات التي 
تتخذها الدولة  لتعزيز دعائم الأمن والاس��تقرار ف��ي المحافظة ووأد دابر 
الفتنة التي اش��علها عناصر التمرد وذلك بعد نفاد كافة الخيارات السلمية 

التي اتاحتها الدولة لإحتواء تلك الفتنة دون أن تلقى استجابة .
وأعتب��روا خ��ال لقائهم أم��س محافظ  صعدة حس��ن محمد من��اع, أنه 
واج��ب على الدولة بعد أن اس��تنفدت كافة الخيارات والوس��ائل الس��لمية, 
إيقاف مسلسل الجرائم والتخريب بالمحافظة  التي أضرت بمصالح الناس 
ومعيشتهم بالوطن والمواطن عموما.. مشددين في ذات الوقت بأنه واجب 
على الجميع الوقوف مع الدولة ومس��اندة جهودها لمواجهة أية ممارس��ات 

واعمال يجرمها ويحرمها الشرع

❊ �شنعاء /�شباأ:
رف��ع المجلس ال��وزاري 
ل��ل��ج��ن��ة الاق���ت���ص���ادي���ة 
آسيا  لغرب  والاجتماعية 
برقية شكر وتقدير  لفخامة 
الرئيس علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية في ختام 
ال��دورة  أعمال   اجتماعات 
ال�25 للجنة أمس بصنعاء 
جاء فيها : »يتشرف المجلس 
الوزاري للجنة الاقتصادية 
والاجتماعية لغرب آسيا بأن 
بجزيل  لسيادتكم  يتقدم 

الشكر وعظيم الامتنان والتقدير لرعايتكم الكريمة ولحسن 
ضيافتكم للدورة ال� 25 للجنة في صنعاء ،  فهذه المبادرة من 
فخامتكم سيادة الرئيس تدل على اهتمام بالغ من جانبكم 

بأعمال اللجنة وأنشطتها 
ل��دور  تقديركم  ،وع��ل��ى 
المتحدة في دعم  الأم��م 
مسيرة التنمية في جميع 

أنحاء العالم «.
  لقد توج��ت أعمال هذه 
ال��دورة بإصدار ع��دد من 
القرارات الهامة من أبرزها 
بدع��م  الخ��اص  الق��رار 
الجهود الانمائية الشاملة 
التي تقوم بها الجمهورية 

اليمنية .
ونحن اذ نشكر مبادرتكم 
الكريمة ، نتمنى لكم دوام التقدم والنجاح في مس��يرتكم 

ولبلدكم المزيد من التقدم والازدهار «.

❊ عدن / وداد �شبيلي:
رأس الأخ الدكتور عدنان عمر الجفري  محافظ 
محافظة عدن صباح أمس في المنطقة الثانية 
بعدن التابعة للمؤسسة العامة للكهرباء اجتماعاً 
مع مديري المناطق التابعة للمؤسسة بحضور الأخ 
المهندس جال ناشر مدير عام المؤسسة العامة 

للكهرباء بعدن.
وك��رس الاجتماع لمناقش��ة القضاي��ا المرتبطة 
بنشاط المؤسسة العامة والمناطق التابعة لها وما 
تقدمه من خدمات للطاق��ة والاحتياجات المتزايدة 
له��ا ف��ي ظ��ل التوس��ع ال��ذي تش��هده المحافظة 
والصعوب��ات الت��ي تعت��رض نش��اطها وتؤثر في 

مستوى الخدمات.
وفي الاجتماع قدم الأخ المهندس جال ناشر 
مدير عام المؤسسة عرضاً لنشاط المؤسسة في 

تغطية احتياجات السكان من الكهرباء في ضوء الإمكانيات 
المتاحة والتي هي بحاجة إلى مزيد من الإمكانيات والدعم 
من خال إيجاد برنامج استثماري طموح وموازنة تشغيلية 
تأخذ في الاعتبار الحاجة المتزايدة للطاقة في ضوء ما 
تشهده المحافظة من توسع في السكان والانتشار العمراني 
وتزايد حجم المشاريع الاستثمارية بالإضافة إلى عدم وجود 
إمكانية في مواجهة برامج وأعمال الصيانة بالإضافة إلى 

المشكلة التي تواجهها المؤسسة في مسألة الفاقد في 
الطاقة من جراء الربط العشوائي للكهرباء.

وخال الاجتم��اع أكد الأخ المحافظ أهمي��ة إيجاد الحلول 
والبدائل المناسبة لتعزيز خدمات المؤسسة العامة للكهرباء 
لتتمكن من الاستمرار في توفير خدماتها وتلبية احتياجات 

مشاريع التنمية الاقتصادية والاجتماعية

❊ ريمة/ خالد �شالح الجماعي :
التقي الأخ/ علي سالم الخضمي محافظ 
محافظ��ة ريمة مس��اء أمس بدي��وان عام 
المحافظ��ة بمدي��ري المكت��ب التنفيذي��ة 
وأعضاء المجالس المحلية وعدد من المشائخ 
والأعيان والوجهاء والشخصيات الاجتماعية 

وكذا ماك الأراضي بعاصمة المحافظة. 
وخ��ال اللق��اء تم اس��تعراض مناقش��ة 
الصعوب��ات التي تعترض تنفيذ المش��اريع 
في عاصم��ة المحافظة وخاصة المش��اريع 
الخدمية التي يجب ايجاد الأراضي لها حتى 
لا يحرم أبناء المحافظة منها .. وفي الاجتماع 

أكد محافظ المحافظة 

❊ �شنعاء / �شباأ:
 اس��تقبل فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية امس الوفد الصومالي الذي يزور اليمن حاليا 
برئاس��ة ش��يخ ش��ريف احمد والذي اطلع فخامة الاخ الرئيس على تطورات الاوضاع في الصوم��ال في ضوء الحوار 
الجاري بين مختل��ف الاطراف الصومالية من اجل تحقيق الوفاق الوطني في الصومال ولما من ش��أنه احال الأمن 

والاستقرار والسام .
   وقد اشاد شيخ شريف احمد بالجهود التي تبذلها اليمن بزعامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
م��ن اجل تحقيق المصالحة والوف��اق في الصومال والوقوف الى جانب الش��عب الصومالي لكل م��ا يحقق له الأمن 
والاس��تقرار ويحافظ على وحدته الوطنية، بالاضافة الى ما تقوم ب��ه اليمن من رعاية لآلاف النازحين الصوماليين 

الذين تستقبلهم اليمن وتستضيفهم على اراضيها .
واش��ار الى ان الش��عب الصومالي بمختلف توجهاته وفصائل��ه يعبرون عن تقديرهم لدور اليم��ن الايجابي تجاه 

الصومال ووقوفه الى جانبه في هذه الظروف الصعبة .

ذكرت وسائل اعلام صينية أمس الخميس ان دور 
السينما الصينية لن تعرض افلاما تقوم ببطولتها 

نجمة هوليوود شارون ستون بعدما أشارت الى ان 
الزلزال الذي ضرب جنوب شرق الصين ربما كان 

»محصلة سيئة« لسياسات بكين في التبت.

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

التفاصيل ص3

❊ ريمة/ خالد �شالح الجماعي :
عقد اجتماع موس��ع يوم أم��س بمحافظة ريمة 
برئاسة الدكتور/ عبدالله العلفي النائب العام والأخ/ 
علي س��الم الخضمي محاف��ظ المحافظة ، وضم 
رئيس نيابة اس��تئناف المحافظة ووكلاء وأعضاء 

النيابات ومدير السجن المركزي بالمحافظة.
 ك��رس الاجتم��اع لمناقش��ة عدد م��ن القضايا 
المتعلقة بأوضاع السجين وكذا القضايا المنظورة 
أم��ام المحاكم ، وكذا التعاون بي��ن أجهزة القضاء 

النائب العام ومحافظ ريمة 
يناقشان أوضاع السجناء 

في السجن المركزي

السفير الماليزي يطلع على 
نشاط مؤسسة موانئ 
البحر الأحمر اليمنية

أكثر من مليوني متر مكعب كمية المياه المنتجة في الحديدة
❊ الحديدة/ اأحمد كنفاني :

بلغت محصلات الفواتير المسددة 
للمؤسس��ة المحلية للمياه والصرف 
الصح��ي بمحافظة الحدي��دة خلال 
الربع السنوي الأول من العام الجاري 
2008م نحو )149 مليوناً و 459 ألفاً 

و 807 ريالات(. 
ووصل إجمالي مبيعات المياه إلى 
) 192 مليوناً و696 ألفاً و715 ريالًا ( 
وسجلت المبالغ المتأخرة عن السداد 
حوالي )43 مليوناً و236 ألفاً و 907 

ريالات(. 

وأوض��ح مدي��ر ع��ام المؤسس��ة 
بالمحافظ��ة المهن��دس / محم��د 
عبدالعزي��ز أن إي��رادات المؤسس��ة 
للفترة نفس��ها بلغت) 209 ملايين 

و74 ألفاً و118 ريالًا (
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مواقيت الصلاة:        الفجر 4:12        الشروق  5:32        الظهر  11:59        العصر   3:21         المغرب  6:22       العشاء  7:30  حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 
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عبر نائب رئيس نادي التلال 
قاسم  سعيد  حسن  الرياضي 
ل��وك��ال��ة  )س��ب��أ ( ع��ن سعادته 
الغامرة بعودة فريق التلال إلى 
موقعه الطبيعي في مصاف أندية 
الدرجة الأولى ، مؤكدا أنه كان 
يتوقع هذه العودة كما يتوقعها 
كل جمهور التلال بفضل جهود 

اللاعبين والجهاز الفني بقيادة الكابتن أمين السنيني .

لعب قطاع خليج عدن دوراً 
كبيراً في تنفيذ هذه المهام.. 
وك��ان لإدارة الأم��ن البحري 
ق��ط��اع خليج ع���دن أي��ض��اً 
المواطنين  تحذير  في  دور 
ومرتادي الشواطئ والسواحل 
اليمنية سواء للتنزه أو لطلب 

الرزق في البحر. 

التلال يعود إلى موقعه الطبيعي في دوري النخبةنجوى كرم تحاكي بيروت الصين غاضبة من تصريحات مدير الأمن البحري: نحذر المواطنين ومرتادي البحر من خطورة السباحة والتعمق في البحر
 لن تغني نجوى كرم في قلب بيروت هي الأخرى بل )شارون ستون( عن الزلزال

ستفتح قلبها على مدينة لاتزال تتأرجح بين الخير والشر 
ولن تقف على المسرح الكبير وسط الفوضى العارمة 

لتقول »أنا معكن« بل ستطل عبر العراب من وسط 
أطلت  رأيها.بالأمس  وتقول  الجمعة  اليوم  بيروت 
ماجدة الرومي ولبنان يحترق واليوم نجوى كرم ولبنان 

يلملم مآسيه وتصريحات رجال السياسة التي لا يزال 
انعكاسها على الشارع يولد الشغب .
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❊ الحديدة / اأحمد الكاف:
اطلع السفير الماليزي بصنعاء عبدالصمد عثمان وعدد من المسؤولين بالمحافظة 
خلال زيارته��م  التفقدية لميناء الحديدة أمس  على نش��اط مؤسس��ة موانئ البحر 
الأحمر اليمنية وكان في استقبالهم في مبنى المؤسسة المهندس عيسى أحمد هاشم 
الرئيس التنفيذي  رئيس مجلس الإدارة الذي قدم ش��رحاً وافياً عن آليات وتجهيزات 
المؤسسة والخطط الحالية والمستقبلية لتطويرها وعن كيفية تحديث محطة الحاويات 

بإضافة ثلاثة أرصفة مجهزة بالمعدات والوسائل والساحات الخاصة بها.
هذا وقد أشاد الس��فير الماليزي بالتطورات التي يشهدها الميناء والحركة المتداولة 

فيه والجهود التي حققتها المؤسسة في المجال الاقتصادي والتنموي.

رئيس الجمهورية يجدد وقوف اليمن وتأييده للحوار الصومالي
اطلع خلال استقباله وفداً صومالياً برئاسة شيخ شريف على تطورات الأوضاع في الصومال

محافظ عدن يؤكد ضرورة إيجاد المعالجات للحد من انقطاعات الكهرباء في المحافظة

❊ �شنعاء / متابعات:
ذكرت صحيفة »26 سبتمبر« 
بأن الأجهزة الأمنية تمكنت خلال 
الأيام القليلة الماضية من ضبط 
خلية إرهابية ينتمي أعضاؤها 
لتنظيم »القاعدة« تتكون من 

11 شخصاً.. 
وكشف مصدر امني أن الخلية 
تم ضبطها في أمانة العاصمة 
وان التحقيقات تجري مع أفراد 
الخلية ال��ت��ي أدل���ى أف��راده��ا 
بمعلومات هامة تتصل بأعمال 
من  عناصر  نفذتها  إرهابية 

تنظيم القاعدة .
وأش��ار المصدر إل��ى أن الأخ 
نائب  العليمي  رش��اد  الدكتور 
رئيس ال��وزراء لشؤون الدفاع 
والأم����ن س���وف ي��ع��ق��د خ��لال 
القادمة مؤتمراً  القليلة  الفترة 
وسائل  ممثلي  م��ع  صحفياً 
الإعلام يكشف فيه المزيد من 
المعلومات عن هذه الخلية وما 
كشفته التحقيقات مع عناصرها 
بالإضافة إلى عدد من القضايا 
العمليات  سير  ومنها  الأمنية 
الفتنة  عناصر  ض��د  ال��ج��اري��ة 
والتمرد والخارجة على النظام 
مديريات  بعض  في  والقانون 

محافظة صعدة .

❊ �شيئون / �شعيد �شكابة:
تقدم مؤسسة دار )ابن خلدون( 
للتعاون الإنمائي – وهي إحدى 
بمحافظة  الأهلية  المؤسسات 
حضرموت التي يديرها عدد من 
رجال المال والأعمال اليمنيين-  
لتنفيذ  دعماً  العام  هذا  خلال 
التدريبية  البرامج  م��ن  ع��دد 
وتوفير الاحتياجات والتجهيزات 
المهنية  للمعاهد  الضرورية 
حضرموت  بمحافظة  والتقنية 
والمتمثلة  ووادي��ه��ا  ساحلها 
الصناعي  المهني  المعهد  في 
المهني  وال��م��ع��ه��د  بسيئون 
الصناعي بخلف، والمعهد التقني 
الصناعي بفوه، والمعهد التقني 
التجاري بفوه، حيث يتركز دعم 
مؤسسة دار ابن خلدون للتعاون 
محاور  ف��ي خمسة  الإن��م��ائ��ي 

رئيسية هي:
تنفيذ عدد مختلف من البرامج 
التدريبية المهنية ودعم برامج 

»ماذا حدث؟.. داخ��ل البيت الأبيض في 
فترة بوش وثقافة الخداع في واشنطن«

المتحدث السابق باسم البيت الأبيض يدافع عن كتابه:

غاف الكتاب يظهر ماكليان مع بوش

صورة مركبة للعلم الملكي قبل الإنزال )اليسار( وبعد الإنزال )اليمين(

لجنة الأراضي تطلع محافظ لحج على دراسة المناطق الاستثمارية

محافظ ريمة يؤكد توفير الأراضي الخاصة بالمشاريع

❊ لحج/ عادل قائد:
أطلع��ت لجن��ة الهيئ��ة العام��ة للأراضي 
والمساحة والتخطيط العمراني لمحافظتي 
عدن ولح��ج برئاس��ة المهن��دس/ عبدالله 
الوادعي أمس الأخ/ محسن النقيب محافظ 
لحج على الدراس��ة التي نفذتها اللجنة في 
المناطق الاستثمارية من رأس عمران وحتى 
خور عميرة بمساحة تقدر ب�”58” كيلو متراً 
على الس��واحل والانتهاء م��ن وضع الأفكار 

الأولية للدراسة.
وفي اللقاء ثمن النقيب الدور الفاعل 
والنشيط الذي تقوم به اللجنة لتمكين 
المستثمرين من الحصول على المواقع 
الاستثمارية الخاصة بهم بيسر لما من 
شأنه الدفع بعجلة التنمية نحو الأفضل 

في ضوء توجيهات فخامة الأخ الرئيس بالاهتمام بالمستثمرين.

باجمال

علي الخضمي

محسن النقيب

الشيخ تميم بن حمد خليفة

الأجهزة الأمنية تضبط خلية من 11 شخصاً 
تنتمي لتنظيم القاعدة في أمانة العاصمة

)دار اب��ن خلدون( تق��دم دعماً 
للمعاهد المهنية بحضرموت

في برقية شكر وتقدير  لرئيس الجمهورية من المجلس الوزاري ل� )الأسكوا( :

التقى الملاك وناقش معهم الصعوبات التي تواجهها المحافظة الأحد القادم

خلال لقاء المحافظ بهم

خلال الربع السنوي الأول

..  ويطمئن على صحة باجمالالدورة أصدرت قرارا خاصا بدعم الجهود الإنمائية الشاملة في اليمن
وجهاء وشيوخ وعلماء  صعدة يؤيدون إجراءات 

الدولة  لتعزيز الأمن ووأد فتنة التمرد

إنزال الأعلام الملكية مع احتفال نيبال بالجمهورية

العي��دروس : الاس��تقرار التمويني وتش��جيع الاس��تثمار 
ومشروع الغاز وتجديد المصافي من  الأولويات وزارة النفط

ولي عهد قطر يشارك في وضع حجر الأساس لمشروع استثماري بصنعاء
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تصوير/ محمد عوض

❊ �شنعاء / متابعات:
أكد الأخ أمير سالم العيدروس وزير النفط 
والمع��ادن الجدي��د أن أولويات خط��ة الوزارة 
للفترة القادم��ة تنطلق من تنفي��ذ البرنامج 
الانتخابي لفخامة رئيس الجمهورية وخطط 
الحكومة بما يجس��د الأهمي��ة الكبيرة لقطاع 
النف��ط والغ��از والمعادن في تطوي��ر وتنمية 
الاقتصاد الوطني . وأوض��ح في أول تصريح 
نش��ر أم��س ل�»26س��بتمبر« عق��ب تعيين��ه 
الأسبوع الماضي وزيراً للنفط والمعادن أن من 
بين أولويات الوزارة في الفترة القادمة تحقيق 
الاس��تقرار التمويني في المشتقات النفطية 
وتأمين الس��وق المحلي ب��كل احتياجاته في 

امير العيدروسوقت مبكر وعبر تحرك
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باخت�سار

تشهد محافظة عدن انقطاعات في التيار الكهربائي 
كالعادة في صيف كل عام وأسباب ذلك تعيدها 
المؤسسة إلى زيادة الأحمال وقدم الشبكة وعدم 

وجود البرنامج الاستثماري.
برئاسة  المحلي  المجلس  بذلها  التي  الجهود 
المحافظ السابق الأستاذ أحمد الكحلاني والأمين 
العام مع وزير الكهرباء السابق ووزير المالية نتج 
عنها اعتماد دولة رئيس الوزراء مبلغ ملياري ريال 

للبرنامج الاستثماري بعدن بصفة استثنائية.
كنت حاضراً المداولات والمناقشات التي جرت حينها 
وأسجل الشكر للموقف النبيل والحازم للأستاذ/ 
نعمان الصهيبي وزير المالية في وضع عدن بصفة 

استثنائية وتنفيذ قرار دولة رئيس الوزراء.
وأتألم للمواقف المتقلبة لوزير ما يتخذ قراراً ما ثم 
يعود إلى مبنى الوزارة ليتخذ قراراً يناقضه. يقول 
إنه يرفض الإفراط في المركزية وحينما يعود يحتج 
على قرار مجلس الوزراء بتحويل الاعتمادات من 

وزارة المالية إلى المحافظة لمعالجة وضع متأزم.
اليوم أمام المحافظ الجديد لعدن الدكتور/ عدنان 
الجفري تقف مهمة استخلاص بقية المبالغ للبرنامج 
حوالي  قيمتها  وتبلغ  عدن  لكهرباء  الاستثماري 
ملياراً ونصف المليار للخروج من بعض مما في 
دائرة الأزمة في كهرباء عدن.. نثق بهمة الجفري 
ونزاهة الصهيبي وتفاعل السقطري وزير الكهرباء 
الجديد في تحويل المتبقي من المقرر والبدء بوضع 
المعالجات ولو في حدها الأدنى.. فالدنيا حر وارتفاع 
درجة الحرارة يجعل الناس تخرج عن طورها لا سمح 

الله!.

محمد عبدالله ابورا�س

❊ ت�شوير وتعليق/ علي الدرب:
مخلفات البناء والحفريات عندما تترك في الشوارع العامة تسبب معنا للمواطنين وكذا تشوه المنظر العام للشارع 

وتسيء للجهود التي تبذل لصيانة الإمدادات الخدمية.

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم 

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..
اطلع خلال استقباله..

  من جانبه اكد فخامة الاخ رئيس 
الجمهورية مجددا وقوف اليمن الى 
جانب الصوم��ال وتأييده��ا للحوار 
الصومال��ي , الصومال��ي ولم��ا من 
ش��أنه تحقي��ق تطلع��ات الش��عب 
الصومال��ي الش��قيق ف��ي الام��ن 
والاستقرار والسلام والحفاظ على 
س��يادته ووحدت��ه والتف��رغ لاعادة 
الاعم��ار واع��ادة بن��اء مؤسس��ات 
الدولة الصومالية .. مش��يرا الى ان 
أمن الصومال واستقراره يهم اليمن 

وكل دول المنطقة .
حضر المقابلة أمين عام رئاس��ة 
الجمهورية عبدالله حسين البشيري 
وس��فير اليمن لدى الصومال احمد 

عمر .
أشاد رئيس الوفد الصومالي شيخ 
ش��ريف احمد بالدور الذي تقوم به 
والجه��ود  اليمني��ة  الجمهوري��ة 
المبذولة تج��اه القضية الصومالية 

في كل المحافل الدولية.
    وقال ش��يخ شريف في تصريح  
لوكال��ة الأنباء اليمنية ) س��بأ ( لدى 
“ دور  مغادرت��ه مط��ار صنع��اء  
الجمهوري��ة اليمني��ة دور حي��وي 
بالنس��بة للمصالح��ة الصومالية , 
والدور اليمني دائما وأبداً دور فعال 
تجاه القضية الصومالية بالذات في 
ه��ذه المرحلة التي تلق��ى اهتماما 

دوليا “.
   وتوق��ع أن يحص��ل تق��دم في 
الاجتم��اع المزمع عقده ف��ي نهاية 
الش��هر الحال��ي بي��ن الفصائ��ل 
للح��وار  يك��ون  وأن  الصومالي��ة 
الصومالي الصومالي الأثر الايجابي 
في إحلال الأمن والاستقرار والسلام 
في الصومال وإقامة حكومة وحدة 

وطنية تتمتع بثقة الشعب .
  ولف��ت إل��ى ان��ه اطل��ع فخام��ة 
الأخ الرئي��س علي عب��دالله صالح 
رئي��س الجمهورية عل��ى تطورات 
الأوض��اع ف��ي الصوم��ال في ضوء 
الحوار الجاري بين مختلف الأطراف 
الصومالية من اجل تحقيق الوفاق 
الوطني ولما من شأنه إحلال الأمن 
والاستقرار والسلام في الصومال.

خلال لقاء المحافظ..
وتتنافى مع مبادئ ديننا الإسلامي 
الحني��ف وتوفير الاج��واء المحفزة 

للتنمية .
   وكان المحاف��ظ  من��اع أم��س 
أطلع اصحاب الفضيلة العلماء على 
الوض��ع ال��ذي تعش��يه المحافظ��ة 
حالي��ا ف��ي ض��وء تعق��ب الق��وات 
المسلحة لعناصر الإرهاب والتمرد 
في معاقلهم الأخيرة, بعد استنفاد 
الدول��ة لكاف��ة الخيارات الس��لمية 
لإنه��اء فتن��ة التم��رد دون اللج��وء 
للق��وة إلا أن عناص��ر التمرد قابلت 
ذلك بالتعنت وأصرت على مواصلة 
أعمالها التخريبي��ة والإرهابية في 
عدد من المناطق بمافي ذلك قطع 
الطرق ومن��ع ابن��اء المحافظة من 
التنقل والس��فر لقض��اء حاجاتهم 
وترهي��ب الآمني��ن وس��فك الدماء 
وإزهاق الأرواح وتخريب الممتكات 

العامة والخاصة.
واشار المحافظ مناع  إلى الجهود 

الت��ي بذلته��ا الدولة لإحت��واء هذه 
الفتنة س��لميا منذ إندلاع شرارتها 
الأول��ى ف��ي صي��ف2004م وحتى 
اللحظ��ة وذل��ك حرصا منه��ا على 
حقن الدماء وإفشال كل المخططات 
التآمرية التي تنفذها عناصر التمرد 
به��دف النيل من مكتس��بات الثورة 
والجمهوري��ة والوح��دة ومحاول��ة 
العودة بالوطن إل��ى عهود التخلف 

والاستبداد.
  وتط��رق ف��ي ه��ذا الص��دد إلى 
مواق��ف الاخ رئي��س الجمهوري��ة 
وتعامل��ه مع تل��ك العناصر بحكمة 
ورحاب��ة ص��در وعفوه وتس��امحه 
معه��م اكث��ر من م��رة  وتش��كيله 
لإكثر من لجنة للوساطة والمساعي 
الحميدة بغية نزع فتيل المواجهات 
وذل��ك ف��ي إطارح��ر ص فخامت��ه 
الش��ديد عل��ى إحتواء ه��ذه الفتنه 

بالطرق السلمية.
 وقال :» إلا أن العناصر التخريبية 
لم تس��تجب للمس��اعي الس��لمية 
وفوت��ت كل الفرص الت��ي اتاحتها 
الدول��ة لإنهاء تمردها ب��ل وقابلت 
ذلك بالتمادي في غيها وجرائمها«.

   واكد محافظ صعدة على اهمية 
الدور الكبير الذي ينبغي أن يضطلع 
به فضيلة المشايخ العلماء لتحصين 
أبناء المجتمع ض��د الغلو والتطرف 
والآف��كار الضال��ة الت��ي تس��عى 
لترويجها عناصر الإجرام والإرهاب 
وتبيان خطرها على الفرد والمجتمع  
وخصوص��ا  ف��ي جان��ب  إذكاء ن��ار 
الفتن والنع��رات المذهبية المقيتة 
لنش��ر بذور الفرقة والش��تات بين 
أبناء الوطن لافتا إلى ان الكثير من 
المغرر بهم عادوا الي صوابهم بعد 
نصح العلماء لهم وكشفهم لحقيقة 
الأهداف التي تسعى الوصول إليها 
عناصر التم��رد وتوضي��ح خطورة 
الأفكار الت��ي يحملونها على الدين 

والوطن.
 واشاد المحافظ  بمواقف اصحاب 
الفضيلة العلماء في محافظة صعدة 
الرافضة للممارسات الإجرامية لهذه 
العصاب��ة الإرهابي��ة وللفتنة التي 
اش��علتها منذ  العام 2004م وحتى 
الأن.. حضر اللقاء عدد من مسئولي 

المحافظة والسلطة المحلية.
كم��ا ناق��ش اللق��اء ال��ذي عق��د 
بمحافظ��ة صع��دة أمس برئاس��ة 
محاف��ظ المحافظ��ة حس��ن محمد 
مناع وض��م عدداً من الش��خصيات 
الاجتماعي��ة ووجهاء واعيان وعقال 
مدينة صعدة, احتياجات المدينة من 

المشاريع والخدمات.
   وج��رى ف��ي اللقاء اس��تعراض 
الخطوات الجارية والهادفة تحسين 
الخدم��ات ف��ي المدين��ة واظهارها 
بالمظه��ر اللائ��ق, وك��ذا تنظي��م 
حركة السير في شوارعها, لتخفيف 

مشكلة الازدحام المروري.
إل��ى   المجتمع��ون  وتط��رق     
الأوضاع في المحافظ��ه  في ضوء 
الجهود التي تبذلها القوات المسلحة 
الأم��ن  دعائ��م  لتعزي��ز  والأم��ن 
والاس��تقرار وإنه��اء فتن��ة التم��رد 
وإيق��اف الأعم��ال التخريبي��ة التي 
تقوم بها عناصر الفتنة في بعض 
مديري��ات المحافظة, وبم��ا يكفل 
عودة مناخات الاستقرار للمحافظة 
والتس��ريع بوتائر التنمية الشاملة 

في كافة مديريات  المحافظة .
    وتدارس المجتمعون  الدور الذي 

يجب ان يضطلع به الوجهاء والعقال 
ف��ي مدينة صعدة لمس��اندة جهود 
الدول��ة في إحلال الأم��ن ومواجهة 
الأعم��ال التخريبية وك��ذا التصدي 
لأية أفكار ضالة وهدامة  تروج لها 
عناصر التمرد لإذكاء نار الفتن بين 

أبناء المجتمع.
  وتح��دث محاف��ظ  صع��دة خلال 
اللق��اء , حيث اش��ار ال��ى ان خطط 
وبرام��ج التنمي��ة ف��ي المحافظ��ة 
س��تعطي أولوية لتلبي��ة احتياجات 
مدين��ة صعدة من كافة المش��اريع 
الخدمي��ة  إل��ى جان��ب المناط��ق 

المتضررة من أحداث التمرد .
     وتن��اول  الجه��ود الت��ي بذلتها 
الدولة لإنه��اء فتنة التم��رد وحقن 
الدم��اء, وم��ا اتس��مت ب��ه القيادة 
السياس��ية ممثل��ة بفخام��ة الاخ 
الرئي��س عل��ي عب��دالله صال��ح 
رئيس الجمهورية من تس��امح في 
س��بيل احتواء  الفتنة وطي صفحة 
الماض��ي.. مذك��را بمواق��ف ه��ذه 
العصابة التي  لم تس��تجب لمنطق 
العقل والدين بل تمادت في جرائمها 
ضد الوط��ن والمواطنين من خلال 
ما قامت به من سفك للدماء وقتل 
للأبرياء والإعت��داء على الممتلكات 

العامة والخاصة .
  وق��ال” ان الدول��ه ومعه��ا ابناء 
محافظة صعدة الشرفاء قادرة على 
إجتث��اث ه��ذه العصابة الت��ي تريد 
إع��ادة عقارب الس��اعة إل��ى الوراء 

وافشال مخططاتها”.
 م��ن جانبهم اكد وجه��اء وعقال 
مدين��ة صعدة وقوفهم م��ع الدولة 
ودعمه��م ومس��اندتهم لأخوانهم 
ابن��اء الق��وات المس��لحة والأم��ن 
ف��ي التص��دي للأعم��ال الإرهابية 
والتخريبي��ة التي تقوم بها عصابة 

التمرد.
   كما اكدوا حرصهم على التعاون 
م��ع أجهزة الأم��ن  وإبلاغها عن  أي 
تح��ركات مش��بوهه لأي��ة عناصر 
إجرامي��ة بمايضم��ن حماية مدينه  
صعدة وأبنائها من الأعمال التخريبية 

والإجرامية لتلك العناصر.
 حضر اللقاء عدد من المسئولين 

بالمحافظة.

الأحد القادم..
انته��ت م��ن الدراس��ات الخاص��ة 
بإنش��اء مش��اريع اس��تثمارية في 

اليمن .
وق��ال الش��يخ فهد ف��ي تصريح 
نشرته 26سبتمبر أن هناك مشاريع 
لمجموعته قيد التنفيذ ومنها مشروع 
إنشاء مصنع الحديد والألمنيوم في 
المنطقة الحرة بعدن وكذلك إقامة 

فندق في مدينة عدن.
الت��ي  المش��اريع  أن  وأض��اف 
س��تنفذها المجموع��ة ف��ي اليمن 
تشمل مشروعات عقارية  وصناعية 
وس��ياحية تهدف إل��ى الدفع بعجلة 
التنمي��ة في اليمن وإقامة ش��راكة 
اقتصادية قطري��ة- يمنية مع عدد 

من رجال الأعمال اليمنيين.

محافظ عدن يؤكد..
المعتم��دة ف��ي البلاد م��ن خلال 
إيجاد الاعتم��ادات اللازمة في إطار 

ف��ي البرلمان في انتخابات الش��هر 
الماض��ي. لكنهم يج��ب أن يكونوا 
عل��ى مس��توى الآم��ال الهائلة في 

واحدة من أفقر دول العالم.
مقاتل��ي  م��ن  الآلاف  زال  وم��ا 
الماويي��ن الس��ابقين يقبعون في 
المعسكرات. ويصر الماويون على 
ض��رورة إدماجه��م ف��ي الجي��ش. 
ورفض الجيش حتى الآن الس��ماح 
إل��ى صف��وف  بالانضم��ام  له��م 
المؤسس��ة الت��ي تعتب��ر تقليدي��ا 

متعاطفة مع الملكية.
وأثن��اء حملته��م الانتخابية وعد 
الماوي��ون بف��رص عمل للش��بان 
العاطلي��ن وبتوزي��ع أراض عل��ى 
الفلاحين الذي��ن لا يمتلكون أرضا 
ف��ي بل��د يعتم��د اكثر م��ن 80 في 
المائة من سكانه البالغ عددهم 26 

مليون نسمة على الزراعة.
وبلغ النم��و الاقتص��ادي 2.3 في 
المئة فقط ف��ي العام المنتهي في 
يوليو تموز 2007 بالمقارنة مع 3.1 

في المائة في العام السابق.
ورغ��م ان الس��ياح وه��م مصدر 
مهم للدخل بدأوا العودة بعد انتهاء 
الحرب إلا أن الش��ركات ل��م تتعاف 
بعد. ويعتمد الاقتصاد بصورة هائلة 
على المساعدات الأجنبية وتحويلات 

النيباليين العاملين في الخارج.
وقال دبلوماسي آسيوي “الحكومة 
الجديدة يجب أن تنعش الصناعات 
وتنه��ي الإضراب��ات العمالي��ة بين 
الحي��ن والآخ��ر وتح��ل المش��كلة 
المزمنة للوقود وأيضا إمداد الطاقة 

لإنعاش النمو.”
وأضاف “هذا تحد حقيقي.”

لكن المزاج في ش��وارع كاتمندو 
الآن تسيطر عليه البهجة.

وقال روبيش رانجيتكار )25 عاما( 
“أنا سعيد جدا أننا أصبحنا جمهورية 

الآن.”
وأضاف “سيتحقق السلام الآن. لا 
أعتقد أن أي احد س��يفتقد الملك أو 

يذرف أي دموع.”

التقى الملاك ..
في كلمته ضرورة توفير الأراضي 
حت��ى يت��م تنفي��ذ المش��اريع في 
موعده��ا وأش��اد بتع��اون الجمي��ع 
لاس��يما بعد حل موض��وع المجمع 

التربوي . 
الجدير ذكره أن أصحاب الأراضي 
أب��دوا اس��تعدادهم ل��دى الاجتماع 
لتس��ليم الأراضي لمختلف المباني 
الحكومية وك��ذا التع��اون حتى مع 

المستثمرين. 

العيدروس:الاستقرار..
ميداني مس��تمر لمنع الاختناقات 
الخزان��ات  بإنش��اء  والاهتم��ام 
الإس��تراتيجية في مناطق مختلفة 
. وأض��اف العي��دروس أنه س��يولي 
اهتماما كبيرا بتش��جيع الاستثمار 
وجذب الش��ركات الأجنبية وحل أي 
مشاكل قد تعترض نشاطها سواء 
ف��ي التنقي��ب أو الإنت��اج والتركيز 
على رفع إنت��اج اليمن م��ن النفط 
الخام  وتوسيع أعمال الشركات في 

مختلف القطاعات . 

بوادي حضرموت بداية شهر يونيو 
بافتتاح وتدشين عدد من الدورات 
من  كل  في  النسائية  التدريبية 
والحوطة  والقطن  وشبام  تريم 
وس��ي��ئ��ون ف��ي م��ج��الات مختلفة 
سوف تستفيد منها أعداد كبيرة 
من النساء والفتيات. وكذا افتتاح 
دورات تدريبية أخرى للشباب في 
المعهد المهني الصناعي  بسيئون 
المنزلية،  الكهرباء  مجالات  في 
كهرباء سيارات، ميكانيكا سيارات، 
والتكييف  التبريد  أجهزة  اللحام، 
والصرف الصحي، وسوف يستفيد 
منها أكثر من )150( متدرباً شاباً 
ومثلها سيتم تنفيذها في المعاهد  
المهنية والتقنية بساحل حضرموت 

للشباب وأخرى للنساء والفتيات.

النائب العام..
والأم��ن وتوفي��ر أراضٍ للنياب��ة 

العامة والسجن المركزي. 
وفي الاجتماع الذي حضره أحمد 
العلفي وكيل مصلحة السجون وجه 
النائ��ب العام بالاهتم��ام بالرعاية 
الصحية للسجين داخل المحافظة 
وتوفير متطلبات السجن بالشكل 

المطلوب. 
إلى ذلك تفقد الإخوان الدكتور/ 
عب��دالله العلف��ي النائ��ب الع��ام 
ومحافظ المحافظة ومعهما وكيل 
مصلحة الس��جون ورئي��س نيابة 
استئناف المحافظة أوضاع السجناء 
في الس��جن المركزي واس��تمعوا 
منهم إلى القضاي��ا والهموم التي 

تهمهم. 
 

السفير الماليزي..
 وعلى الصعيد نفسه استعرض 
السفير الماليزي في اجتماع عقده 
مع الإخوة أعضاء ومنتسبي  غرفة 
تجارة وصناعة الحديدة أوجه نشاط 
التبادل التجاري بين اليمن وماليزيا 
والعمل على تعزيزه خلال السنوات 

القادمة.
وتناول اللقاء المميزات التي تتمتع 
بها المحافظة في مختلف الجوانب 

خط��ة البرنامج الاس��تثماري للعام 
الق��ادم والأع��وام اللاحق��ة وإيجاد 
موازنة تشغيلية تتناسب مع حجم 
الاحتياج��ات بالإضاف��ة إل��ى إيجاد 
الدراس��ات ح��ول إمكاني��ة إيج��اد 
مؤسس��ات محلية تعم��ل من خلال 
الغ��از كبديل عن الدي��زل باعتباره 
أكث��ر س��لامة وأقل كلف��ة وأنظف 

للبيئة.
ووجه الأخ المحافظ قيادة المناطق 
التابعة للمؤسسة إلى إيجاد البدائل  
المناسبة في إطار المحافظة لتأمين 
احتياجاته��ا من الطاقة وتحس��ين 

مستوى خدماتها.

المتحدث السابق..
 وقال “لا أعرف. ومن المؤكد أنني 
لا أتوقع حدوث ذلك قريبا. وأعلم انه 
كتاب أقس��ى مما يقبله الكثير من 

الناس.”
وف��ي مع��رض ش��رحه لأس��باب 
تألي��ف كتاب��ه ق��ال ماكلي��لان انه 
جاء إلى واش��نطن م��ع إدارة بوش 
على أمل إح��داث تغيير في الثقافة 

السياسية.
وأكد “الرس��الة الأهم يب��دو انها 
ضاع��ت وس��ط التش��وش. وق��د 
يفضل البي��ت الأبي��ض ألا أتحدث 
علنا وبإخلاص حول تجاربي لكني 
أعتق��د أن هن��اك هدف��ا أكب��ر.” .. 
مضيفا “ذهبنا إلى واشنطن وأعتقد 
أنن��ا انخرطن��ا في لعبة واش��نطن 

بالطريقة التي تجري بها الآن.”
وق��ال ماكلي��لان ان��ه أم��ل ب��أن 
تأليف الكتاب “سيساعد في إبعادنا 
عن الح��رب المدمرة بي��ن الأحزاب 
التي جرت في الخمس��ة عشر عاما 

الماضية.”
ورد البي��ت الأبيض عل��ى الكتاب 
بقول��ه إن الرئي��س ش��عر بالحيرة 

والإحباط بسببه.
وفي مؤتمر صحفي باستكهولم 
قبل مؤتمر دولي عن العراق قالت 
وزيرة الخارجي��ة كوندوليزا رايس 
إنها ل��م تقرأ كت��اب ماكليلان لكن 
الإطاحة بصدام حسين كان “الشيء 

الصحيح الواجب فعله.”
ويصور كتاب مكليلان رايس على 

أنها ماهرة في حماية سمعتها.
وأدل��ى عدد من مس��اعدي بوش 
الس��ابقين بتعليق��ات مماثلة حول 

الكتاب.
وق��ال دان بارتلي��ت ال��ذي عم��ل 
مستشارا في البيت الأبيض لنفس 
ش��بكة التلفزيون إن مكليلان كان 

مخطئا بشأن العراق.
وقال “أعتقد أن زعمه بأنه كانت 
هناك جهود لتغطي��ة الحقيقة وان 
الدعاية اس��تخدمت لإقناع الش��عب 
الأمريك��ي بالحرب ه��و زعم زائف 

تماما”.

إنزال الأعلام الملكية..
إن م��ن المقرر إقام��ة المزيد من 

الاحتفالات يوم الخميس.
لك��ن الب��لاد م��ا زال��ت تواج��ه 

تحديات.
ومن المتوقع أن يرأس الماويون 
الحكوم��ة الجديدة بعدم��ا حصلوا 
عل��ى 220 مقعدا م��ن 601 مقعد 

وقال الأخ وزير النفط والمعادن أن 
مشروع الغاز الطبيعي المسال الذي 
س��ينطلق الع��ام القادم س��يحظى 
ب��كل الاهتمام والجه��ود حتى يتم 
اس��تكماله وبدء الإنتاج والتصدير 
في الوقت المناسب والمحدد كونه 
مشروعاً إس��تراتيجياً كبير سيخدم 
التنمية ويحق��ق العوائد للاقتصاد 

الوطني . 
وذك��ر العي��دروس أن��ه س��يولي 
اهتمام��ا أيض��ا بتطوير المنش��آت 
النفطي��ة الحالية وخصوصا تجديد 
المصافي القائمة في عدن ومأرب 
ومتابعة إنشاء مصافي جديدة في 
رأس عيسى وغيرها وبما يساهم 
ف��ي ج��ذب الاس��تثمارات الخارجية 
ويطور الصناعات المرتبطة بالنفط 

والغاز .  
ف��ي(  إم  )أو  ش��ركة  وكان��ت 
النمساوية النفطية أعلنت أمس عن 
رفع كميات إنتاجها من النفط الخام 
بنهاية الع��ام 2008م، ف��ي قطاع 
امتيازها )العقل��ة إس 2( بمديرية 
عرماء محافظة شبوة, إلى 12 ألف 
برميل يوميا صعوداً من تسعة آلاف 
برميل يومياً ، فيما سيصل الإنتاج 
إل��ى30 أل��ف برميل بحل��ول نهاية 

العام 2010م.  

)دار ابن خلدون(..
 التعلي��م المس��تمر والم��وازي 
والدورات القصي��رة ودعم عملية 
توفي��ر الكثي��ر م��ن الاحتياج��ات 
الضرورية من التجهيزات المختلفة 
المطلوب��ة له��ذه المعاه��د ودعم 
عملي��ة تدري��ب وتأهي��ل الكوادر 
ورف��ع كفاءاته��م ودعم تأس��يس 
وإنش��اء مرك��ز تدري��ب نس��وي 
متكام��ل بس��يئون. حي��ث بلغ��ت 
الكلف��ة الإجمالي��ة لميزانية دعم 
هذه المحاور سبعة وسبعين مليوناً 
وثلاثمائة وخمسين ألفاً وسبعمائة 
وثلاث��ة ريالات يمني��ة أي مايعادل 
ثلاثمائ��ة وثماني��ة وثماني��ن ألفاً 
وستمائة وس��بعة وتسعين دولاراً 

أمريكياً.
الأخ  افتتح  السياق  ه��ذا  وف��ي 
العام  المدير  أم��ان  محبوب ف��رج 
الفني  التعليم  وزارة  لمكتب 
والتدريب المهني بوادي حضرموت 
والصحراء ومديرو الإدارات بالمكتب 
ثلاث  الماضيين  اليومين  خ��لال 
للمرأة  مختلفة  تدريبية  دورات 

والفتاة بمناطق الوادي.
الخياطة  دورة  افتتحت  فقد 
والتفصيل والتطريز في منطقة 
القرن بسيئون التي تقام بالتعاون 
الخيرية  القرن  أبناء  جمعية  مع 
وتشارك فيها )24( متدربة ودورة 
اليدوية  والأش��غ��ال  المنسوجات 
)الحياكة( في منطقة تاربة وتقام 
مؤسسة  مع  والتنسيق  بالتعاون 
منها  وتستفيد  الخيرية  البادية 
التدبير  ودورة  م��ت��درب��ة   )30(
المنزلي والتجميل والكوافير في 
وتقام  السحيل بسيئون  منطقة 
التعاون  جمعية  م��ع  بالتنسيق 
الخيرية بالسحيل وتستفيد منها 

)30( متدربة.
كما سيقوم مدير عام مكتب وزارة 
التعليم الفني والتدريب  المهني 

وكيفية استغلالها والاستفادة منها 
في التنمية وتقديم الدعم اللازم 

لها.
الجدير بالذكر أن حجم صادرات 
بلادن��ا إل��ى ماليزي��ا عب��ر مين��اء 
الحدي��دة بلغ خلال الع��ام الماضي 
أكثر من )500( طن بينما استيرادنا 
من ماليزيا للفترة نفسها بلغ نحو 

)633ر230( طناً.

خلال الربع السنوي..
وتمثل��ت ف��ي إي��رادات جاري��ة 
ومتنوعة ورسوم توصيل وقيمة 

مبيعات المياه. 
وأشار مدير عام المؤسسة في 
تصريح ل��� )14 أكتوب��ر( أدلى به 
أمس إلى أن مصروفات المؤسسة 
من المرتبات والأجور والمستلزمات 
السلعية والخدمية والمصروفات 
الأخرى تقدر بنح��و )201 مليون 
ري��ال( بينما بل��غ إجمال��ي كمية 
المياه المنتج��ة )3 ملايين و936 
ألفاً و869 مت��راً مكعباً ( والمباعة 
)مليونين و218 ألف��اً و 235 متراً 
مكعباً ( والمفقودة )مليوناً و718 

ألفاً و 634 متراً مكعباً(. 
وتج��اوزت توصي��لات الص��رف 
وتوصي��لات  توصيل��ة   )200(
المياه )581( توصيلة إضافة إلى 
العدادات المفصولة بنحو )2482( 
ع��داداً والمع��ادة )1824( ع��داداً 

ومتأخر )658( عداداً .
ون��وه عبدالعزي��ز ف��ي خت��ام 
تصريح��ه للصحيف��ة ب��أن ل��دى 
المؤسس��ة مش��روعاً واحداً فقط 
ف��ي المياه قي��د التنفي��ذ بتمويل 
حكومي وخارجي مشترك تكلفة 
)151 مليون��اً و220 أل��ف دولار( 
وهناك توجهات حالياً يجرى الإعداد 
والتحضي��ر له��ا م��ن الدراس��ات 
والبحث ع��ن التمويل لإقامة عدد 
من المشاريع في بعض المناطق 
بالمحافظة مشيداً بتعاون وجهود 
الجميع وعلى رأسهم قيادة الوزارة 
والمؤسسة والسلطة المحلية في 
تنفي��ذ وإنج��اح خطط وأنش��طة 
ضمان��اً  الخدمي��ة  المؤسس��ة 
لمصلحة المواطني��ن والمصلحة 

العامة. 

حديث الكاميرا
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هو في تيار ع�شان 

تقطعه ياراجل
عندي اأمر بقطع 

التيار عنك

من �لمحافظات  

❊ المكلا / �شباأ:
 استعرض محافظ محافظة حضرموت سالم احمد الخنبشي 
امس مع وفد مجلس امناء مؤسسة )العون للتنمية( الذي 
يزور اليمن حاليا برئاسة عبد اللاه سالم بن محفوظ سير 
العمل في المشاريع التي تمولها المؤسسة في المحافظة.

   وقد ثمن المحافظ الخنبشي الدور الإنساني الذي تضطلع 
به مؤسسة )العون للتنمية( من خلال دعمها و تمويلها 
لعدد من المشاريع الخدمية في مجالي التعليم و الصحة 
..مستعرضا جهود الحكومة والسلطة المحلية في تحسين 

و تطوير البنى التحتية للخدمات العامة.
   وذكر المدير التنفيذي لمؤسسة )العون للتنمية( الدكتور 
بين  من  (ان  سبأ  اليمنية)  الانباء  لوكالة  باحميد  ع��ادل 
المشاريع التي تمولها المؤسسة في محافظة حضرموت 
مشروع مياه حجر الجول بتكلفة مليون و280 ألف دولار 
وبرنامج دمج تكنولوجيا المعلومات في العملية التعليمية 
بتكلفة مليون و700 ألف دولار و برنامج المكافحة المتكاملة 
للملاريا في كل من حضرموت وشبوة والمهرة بتكلفة 76 

مليون ريال.

❊ حجة / �شباأ:
 بلغ حجم الصادرات اليمنية من الأسماك والمنتجات الزراعية عبر منفذ الطوال 
البري بمحافظة حجة خلال الفترة ) يناير – أبريل ( من العام الجاري 105 الاف و221 
طنا بقيمة تسعة مليارات و949 مليونا و 665 الف ريال ،بزيادة  مليار و 867 مليونا 

و 859 الف ريال  لنفس الفترة من العام الماضي 2007م .
جاء ذلك في التقرير التفصيلي الذي قدمه مدير عام الجمرك سالم بن بريك إلى 
الاجتماع الموسع الذي عقد اليوم بجمارك الطوال  برئاسة  محافظ محافظة حجة 

فريد أحمد مجور  وحضور رئيس مصلحة الجمارك الدكتور علي الزبيدي .
وأشار التقرير إلى أن إجمالي الإيرادات الجمركية من الرسوم والعوائد الأخرى 
المحصلة خلال نفس الفترة من العام الجاري بلغت 4 مليارات و 81 مليونا و 680 
ألف ريال بزيادة ملياراً واحد  و 80 مليونا و 746 الف ريال لنفس الفترة من العام 

الماضي 2007م .
 وكان الاجتماع قد كرس لاستعراض سير أداء الوحدات الجمركية بالمنفذ ودورها 
في تسهيل عملية انسياب السلع والتبادل التجاري بين الجمهورية اليمنية  والأشقاء 

في المملكة العربية السعودية.
بعد ذلك اطلع المحافظ ورئيس المصلحة ومعهما رئيس شعبة التخطيط والأشغال 
العسكرية محمد القدمي على سير العمل بمبنى الجمارك الجديد وإمكانية تسريع 

وتيرة العمل الجاري فيه تمهيدا لافتتاحه خلال الأشهر القادمة .

❊ المحويت/ �شباأ:
المدرسية  التغذ ية  المحويت ومشروع  التربية والتعليم بمحافظة  دشن مكتب 
بالمحافظة أمس مهام الصرف الميداني لاستحقاق  التوزيع الثاني من المواد الغذائية 

المعتمدة لطالبات المدارس المستهدفات من المشروع بمديريات المحافظة .
 وذكر مدير ادارة التغذية المدرسية بمكتب التربية والتعليم بالمحافظة / عبدالله 
صالح العرابي لوكالة الانباء اليمنية )سبأ( ان  اربع لجان صرف ميدانية كلفها المشروع 
قد باشرت أمس مهام الصرف للحالات المستفيدة من الطالبات المستهدفات والبالغ 
عددهن )8481( طالبة في )148( مدرسةوفقاً للالية المحددة لذلك وبشكل مباشر 

للحالات المستهدفة بما يضمن وصولها اليهن يداً بيد وقبل نهاية العام الدراسي .
  وبين أن اجمالي الكميات المقررة صرفها للمدارس المذكورة تستهدف  )4863( طالبة 
من الطالبات  في مديريات بني سعد والمحويت والطويلة والخبت، سيتم صرف حصة 
غذائية متكاملة تشتمل على القمح والزيت والتمر بينما بقية المستهدفات والبالغ 
عددهن )3618( طالبة فستصرف لهن مادتي الزيت والتمر فقط وذلك لمحدودية 
الكميات التي تم توفيرها لهذه المرحلة والتي لاتفي بتغطية جميع الطالبات الدارسات 
في المدارس التي اعتمدها المشروع لمختلف الصفوف الدراسية وعدم كفاية كافة 

الاصناف الغذائية لتشمل جميع الحالات.
   ونوه العرابي بالنتائج الايجابية التى حققها مشروع التغذية المدرسية في تشجيع 

الفتيات على التعليم والحد من تسرب الطالبات من المدارس.

❊ ريمه/�شباأ:
 وجه النائب العام الدكتور عبد الله عبد الله العلفي مكاتب النيابة العامة 
بمحافظة ريمة بإعداد كشوف بالسجناء الذين قضوا ثلاثة أرباع مدة السجن 
المحكوم بها والذين ثبت حسن سلوكهم وليس عليهم حقوق للغير تمهيدا 
للإفراج عنهم , وذلك تنفيذا لتوجيهات رئيس الجمهورية وقرار اللجنة العليا 

لتفقد احوال السجون والسجناء.
   جاء ذلك خلال الزيارة التفقدية التي قام بها النائب العام أمس لإصلاحية 

السجن المركزي بمحافظة ريمة.
   وخلال الزيارة ناقش النائب العام مع رئيس نيابة الإستئناف بالمحافظة 
القاضي عبد الملك الصلوي ووكيل مصلحة السجون الدكتور أحمد العلفي وعدد 

من وكلاء النيابات وقضاة المحاكم الإبتدائية أوضاع السجن وقضايا السجناء.
إنجاز القضايا رهن  النيابات بالمحافظة بسرعة  العلفي  الدكتور     وحث 
التحقيق ومتابعة قضايا السجناء المنظورة أمام المحاكم الإبتدائية ومحكمة 

الإستئناف.
   واطلع أثناء زيارته لمبنى محكمة الإستئناف والنيابة على نشاط النيابات 
والمحاكم بالمحافظة واستمع من رؤسائها الى شرح عن عدد القضايا المنظورة 
ومستوى الإنجاز فيها ،وكذا الصعوبات التي تواجه أعمال القضاء وعلاقتها 

بالأجهزة المعاونة للعدالة.

وزارة الدفاع وهيئة الأركان العامة تنعيان 
وفاة سعيد علوان المقرمي 

❊ �شنعاء/�شباأ:

نعت قيادة وزارة الدفاع ورئاسة هيئة الأركان العامة وفاة 
العقيد الركن بحري سعيد

علوان المقرمي الذي وافته المنية يوم أمس الأول الأربعاء 
عن عمر ناهز الـ 58 عاما قضى معظمه في خدمة الوطن 

في سلك القوات الملسحة.
   وقد تقلد الفقيد العديد من المهام والمناصب منذ التحاقه 
بالخدمة في القوات البحرية والدفاع الساحلي كان آخرها 

مستشار قائد القوات البحرية والدفاع الساحلي.
    تغمد الله الفقيد بواسع رحمته وغفرانه وألهم أهله وذويه 

الصبر والسلوان ،إنا لله وإنا إليه راجعون.



مدير عام فرع المؤسسة العامة للاتصالات لـ)                 (:
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متابعات إخبارية

❊ ذلك الرج��ل الهالك الذي 
ذبح طفله في الرضمة لإرضاء 
أبيه وأخي��ه فعل منكراً وأنهى 
حياته وحي��اة عائلته بطريقةٍ 
يش��مئز منها ضمي��ر الحيوان 
وليس ضمير الإنسان فحسب، 
وهن��اك ثقاف��ة محرضة على 
مث��ل هذا الس��لوك، وتس��مع 
أحده��م يق��ول ل��ك: أفديك 
بول��دي، وأرضيك بولدي، وقد 
فعل��ت فعلها في ذل��ك الرجل 

هذه المرة.
المدوية  الجريمة  وه���ذه 
استلفتت الرأي العام لبشاعتها، 
وه��ي على أي ح��ال ن��وع من 
طرأت  التي  الكثيرة  الجرائم 
السنوات  خلال  المجتمع  في 
آخر  إلى  وقت  فمن  الأخيرة، 
ل��م نكن نسمع  تقع ج��رائ��م 
على  آب��اء  قتل  بمثلها، حيث 
أبناء  وقتل  أبنائهم  أي��دي 
وأزواج  عمداً،  آبائهم  بسلاح 
وزوج��ات  زوجاتهم  يقتلون 
يقتلن أزواجهن وآباء يغتصبون 
أطفالهم،وآخر جريمة من هذا 
العاصمة  في  وقعت  الضرب 
ابن  ول��ده  أب  اغتصب  حيث 
الأربع سنوات وفي تعز اغتصب 
أب ابنته التي لا يزيد عمرها 

على عشرة أعوام!.
❊  م��ا ال��ذي حدث له��ؤلاء؟ 
س��ؤال معقد ينبغي أن يجيب 
عليه المتخصص��ون في علم 
الاجتماع وعل��م النفس،إذ أن 
ه��ذه الجرائم الجدي��دة زادت 
أعدادها في السنوات الأخيرة 
حتى لكأنها بصدد التحول إلى 
ظاه��رة، وينبغ��ي أن تحظى 
بالدراسة والبحث عن الأسباب 
والمتغيرات التي دفعت الناس 
إلى ارتكاب مثل هذه الجرائم، 
وكذلك وضع مشروع لمواجهتها 

أو القضاء عليها.
❊ وأزعم أن القانون يجب أن 
لا يتهاون في معاقبة مرتكبي 
مثل هذه الجرائ��م.. ولم يعد 
مقب��ولاًً التس��امح م��ع الذين 
ينهون حياة الآخرين، حتى لو 
كانوا أولادهم.. فالله هو واهب 
الحياة، ولا يجوز أن نتسامح مع 
أب قتل ابنه بدع��وى أن الأب 
سبب في وجود الولد وبالتالي 
لا يج��وز أن يكون ه��ذا الولد 
س��بباً في إفناء أبي��ه كما قرر 
الفقه��اء، كما لا يص��ح الإبقاء 
نصوص قانونية تتساهل مع 
الزوج إذا قتل زوجته و العكس.. 
هذه نصوص قانونية تشرعن 

للجريمة ويجب إلغاؤها.

في�صل ال�صوفي

Email: 14october@14october.com

الألفية  اأهداف  لبلوغ  اليمن  اعتزامها دعم جهود  توؤكد  ال�سكوا 
في ختام اجتماعاتها

الجمعة   30 مايو  2008 م - العدد ) 14129( السنة الأربعون

❊ �سنعاء / �سباأ:

اختتمت أمس بصنعاء اجتماعات الدورة ال� 25 للجنة الاقتصادية والاجتماعية 
لدول غرب آسيا » الاسكوا « بمشاركة 300شخصية يمثلون الدول الأعضاء 

والمنظمات الدولية التابعة للأمم المتحدة .
 وتضمن التقرير الختامي الصادر عن الاجتماعات إشادة الدول الأعضاء 
وممثلي المنظمات الدولية التابعة للأمم المتحدة بجهود التنمية الشاملة 
في الجمهورية اليمنية والإنجازات التي حققتها الحكومة اليمنية في تطبيق 
الإصلاحات.. مؤكدا  اعتزام  » الاسكوا « مواصلة تقديم الدعم اللازم لتعزيز 

جهود اليمن الهادفة إلى بلوغ أهداف الألفية الثالثة للتنمية .

 وزير السياحة يؤكد أن لائحة تصنيف الفنادق خطوة إيجابية لتحسين مستوى الخدماتعبد الغني يعود إلى صنعاء بعد زيارة لروسيا الاتحادية

اجعلوا عدن كعادتها جنة الدنيا وأرض المحبة والوئام بنظافة الأخلاق والبيئة 

جرائم طارئة 
في المجتمع

 وأقرت الاجتماعات عدداً من  التوصيات التي خلصت اليها  الدورة الـ 25 للجنة 
الاقتصادية والاجتماعية لدول غرب آسيا » الاسكوا« والتي من أبرزها الموافقة 
على طلب السودان الحصول على عضوية اللجنة الاقتصادية والاجتماعية لدول 
غرب آسيا  واختيار العاصمة اللبنانية بيروت لاستضافة اجتماعات الدورة الـ 26 

لـ )الاسكوا( في أبريل 2010م .
 وفيما يخص اعتماد اتفاقية النقل الدولي المتعدد الوسائط للبضائع في 
المشرق العربي والتوقيع عليها اتفق المشاركون على اجراء التنسيق والتشاور 

بين الأمانة التنفيذية لـ )الاسكوا( والأمانة العامة لجامعة الدول العربية لتقديم 
نص موحد للاتفاقية واعتمادها في الاجتماع المقبل لمجلس وزراء النقل 

العرب المقرر عقده في أكتوبر القادم .
 كما اقر المشاركون انشاء مركز » الاسكوا « الاقليمي للتكنولوجيا على أن 
تضطلع الأمانة التنفيذية بمهمة اختيار البلد المستضيف للمركز كما تم اقرار 
اطلاق بوابة » الاسكوا » لمجتمع المعلومات » اسبير « والهادفة الى تزويد 
متخذي القرار والباحثين بمعلومات وافية عن تقدم بلدان الاسكوا صوب مجتمع 

المعلومات والمساعدة على عملية التخطيط وتحسين الاداء وبناء الشراكات 
في ظل العولمة والاقتصاد المبني على المعرفة .

 ووافــق المشاركون على مشروع الإطــار الاستراتيجي لفترة السنتين 
)2010-2011( وبرنامج عمل اللجنة للعامين )2008م - 2009م ( كما 
شدد المشاركون على  أهمية تعزيز قدرات القطاعات الإنتاجية لتكون 
التجارة مصدرا للنمو ومحركا للتنمية  وتخفيض الشروط المفروضة على 
المساعدات الإنمائية الرسمية كي تتمكن الدول النامية من اختيار السياسات 

المناسبة لها على المستوى الوطني وتخفيف أعباء الديون التى تشكل عائقا 
أمام التنمية .

 كما دعا المشاركون الدول الأعضاء الى تكثيف جهودها لزيادة حصتها من 
الاستثمار الأجنبي المباشر وخاصة الاستثمار الذي يؤدي إلى نقل التكنولوجيا 
الحديثة وتنمية الموارد البشرية وتأكيد اهمية التعليم ودورة المحوري في 
تمكين الأفراد وإزالة الفقر على مستوى الأسرة والمجتمع وتحقيق الأهداف 

الاقتصادية والاجتماعية الأوسع للتنمية.

ــي تصريح لــوكــالــة الأنــبــاء   وف
اليمنية/سبأ/ وصف  رئيس مجلس 
الاتحادية  لروسيا  زيارته  الشورى 
بالناجحة والمثمرة.. قائلًا إن الزيارة 
كانت فرصة ملائمة للبحث في جملة 
العلاقات  تهم  التي  القضايا  من 
في  وخصوصاً  الروسية  اليمنية 
والاقتصادية  البرلمانية  المجالات 

الاستثمارية والتجارية.
 ولــفــت إلـــى أن مــحــادثــاتــه مع 
المسئولين في البرلمان والحكومة 
الروسيين عكست تطابقاً في وجهات 
النظر إزاء القضايا محل الاهتمام 
المشترك وعبرت عن حرص البلدين 
المشترك  الــتــعــاون  تطوير  على 

استناداً الى إعلان المبادئ الذي وقع 
عليه فخامة الرئيس علي عبد الله 
صالح رئيس الجمهورية والرئيس 
الروسي السابق فلادمير بوتن عام 
2004، واستثماراً للفرص المتاحة 
أكبر  البلدين مــن خــلال دور  فــي 
لقطاع المال والأعمال في البلدين 
في إطار مجلس رجال الأعمال العرب 

والروس.
 وقال رئيس مجلس الشورى: لقد 
رئيس  مع  المباحثات   خلال  جرى 
المجلس الفيدرالي الروسي الاتفاق 
على أهمية توقيع بروتوكول للتعاون 
بين المجلسين وبما يعظم دورهما 
في خدمة العلاقات الثنائية والتعاون 

المشترك بين اليمن وروسيا.. مشيرا 
الى انه من المقرر أن يتم التوقيع 
ــلال الــزيــارة  على الــبــروتــكــول  خ
المجلس  رئيس  بها  التي سيقوم 
الفيدرالي الروسي إلى اليمن في 

أكتوبر المقبل.
ــارة رئيس مجلس  زي أن   يذكر 
الشورى تزامنت مع الذكرى الثمانين 
لمعاهدة الصداقة والتعاون الموقعة 

بين اليمن وروسيا العام 1928.
  هــذا وقــد ضم الوفد المرافق 
الــشــورى الأخــوة  لرئيس مجلس 
المهندس علي حميد شرف والدكتور 
حسين الجلال ومحمد هادي عوض 

أعضاء مجلس الشورى.

في اجتماع الهيئة العامة للاتحاد اليمني للفنادقوصف الزيارة بالناجحة والمثمرة

لدى اختتام فعالية يوم التوعية البيئية لمنتدى الشباب اليمني بعدن..اليماني:

❊ �سنعاء / �سباأ :

 عاد إلى صنعاء قادماً من موسكو الأخ عبدالعزيز عبدالغني رئيس مجلس 
الشورى بعد زيارة رسمية لروسيا الاتحادية على رأس وفد من المجلس 
دامت أربعة أيام أجرى خلالها مباحثات مع نظيره الروسي سيرجي ميرنوف 
رئيس المجلس الفيدرالي وقيادات مجلس الدوما وعدد من المسئولين في 

الحكومة الروسية.

واشار في اجتماع الهيئة العامة للاتحاد اليمني للفنادق أمس 
بصنعاء الى حملة توعوية بما تضمنته هذه اللائحة الوزارة 
بصدد تنفيذها خلال النصف الثاني من هذا العام في أوساط 
الفنادق والمنشآت السياحية و العاملين فيها تمهيداً لتطبيقها 

عام 2009م.
وذكر انه تم تشكيل لجنة برئاسة وكيل الوزارة وتشمل في 
عضويتها ممثلي مختلف الجهات المختصة بما فيها الاتحاد 
لدراسة آليات تحصيل الضرائب والرسوم المختلفة من المنشآت 
السياحية والفندقية وفقاً للقوانين النافذة في وعاء واحد للحد 

من عملية التحصيل العشوائية  .
الوزارة  بين  التكاملية  العلاقة  بثمار  الفقيه  الوزير  ونوه 

قرارات  نتج عنها من  وما  الماضية  الفترات  والاتحاد خلال 
اتخذها المجلس الأعلى للسياحة في سياق تطوير القطاع 
السياحي،مؤكداً سعي الوزارة لتذليل كافة الصعاب بما من 

شأنه تمكين الاتحاد من القيام بمهامه.
وأشار إلى الشوط الذي قطعته الوزارة في تطبيق النظام 

الآلي لإصدار تراخيص إقامة المنشآت الفندقية و السياحية .
كما دعا المشاركين للوقوف على اللائحة التنفيذية لايجاد 
القطاع  في  العاملين  كافة  به  يتفاعل  موحد  مهني  كيان 
الفندقي،مؤكداً على ضرورة تعزيز الإطار المهني الموحد 
للفنادق بما يمكنها من تخطي التخطيط العشوائي إلى مرحلة 
متقدمة من العمل المشترك فيما بين القطاع العام والخاص.
وكان رئيس الاتحاد علوان الشيباني استعرض في مستهل 
الاجتماع التقرير العام لنشاط الإتحاد اداراياً وتنظيمياً واجتماعيا 

و البرامج والانشطة التي عمل عليها في الفترة الماضية.
وعقب الإفتتاح كرست الجلستان الأولى و الثانية من اعمال 
الاجتماع لقراءة و مناقشة و إقرار الحساب الختامي و تقرير 
لجنة الرقابة و مشروع اسس و قواعد قيام إطار موحد للفنادق 
اليمنية ومقترحات التعديلات على النظام الأساسي للإتحاد 
ومقترح إنشاء الإتحاد السياحي اليمني و كذا خطة عمل الاتحاد 

في الفترة القادمة .
حضر الاجتماع وكيل وزارة الشئون الاجتماعية والعمل علي 

صالح عبدالله.

❊ �سنعاء/�سباأ:

الفقيه لائحة  نبيل  السياحة  وزير  اعتبر   
ومقاييس  بمواصفات  الخاصة  التصنيف 
الفنادق التي أقرها مجلس ال��وزراء العام 
مستوى  لتحسين  ايجابية  خطوة  الماضي 

خدمات المنشآت الفندقية .

التوقيع على مذكرة شراكة لدعم 
مشاريع مؤسسة مكافحة السرطان  

❊ �سنعاء / �سباأ :
 وقع امس بصنعاء على مذكرة شراكة بين المكتب التنفيذي للاتحاد 
اليمني للفنادق و المؤسسة الوطنية لمكافحة السرطان لدعم مشاريع 

المؤسسة وجهودها في مكافحة مرض السرطان في اليمن.
     و نصت المذكرة - التي وقعها عن الاتحاد رئيس المكتب التنفيذي 
للاتحاد  علوان الشيباني وعن المؤسسة رئيس مجلس الأمناء عبدالواسع 
هائل سعيد - على مساهمة كل نزيل في الفنادق المصنفة في فئتي 
»أربعة و خمسة« نجوم بالدعم المباشر بواقع دولار واحد أو ما يعادله 
اليمن و تغطية نفقات  العملات الأخــرى لمكافحة السرطان في  من 
الأورام  لعلاج  المتخصصة  الوحدات  و  المراكز  بناء  و  المرضى  علاج 

السرطانية.
 و تضمنت مذكرة الشراكة الموقعة بين الجانبين بحضور وزير السياحة 
نبيل الفقيه ووكيل وزارة الشؤون الاجتماعية و العمل علي صالح عبدالله 
على قيام الفندق بوضع البرشور الخاص بدعم مكافحة السرطان و المعد 
من قبل وزارة السياحة في كل غرفة على حده او تسليمه للنزيل مع 
المفتاح حال استلامه الغرفه و قيام الفندق بإضافة المبلغ على فاتورة 
الاقامة للنزيل تلقائياً حال مغادرته و المجال مفتوح للزيادة بناء على رغبة 
النزيل للتبرع بأي مبالغ يرغب في تقديمها ولاتعد ملزمة للنزيل في حال 
عدم رغبته في المساهمة في دعم هذا العمل الخيري وعليه ابلاغ إدارة 

الفندق كتابياً حتى لايتم احتساب المبلغ المحدد في فاتورة الاقامة.
    كما نصت على قيام الفندق بتوريد التبرعات و الدعم المحدد من قبل 
النزلاء إلى حساب المؤسسة  التي لها حق التحقق من المبالغ المدفوعة 

من النزلاء بموجب الفواتير الرسمية و الاعتراضات المكتوبة.

❊ عدن / اأمل حزام المدحجي :
اليمني  الشباب  منتدى  أمس  اختتم 
نادي  في  فني  بحفل  البيئية  فعاليته 
ونشر  النظافة  حول  الرياضي  الوحدة 
عملية التوعية بين صفوف المواطنين 
بالتعاون مع مركز التوعية البيئية م/عدن 
في محافظة عدن بمديريتي الشيخ عثمان 
ودار سعد بمشاركة شباب وشابات منتدى 

الشباب اليمني الذي استمر )5( أيام.
وخلال الحفل الفني ألقى الأخ جميل 
القدسي مدير مركز البيئة في محافظة 

الحفل الفني بروح الشجاعة والتعاون 
التي أظهرها هؤلاء الشباب في النزول 
نشر  فــي  اليومي  والعمل  الميداني 
وإلقاء  بالتوعية  الخاصة  البروشورات 
بين صفوف  رائع  بأسلوب  المحاضرات 
المواطنين حول أضرار القمامة ورميها 
في الشوارع من المنازل وكذلك النظافة 
في المدارس للحصول على بيئة نظيفة 

صحية خالية من التلوث.
اليماني  من جانبه أوضح الأخ جمال 
أن هذا  والرياضة  الشباب  مدير مكتب 

ــدن كلمة بــاســم صــنــدوق النظافة  ع
وتحسين المدينة حول الجهود التي قام 
بها الشباب الذين يحتفلون اليوم بهذا 
النزول الميداني والحملات  الإنجاز في 
هذه  خــلال  بها  قاموا  التي  التوعوية 
الفترة، مؤكداً أن مركز التوعية البيئية 
سيبذل كل الجهود والتعاون مع الشباب 
لدعمهم ومساعدتهم لإنجاح مهامهم في 

هذا المجال.
إلى ذلك أشاد الأخ أحمد حسن الشيري 
خلال  عثمان  الشيخ  مــديــريــة  مــديــر 

المنتدى الفريد من نوعه يجتمع فيه هذا 
العدد الكبير من الشباب الذين تطوعوا 
في العمل الميداني في مجال التوعية 
الشوارع  في  النظافة  بحملات  بالقيام 
والأحياء الشعبية وطرق الأبواب وإعطاء 
كل مواطن المنشور مع شرح بسيط عن 
ضرورة توعية الأطفال لصالح الأسرة 
للتخلص من القمامة والأمــراض التي 
وبــالــذات  بسببها  المواطنين  تصيب 
السليم  العقل  أن  موضحاً  الأطــفــال، 
في الجسم السليم، منوهاً بأن الجانب 

الرياضي مهم في توعية الشباب بأهميته 
للتخلص من العادات السيئة كالتدخين 
إلى  والدعوة  السلوكيات  من  وغيرها 
أجل  من  الرياضة  إلى ساحات  الدخول 
نحتفل  اليوم  أننا  إلى  مشيراً  الصحة، 
التدخين  لمكافحة  العالمي  باليوم 
داعياً  القاتلة،  أض��راره  من  والتخلص 
الشباب إلى بذل أقصى الجهود لجعل عدن 
جنة الدنيا وأرض المحبة والوئام بنظافة 
الأخلاق والسلوك والبيئة المحيطة لتكون 

عدن حقاً جميلة.

❊ لحج/ خلدون محمد البرحي :
قال  الأخ المهندس/ علي أحمد السري مدير عام 
فرع المؤسسة العامة للاتصالات بمحافظة لحج أن 
بلادنا شهدت تحقيق العديد من الانجازات خلال 
ثمانية عشر عاماً من عمر الوحدة المباركة في 
مختلف القطاعات الخدمية والتنموية وفي قطاع 
الاتصالات بشكل خاص. ومحافظة لحج كغيرها 
من محافظات الجمهورية شهدت نقلة نوعية في 
هذا القطاع )الاتــصــالات( الــذي يعكس اهتمام 
الأمة  بقائد  ممثلة  السياسية  القيادة  وحــرص 
اليمنية وباني نهضتها الحديثة فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية حيث وصلت 
خدمة الاتصالات إلى كافة التجمعات السكانية 

في الحضر والريف عبر منظومة اتصالات حديثة 
ومواكبة لتطورات العصر.

وأشار إلى أن وزارة الاتصالات وتقنية المعلومات 
برئاسة الأخ المهندس/ كمال حسين الجبري وزير 
الجانب  لهذا  اهتماماً كبيراً  أولت  الاتصالات قد 
أنظمة  عبر  لحج  بمحافظة  والحيوي  الخدمي 
وشبكات اتصالات تعتبر من أرقى تقنيات عالم 
أضحت  التي  واللاسلكية  السلكية  الاتــصــالات 
أبناء  كافة  خيراتها  يلمس  معاشاً  واقعاً  اليوم 

المحافظة.
وأوضح في حديثه لصحيفة )14 أكتوبر( أن الفترة 
الماضية من عمر الوحدة اليمنية الفتية أحدثت 
نمواً متسارعاً في إنشاء السنترالات ومحطات البث 

اللاسلكي مقارنة بفترة ما قبل عام 1990م حيث 
تم إنشاء عشرة سنترالات في مختلف مديريات 
المحافظات بسعة إجمالية )30618( رقماً لاسلكياً 
و)17( محطة بث لاسلكي بسعة إجمالية )56118( 
رقماً سلكياً ولاسلكياً العامل منها )27018( رقماً 
مليار  ثلاثة  إجمالية  بكلفة  سلكياً  ولا  سلكياً 
وستمائة وستة وخمسين مليوناً وثمانمائة ألف 
ريال.. لافتاً إلى أن هناك مشاريع قيد التنفيذ يجري 
العمل فيها بعضها على وشك الانتهاء والتشطيب 
تتمثل بسنترال يهر سعة )1024( رقماً لاسلكياً، 
ومحطة بث لاسلكية مديرية المسيمير )1500( 
توجان  منطقة  كبينة  توسعة  لاسلكي،  رقــم 
)240( رقماً لاسلكياً وتوسعة كبينة عيديم )180( 

رقماً لاسلكياً بسعة إجمالية)4444( رقم سلكياً 
ولاسلكياً وبكلفة تقديرية مائتين وأربعة عشر 

مليوناً وأربعمائة ألف ريال.
من  العديد  سينفذ  المؤسسة  فرع  أن  مؤكداً 
المشاريع خلال السنوات القليلة القادمة في إطار 
خطته للأعوام 2008 ـ 2010م بإجمالي )9500( 
رقم سلكي ولاسلكي بكلفة إجمالية تسعمائة 
وخمسين مليون ريال.. وكذا تنفيذ مشروع مسار 
الألياف رأس عمران ـ باب المندب ومسار ألياف لحج ـ 
طور الباحة وهذه المنظومة ستربط محافظة لحج 
ومحافظات الجمهورية اليمنية والعالم الخارجي 
بأرقى شبكة تراسلية في عالم الاتصالات عبر 
مسارات الألياف البرية والبحرية ومحطات الأقمار 

الصناعية بالإضافة إلى رفع نسبة الكثافة الهاتفية 
إلى ) 91، 8 ٪( لكل )100( مواطن وغيرها من 
الأنشطة والمشاريع الهادفة إلى توسيع خدمة 

الاتصالات السلكية واللاسلكية.
ذاكراً أن إجمالي تكاليف هذه المشاريع القائمة 
وقيد التنفيذ والمستقبلية أربعة مليارات وثمانمائة 

وواحد وعشرون مليوناً وماتئا ألف ريال.
مقدراً في ختام حديثه للصحيفة الجهود الجبارة 
التي بذلها العاملون الفنيون والمتخصصون في 
تنفيذ هذه المنجزات العظيمة في قطاع الاتصالات 
داخل  مــن  بالمحافظة  واللاسلكية  السلكية 
المؤسسة أو خارجها والتي تنتصب شامخة أمام 

القاصي والداني شاهدة على ثمار الوحدة.

أكثر من )4( مليارات ريال كلفة المشاريع القائمة وقيد التنفيذ في لحج 
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❊ بكين/14اكتوبر/ رويترز:
 ذكرت وسائل اعلام صينية أمس الخميس ان دور السينما الصينية لن 
تعرض افلاما تقوم ببطولتها نجمة هوليوود شارون ستون بعدما أشارت 

الى ان الزلزال الذي 
ضرب جنوب شرق 
كان  رب��م��ا  الصين 
سيئة«  »محصلة 
لسياسات بكين في 
التبت ، وقتل 68 الف 
شخص على الأقل 
في زلزال 12 مايو  
الذي جاء بعد شهور 
م���ن الاض���ط���راب 
ف��ي ال��ت��ب��ت أث���ارت 
احتجاجا دوليا بشأن 
سياسات بكين في 
المنطقة التي يغلب 
التبت على سكانها 
ودخ��ل��ت��ه��ا ال��ق��وات 
ال��ش��ي��وع��ي��ة ع��ام 

. 1950
وأف���ادت صحيفة 
)بكين تايمز( ان دور 
السينما الصينية لن 
تعرض أفلام ستون 
الصين  ان  رغ���م 
تقيد بالفعل بشدة 
الأجنبية التي تعرض في دور السينما.ع�������دد الأف�������لام 

وتشمل افلام ستون »غريزة اساسية« Basic Instinct في 1992 
 The Quick and the Dead ”و”السريع والميت Casino ”و”كازينو

وكلاهما في 1995 .
وذكرت الصحيفة أيضا ان أقسام كريستيان ديور في متاجر بكين 
الكبرى أزالت إعلانات تتضمن صورة لستون التي ترتبط بعقد للعمل 
كعارضة مع بيت الأزياء الشهير. ولم يتسن الاتصال بممثلي الشركة 

في هونج كونج للتعليق.
واعتذرت ستون عن التصريحات التي نشرت في وسائل الاعلام 

الصينية أمس الخميس.
ونقلت صحيفة )بكين نيوز( عن ستون قولها “في سياق المقابلة 
أدليت بتصريحات غير ملائمة وانا حزينة بشدة واعتذر عن أي أذى 
سببته للشعب الصيني.”وعبرت ستون عن “أعمق التعازي والتعاطف” 

مع ضحايا الزلزال.

- وهل من يسأل أو يتساءل عن مقدار التكاليف المادية 
الصحية  والمستشفيات  المراكز  هذه  تحتسبها  التي 
والطبية في عدن، على المرضى من المواطنين وعامة 
الشعب، مقابل ما تقدم لهم من معالجات صغيرة كانت 

أم كبيرة؟
- وهل من جهات رقابية وتفتيشية، تقوم بدورها 
في  والمستشفيات  المراكز  لهذه  والتفتيشي  الرقابي 
عدن وكل ما تقوم به وتؤديه في مختلف الجوانب والأمور 
المتعلقة بتأدية مهامها الصحية والطبية، وانعكاساتها، 
المواطنين ذوي  المرضى وعامة  إيجاباً، على  أو  سلباً 

العلاقة التعاملية اليومية فيها؟
- وم���اذا ع��ن ال��ت��ع��اق��دات ال��ت��ي تتم بين ع��دد من 
المرافق والمؤسسات في محافظة عدن وهذه المراكز 
والمستشفيات الاستثمارية الخاصة في المحافظة، بشأن 

العلاجات التي تجري من قبلها للعمال والموظفين؟
- وما مدى ما يتم صرفه وتحقيقه من موارد مالية لهذه 
المراكز والمستشفيات، تدفع من المال العام، مقابل هذه 

العلاجات الصحية والطبية؟
- وهل في هذه التعاقدات ما يؤكد على عدم حصول أي 

هدر أو تبذير أو استغلال غير مبرر أو غير مشروع؟
- وهل ما تقوم به المستشفيات والمراكز الصحية 
والطبية بعدن، الاستثمارية والخاصة، بموجب تعاقدات 
ومرضي  بشكل طبيعي  يسير  والمؤسسات،  المرافق 
ودون تعرض العمال والموظفين )المرضى( لأية متاعب أو 
مضايقات يشكون منها وتؤدي إلى استيائهم وتذمرهم؟

- وهل هناك اقتناع كامل أو جدوى مؤكدة، مما يتم 
من تعاقدات بين عدد من المرافق والمؤسسات مع هذه 
المراكز والمستشفيات الاستثمارية الخاصة بعدن، بشأن 
تقديم الخدمات الصحية والطبية للعاملين والموظفين؟ 

أم ماذا؟
- ألا توجد ثمة خفايا أو ملابسات مرتبطة بسير تأدية 
المراكز والمستشفيات المعنية بمهام خدماتها الصحية 
بموجب  المرضى  والموظفين  العاملين  تجاه  والطبية 
التعاقدات التي تتم معها من الجهات المختصة )المرافق 

والمؤسسات( بهذا الخصوص؟
- ألا يحتاج هذا الأمر وهو )فتح هذه الملفات( إلى إعطائه 
بجدية  أمامه  والوقوف  فيه  للخوض  إعلامية،  أهمية 
وحرص وأمانة، ودون أي استهداف مقصود أو مساس 

بأي طرف معني بذلك؟
التساؤلات  أو  الأسئلة  من  أيضاً  غيرها  وربما  هذه 
وقائع  وح��ي  من  مستلهمة  استفهام  علامات  تشكل 
التجربة المعاشة عن قرب وعن بعد، للعديد من الصور 
والمشاهد المرتبطة بأمر هذه المراكز والمستشفيات 
ومجريات التعاملات المتعلقة بتأديتها لمهامها الصحية 
الطبية، وبالتالي أرى طرحها، من وجهة نظري الشخصية 
والمهنية، ضروري إن لم يكن ملحاً، التصدي لها والوقوف 
أمامها إعلامياً باعتبارها تمثل مدخلًا مهماً باتجاه معرفة 
وكشف الحقائق أو الخفايا المرتبطة بها وذلك لكونها 
تتعلق بجانب حيوي له أهميته صحياً وطبياً علاوة على 
صلته الوثيقة بالصالح العام مباشرة والخاص ضمنياً 

بصورة غير مباشرة.
وكم سيكون مفيداً أوقيماً إقدام أي صحيفة من صحفنا 
المحلية أي كانت هويتها أو تبعيتها الملكية سواء العامة 
منها أو الخاصة، على الخوض والتصدي لموضوع هذه 
المراكز والمستشفيات، الصحية والطبية، الاستثمارية 

والخاصة، المعنية بمزاولة مهامها وخدماتها في عدن.
وأنها لدعوة مفتوحة أطلقها للزملاء في أي من صحفنا 

المحلية.. لعل وعسى...

وما يهم في هذا المقام هو التعليقات التي تناولت 
القضية من زاوي��ة الأن��ا والآخ��ر، فنحو 8 % رفضت 
التعميم على الغرب وقررت أن هذه الجرائم لا علاقة 
لها بدين أو جنس، وأن عندنا جرائم مشابهة لكن لا 
يُكشف عنها لأنها مقززة ولأن الله يحب الستر، ولأن 
الضحايا يبلعون آلامهم بسبب نظرة المجتمع. بينما 
أخذ 262 من مجموع التعليقات، بنسبة 36 %، تسخر 
من الغرب وتشمت به وتزعم أنها “غير” عن باقي 

البشر.
وهذا يعني أن ثلث المعلقين، أي ثلث المتعلمين 
العرب، يلصقون كل ما هو معيب بمئات الملايين من 
البشر بسبب مجرمَين اثنين، فقد “ظهر الغرب على 
حقيقته.. هذا نتيجة العولمة والتطور وحقوق الإنسان 
والديمقراطية.. “الغرب النصراني متخلف”.. هؤلاء 
كالأنعام بل أضلّ سبيلًا.. هؤلاء أكلة لحم الخنزير.. لا 

ذنب بعد الكفر.. هذا جزاء السخرية من الرسول!”. 
ووجد القوم الفرصة على طبق من ذهب للاستهزاء 
ببعض العرب وخلط الأمور وممارسة التضليل، ف�”أين 
أنتم يا دعاة الليبرالية؟ خذوا يا دعاة تحرير المرأة، 
اسمعوا يا دعاة التغريب، وهذا درس ثقافي للملحدين 
العرب”. وقرر هؤلاء بفص “كيبورد” أن “المسلم لا 
يفعلها.. ليعرفوا قيمة المرأة في الإسلام.. الحمد لله 
على نعمة الإسلام والعقل.. الحمد لله على نعمة تعدد 
الزوجات.. نحن خير أمة.. نحن أمة الوسط والشهداء 
على البشرية.. الحمد لله الذي عافانا وابتلى غيرنا.. 

الإسلام هو الحل”.

لكن لسوء حظ هذا الثلث أن مباراة الانحلال الخلقي 
بيننا وبين الغرب انتهت بالتعادل، وفتح هؤلاء أفواههم 
تعجباً وهم يقرؤون عن جريمة عربي متزوج وله ثلاثة 
أطفال ويعمل “معلماً، كان يعتدي جنسياً على طلابه 
الذكور والإناث، ومن ضمنهم ابنته. وقبل أن تُمحى 
إلى الاستهزاء  الواقعة من ذاكرتهم ويعودوا  هذه 
بالآخرين ويصفوهم بأنهم دواب وحيوانات، نشر 
الموقع نفسه خبراً آخر أيقظهم من نومة العظمة 
وأنهم خير الأمم، فقد فضَّ عربي بكارة ابنته ذات 
ال�11 ربيعاً واعتدى عليها جنسياً أكثر من مرة ثم باعها 
مرتين لشبكات دعارة.. لكن الحل دائماً يخرج من قمقم 
التبرير: هذان الرجلان مجرد مجرمين يستحقان أقصى 

العقوبة، من دون الإشارة إلى الدين أو الجنس. 
ل للعقل، يضطر المرء إلى  بسبب هذا الثلث المعطِّ
التحدث في البديهيات، مثل كون الانحلال الخلقي 
ليس ماركة مسجلة باسم أحد دوناً عن العالمين، أو 
أن الجريمة لا دين ولا جنسية لها، أو أن عدم نشر 
فضائحنا وجرائمنا لا يعني أنها لا تحدث و”لا يفعلها 

المسلم”. 
“المعلم”  المعلقين على قضية  أحد  وقد اختصر 
العربي هذه الإشكالية العقلية عند هذا الثلث بالقول 
متهكماً: “أكيد هذا ليس عربيا بل نمساوي، فنحن، 
هذه  مثل  عندنا  توجد  لا  نعمه،  على  لله  والحمد 

الأمور”!

عن / جريدة “الاتحاد” الإماراتية

أحمد أميري

لا دين ولا 
جنسية للجريمة

مصطفى شاهر

المراكز 
والمستشفيات 

الخاصة في عدن..

مع الأحداث

بكـل الاتجـاهـات
الصين غاضبة من تصريحات )شارون ستون( عن الزلزال

حين نشر أحد المواقع الإلكترونية الإخبارية قصة النمساوي الذي احتجز ابنته في قبو 
منزله وأنجب منها، ثم نشرت بعد أيام قضية فرنسي فعل الأمر نفسه مع ابنته طيلة 
26 عاماً، انهالت التعليقات على الموقع حتى بلغت نحو 728 تعليقاً، اهتم نحو 407 
منها، أي 56 %، بمواساة الضحايا والدعاء على المجرمين واعتبارهما وحشين بشريين 
أو مريضين، وبعضها شكك في أحداث القضيتين، وبعضها استنكر نشر هذه القصص، 

وذهبت البقية في تبادل الشتائم والنكات بين المعلقين أنفسهم. 

- من يفتح ملفات المراكز والمستشفيات، الصحية والطبية، الاستثمارية الخاصة المزاولة أعمالها ومهامها 
في محافظة عدن؟

- ومن يبادر إلى الخوض، سلباً أو إيجاباً، في ثنايا القيام بالمهام الصحية والطبية لهذه المراكز والمستشفيات 
في عدن؟ وبالتالي تسليط أو إلقاء الضوء حول تعاملات هذه المراكز والمستشفيات على أرض الواقع المعاش 

في هذه المحافظة.

شارون ستون

عاملين خلال أعمال ترميم برج بيزا المائل بإيطاليا

❊ روما/14اأكتوبر/ رويترز:
 قال خبير يراقب برج بيزا المائل أحد أبرز المعالم السياحية في 
ايطاليا ان عملية ترميم نجحت في جعل البرج مستقرا وفي مأمن من 

الخطر لمدة 300 عام على الأقل.
وأضاف البروفسور ميشيل جاميولكوسكي وهو مهندس وجيولوجي 
قائلا في تعليقات نشرتها صحيفة )كورييري ديلا سيرا( أبرز الصحف 

الايطالية »تأكدت كل توقعاتنا.«
وبقي البرج الذي يميل حوالي 4 أمتار عن محوره الرأسي مستقرا في 
الأعوام القليلة الماضية بعد مشروع هندسي كبير انتهى في عام 2001 
ونجح في تقليص الميل بنحو 40 سنتيمترا عن وضعه في التسعينيات 

عندما بدأ المشروع.
وأبلغ جاميولكوسكي الصحيفة »بوسعنا أن نقول إن البرج يستطيع 

البقاء 300 عام على الاقل.«
واغلق البرج أمام الزائرين حوالي 12 عاما منذ 1990 عندما كان 
يغوص نحو ميليمتر كل عام. وأعيد فتحه في ديسمبر 2001 مع انتهاء 

المرحلة الأكبر من عملية الترميم.
وشيد البرج الذي يبلغ وزنه 1400 طن ويعلوه جرس ضخم على عدة 
مراحل بين عامي 1174 و1370. وهو رمز معماري لايطاليا يحظى 

بشهرة عالمية إلى جانب مسرح الكولسيوم الروماني في روما. 

خبير هندسي: برج بيزا المائل آمن لمدة 300 عام

الجمعية تنفذ العديد من النشاطات الهادفة 
توعية الأسر بأخطار الأمراض المنقولة

تأسيس الجمعية
عبدالله  حياة  الأخ��ت  قالت 
تنمية  جمعية  رئيسة  مسعد 
بمحافظة  الاجتماعية  المرأة 

لحج:
 إن الجمعية تأسست في عام 
أحكام  إل��ى  استناداً  1997م 
قانون الجمعيات والمؤسسات 
الأهلية رقم )1( لعام 2001م 
الصادرة  التنفيذية  ولائحته 
بالقرار الجمهوري رقم )129( 
لعام 2004م تحت تصريح رقم 
)63( لمزاولة الأعمال الخيرية 
والتنموية بمديريتي الحوطة 
وتبن بالإضافة إلى إنشاء فروع 
في مختلف مديريات محافظة 
الجمعية  تضطلع  حتى  لحج 
المجتمع  خدمة  في  ب��دوره��ا 

المدني.

روابط وثيقة بجمعيات 
أخرى

وأشارت إلى أن الجمعية تعمل 
تنموية  أنشطة  إق��ام��ة  على 
خيرية حرفية ولها ارتباط وثيق 
المجتمع  منظمات  من  بعدد 
المدني بالمحافظة وقد كرست 
الجمعية جهودها لإنشاء شبكة 

الأمل للتخفيف 
م����ن ال��ف��ق��ر 

خياطة ومواد خام لتنفيذ عمليات 
التدريب في المناطق الريفية 
وتم إعادة الآلات إلى الجمعية، 
وقد استفاد من هذه الخطوة 
: جمعية الأمل – جمعية أبناء 
جمعية   – الاجتماعية  الوهط 
الكدام  جمعية   – الخداد  أبناء 
– جمعية زائ��دة الاجتماعية – 
عياض،  بيت  الزهور  جمعية 
الجمعية  أنشطة  امتدت  وقد 
إلى مديرية طور الباحة، وتم 
التنسيق مع مؤسسة الصالح 
ل��ت��وزي��ع ك��س��وة ال��ع��ي��د على 
بتوزيع  قامت  حيث  الأط��ف��ال 
الحوطة  لأطفال  بدلة   )100(
فقط خلال عام 2007م وكذا 
توزيع الإعانات الرمضانية التي 
توفيق  الأعمال  رجل  يقدمها 

عبد الرحيم للأسر الفقيرة.

علاقات الجمعية
وأردفت الأخت/ حياة عبدالله 

مسعد رئيسة الجمعية :
تربطنا علاقات قوية ومتينة 
وهي  المحلية  السلطة  م��ع 
مطلعة على مختلف الأنشطة 
المحافظة  به في  التي نقوم 
بالإضافة إلى بعض منظمات 
المجتمع المدني، ونرحب بكل 
الجهات والفعاليات والمنظمات 
الحكومية والاجتماعية والمدنية 
والخيرية الساعية إلى تعزيز 
عمل الجمعية وخدمة المرأة 

بالمحافظة.

الجمعية 
بحاجة إلى 

الدعم
وأض����اف����ت 
ت��ح��ت��اج   :
ج��م��ع��ي��ة 
ال���م���رأة 

ع��دداً  عضويتها  ف��ي  وتضم 
لحج  بمحافظة  الجمعيات  من 

أبرزها :
جمعية أبناء الخداد الخيرية 
– جمعية أبناء الوهط الخيرية 
النسوية  ال��زه��ور  جمعية   –
الشقعة  الأم��ل في  – جمعية 
– جمعية التمكين الاجتماعية 
– جمعية العنبرة الاجتماعية- 
ج��م��ع��ي��ة ذوي الاح��ت��ي��اج��ات 

الخاصة.

أهداف الجمعية
وأوضحت رئيسة الجمعية: أن 
كل كيان عملي يتم تأسيسه 
لابد أن يكون له أهداف دعت 
إل���ى ذل���ك وج��م��ع��ي��ة ال��م��رأة 
الاجتماعية الخيرية بمحافظة 
لحج أسست على مجموعة من 

المبادئ والأهداف أهمها :
التمكين الذاتي والاقتصادي 
للمرأة بالمحافظة ورفع وعي 
صحياً  المحلية  المجتمعات 
واجتماعياً وسياسياً من خلال 
المناسبة  وال��ط��رق  القنوات 

والمساعدة على ذلك.

نشاطات 
الجمعية

ولفتت إلى 
الجمعية  أن 
نفذت 

الاجتماعية الخيرية بمحافظة 
لحج إلى الكثير من الدعم حتى 
مراميها  تحقيق  من  تتمكن 
المختلفة،  أنشطتها  بتنفيذ 
وأبرز الجهات الداعمة للجمعية 
ف��ي ال��وق��ت ال��راه��ن تتمثل 
في رجل أعمال الخير توفيق 
ومكتب  مطهر،  الرحيم  عبد 
والعمل  الاجتماعية  الشؤون 
سنوياً  ري��ال   )60000( بواقع 
ومجموعة هائل سعيد أنعم، 
ومع هذا يظل طموحنا كبيراً 
لتشمل  أنشطتنا  توسيع  في 
مديريات  جميع  ف��ي  ال��م��رأة 

محافظة لحج.

نشاطات جديدة
وأك��دت الأخ��ت حياة عبدالله 
تنمية  جمعية  رئيسة  مسعد 
بمحافظة  الاجتماعية  المرأة 

لحج:
 أن ال��ع��ام ال��ج��اري سيشهد 
الأنشطة  م��ن  العديد  تنفيذ 
والدورات التدريبية إلى جانب 
ما قد تم تنفيذه في الشهور 
الماضية من العام الجاري، حيث 
توعوية  جلسات  عقد  سيتم 
للفقراء والفئات المهمشة وكذا 
تنفيذ دورات تدريبية في المهن 
الحرفية )الخياطة، المشغولات، 
القروض  وص��رف  الكوافير( 
الصغير لإنشاء المشاريع المدرة 
ل��ل��دخ��ل. وأي��ض��اً 
القيام بالتوعية 
ال��ص��ح��ي��ة 
لتنسيق  با

العديد من النشاطات والفعاليات 
خلال الفترة الماضية أكسبتها 
على مستوى  مرموقة  مكانة 
وعلى  وعاصمتها  المحافظة 
مستوى الجهات الحكومية وغير 
العديد  تنفيذ  الحكومية، عبر 
من الدورات التدريبية والورش 
الخياطة  مجال  في  والحلقات 
المعاوز  وحياكة  والتصميم 
والتطريز  اليدوية  والأشغال 

الآلي.
ومؤخراً أقامت الجمعية دورات 
وتجهيز  الكوافير  مجال  في 

العرائس. 
مرحلة  ف��ي  مازلنا  وح��ال��ي��اً 
افتتاح  إلى  ونطمح  التدريب، 
صالة خاصة لتجهيز العرائس، 
وقد استفاد من هذه الدورات 
ف���ي ال���ع���ام ال��م��اض��ي )45( 
الكوافير،  مجال  في  متدربة 
وف���ي ال��ح��ي��اك��ة وال��ت��ط��ري��ز 
الخياطة  وف��ي  متدربة   )32(
متدربة.   )19( والتفصيل 
دورات  الجمعية  أق��ام��ت  كما 
توعوية دوري��ة عن الأمراض 
المنقولة جنسياً بالتنسيق مع 
العامة  الصحة  وزارة  مكتب 
استفاد  بالمحافظة  والسكان 
ام��رأة،   )680( من  أكثر  منها 
وسعينا إلى التنسيق مع مركز 
تنمية المجتمع والأسر المنتجة 
لصرف قروض صغيرة للنساء 

ال��راغ��ب��ات ف��ي الاق��ت��راض 
لتنفيذ مشاريع مدرة 

للدخل تساعدهن 
تحسين  ع��ل��ى 
م���س���ت���واه���ن 

المعيشي، وقدمنا 
لبعض  مساعدات 

الجمعيات تمثلت 
ف���ي ت��وف��ي��ر 

م���ك���ائ���ن 

العامة  ال��ص��ح��ة  مكتب  م��ع 
بالمحافظة وتشييد  والسكان 
الورش، وأنشطة بيئية وأنشطة 
والصناعات  المنزلي  التدبير 
الغذائية والأنشطة الرمضانية 
وكسوة العيد وإقامة المعارض 
الموسمية وتسويق المنتجات. 

وغيرها من الأنشطة.

الصعوبات
وع���ن ال��ص��ع��وب��ات قالت 
المرأة  تنمية  رئيسة جمعية 

الاجتماعية :
بعض  ت��ع��ان��ي  الجمعية 
ال��ص��ع��وب��ات ال��ت��ي تحد من 
اس��ت��م��راري��ة ن��ش��اط��ات��ه��ا 
المحافظة.  ف��ي  المختلفة 
الذي  الكبير  المبلغ  ويشكل 
المرأة  تنمية  جمعية  تدفعه 
إيجار مقر وال��ذي يزيد عن 
)150( أل��ف ري��ال أح��د أهم 
الصعوبات وأكبرها في ظل 
عدم وجود مشاريع ذات عوائد 
مادية تساعد على حل هذه 
تعتمد  والجمعية  المشكلة، 
الجهات  بعض  دع��م  على 
نشاطها..  لتسيير  المانحة 
في  ونجتهد  نجد  يجعلنا  ما 
الحكومية  الجهات  متابعات 
المحلي  بالمجلس  ممثلة 
مشكلة  لحل  بالمحافظة 
مقر  بتوفير  الجمعية  مقر 
منظمة  باعتبارها  للجمعية 
على  وتعمل  طوعية  مدنية 
المدني  المجتمع  خ��دم��ة 
وتحديداً )المرأة(، وما انحلال 
وتوقف الكثير من الجمعيات 
المدنية بالمحافظة إلا نتيجة 
لعدم وجود مقرات تابعة لها 
ومن  تامة.  استقلالية  ذات 
الصعوبات أيضاً عدم وجود 
مبالغ مالية مجزية لعضوات 
الجمعية اللاتي يبلغ عددهن 
في  ويعملن  عضوة   )120(
الجمعية بشكل طوعي إضافة 
إلى عدم وج��ود مبالغ مالية 
الصغيرة  المشاريع  لتمويل 
المدرة للدخل للمشاركات في 
الدورات التدريبية التي تنفذها 
عدد  مع  بالتنسيق  الجمعية 
لذا  الحكومية..  الجهات  من 
نناشد السلطة المحلية دعم 
منظمات المجتمع المدني 
مساعداً  عاملًا  لتكون 
أنشطتها  تنفيذ  في 
الحد  إل��ى  الرامية 

من البطالة.

رئيسة جمعية تنمية المرأة في محافظة لحج :

للمرأة والاقتصادي  الذاتي  التمكين  إلى  تهدف  الجمعية 
جمعية تنمية المرأة الاجتماعية بمحافظة لحج تقدم خدمات جليلة للمرأة 
بالمحافظة من خلال تنفيذ العديد من النشاطات والفعاليات والدورات والورش 
المختلفة التي تستهدفها. وترمي إلى تحقيق مستوى ثقافي ومعيشي طيب 
للمرأة بالاعتماد على ما تتلقاه من مفاهيم ومعارف وترجمتها على أرض 

الواقع.
صحيفة )14 أكتوبر ( زارت الجمعية والتقت الأخت/ حياة عبدالله مسعد 

رئيسة جمعية تنمية المرأة الاجتماعية، وخرجت بهذه الحصيلة :

لقاء/ خلدون محمد البرحي 
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البحر  في  والتعمق  ال�سباحة  من خطورة  البحر  ومرتادي  المواطنين  نحذر 
مدير الأمن البحري قطاع خليج عدن العقيد محمد طارش لـ)                 ( : 

زوارقنا منتشرة في السواحل للقيام بواجبها  الوطني 

القربي وراصع يفتتحان وحدة لطوارئ الأطفال بمستشفى الكويت الجامعي 

وضع لوحات تحذيرية وألزمنا أصحاب الشاليهات والنوادي بذلك 

وزير الداخلية :ليس أمام العناصر الإجرامية الحالمة بإعادة حكم الكهنوت الإمامي سوى الاستسلام 

الجمعة   30 مايو  2008 م - العدد ) 14129( السنة الأربعون

القوات المسلحة والأمن تطهر بعض المديريات في صعدة من عناصر التمرد والتخريب
بعد القضاء على الإرهابيين في بني حشيش

مصلحة خفر السواحل أنشئت بقرار جمهوري ، ومقرها الرئيسصنعاء ، ويعد قطاع خليج 
عدن أول قطاع يؤسس في إطار المصلحة التي من مهامها حماية سيادة اليمن في المياة  
الإقليمية وفي المنطقة الاقتصادية الخالصة وفي الجرف القاري ، وحراسة السواحل والجزر 
والموانئ والمرافئ البحرية ومكافحة التهريب والتسلل والهجرة غير القانونية من وإلى 

الأراضي اليمنية عبر البحر. 
وفي إطار ذلك لعب قطاع خليج عدن دوراً كبيراً في تنفيذ هذه المهام .. وكان لإدارة الأمن 
البحري قطاع خليج عدن أيضاً دور في تحذير المواطنين ومرتادي الشواطئ والسواحل اليمنية 

سواء للتنزه أو لطلب الرزق في البحر. 
) 14 أكتوبر( التقت العقيد محمد طارش عبدالله الحمادي مدير الأمن البحري قطاع خليج 

عدن / مصلحة خفر السواحل وسألته عن الاستعدادات لديهم خلال فصل الصيف فقال : 

لدينا نقص في الغواصين ومعدات السباحة 

وأشادت المصادر بالروح المعنوية 
العالية التي يتمتع بها منتسبوالقوات 
ي��ؤدون  المسلحة والام���ن وه��م 
التمرد  عناصر  تتبع  في  مهامهم 
والتخريب ومطاردتهم في الجبال 
و الكهوف وتخليص المحافظة من 
شرهم وقد لاقت الأعمال البطولية 
لمنتسبي القوات المسلحة والامن 
الارتياح الكبير من المواطنين الذين 
عبروا عن تقديرهم ومساندتهم 
للدولة في بسط نفوذها على كافة 
المناطق والقضاء على هذه العناصر 
لأية  تستجب  ل��م  التي  المتمردة 
دعوات أو وساطات أو اتفاق .وكان 
اللواء الركن  مطهر رشاد المصري 
وزير الداخلية قد دعا عناصر فتنة 
التخريب والتمرد والإرهاب الخارجين 
على النظام والقانون في محافظة 
صعدة سرعة تسليم أنفسهم إلى 
وأقسام  المحلية  السلطة  رؤس��اء 
وغيرها،  المحافظة  في  الشرطة 
قبل فوات الأوان. . وقال المصري 
في تصريح لوكالة سبأ :« إن تلك 

العناصر تتحمل كامل المسؤولية 
التمرد  عن كل ما ترتب عن فتنة 
التي أشعلتها في بعض مديريات 
من  ارتكبته  وم��ا  صعدة  محافظة 
المواطنين  حق  في  وقتل  جرائم 
والمشايخ والشخصيات الاجتماعية 
وتخريب الممتلكات العامة والخاصة 
السبيل  وإخ��اف��ة  الطرقات  وقطع 
منازلهم  من  المواطنين  وتشريد 

وقراهم والتسبب في معاناتهم«. 
العناصر  ت��ل��ك  إن  وأض������اف:« 
الإج��رام��ي��ة الحالمة ب��إع��ادة حكم 
الكهنوت ألإمامي ليس أمامها من 

خيار سوى الاستسلام«. 
القوات  أن  الداخلية  وأك��د وزي��ر 
الأخوة  وبتعاون  والأم��ن  المسلحة 
المواطنين ستكون بالمرصاد لكل 
من تسول له نفسه المساس بأمن 
الوطن والمواطنين وستتعامل بكل 
حزم وقوة مع تلك العناصر المتمردة 
وإجبارها على الاستسلام والخضوع 

لسلطة النظام والقانون.
وعلى نفس الصعيد تم تطهير 

عناصر  من  حشيش  بني  مديرية 
التي  والتمرد  والتخريب  الإره��اب 
حاولت القيام بأعمال إرهابية وقد 
تصدت وحدات من القوات المسلحة 
لهذه العناصر بكل بطولة واستبسال 
الدستورية  مهامها  م��ن  انطلاقا 
الوطن  حماية  في  إليها  الموكلة 
إقلاق  يحاول  من  لكل  والتصدي 

السكينة العامة .
وقال مصدر عسكري إن الوحدات 
في  انتصاراتها  حققت  العسكرية 
بني حشيش بدون أية خسائر سوى 
واح��د من منتسبي  سقوط شهيد 

القوات المسلحة.
وكان مصدر مسئول بوزارة الدفاع 
قد أعلن في وقت سابق عن تطهير 
مديرية بني حشيش محافظة صنعاء 
وبعض مديريات محافظة صعده من 
عناصر الإرهاب والتخريب والتمرد. 

وقال المصدر في تصريح لوكالة 
تمكنت   »: سبأ(   ( اليمنية  الأن��ب��اء 
القوات المسلحة والأمن وبتعاون من 
المواطنين من تصفية كافة أوكار 

عناصر الفتنة والتمرد الخارجة على 
النظام والقانون في مديرية بني 
حشيش وبعض مديريات محافظة 
تلك  قامت  أن  بعد  وذل��ك  صعده 
العناصر التخريبية بالإخلال بالأمن 
على  والاع��ت��داء  العامة  والسكينة 

الممتلكات العامة والخاصة«. 
وأك�����د ال��م��ص��در أن ال���ق���وات 
المسلحة والأمن لن تتهاون مع أي 
شخص تسول له نفسه المساس 
للوطن  العامة  والسكينة  بالأمن 

والمواطنين.
إلى ذلك أكد سراج الدين اليماني 
الباحث بشؤون  الجماعات الإسلامية  
لإنهاء  العسكري  الحسم  أهمية 
مشكلة الحوثيين.. وفي تعليق له 
على دعوة وزير الداخلية اللواء مطهر 
للاستسلام،  للحوثيين  المصري 
قال اليماني في تصريح« للجزيرة 
نت«أمس  إن وزير الداخلية يعرف 
أن الحوثيين لن يستسلموا أبدا لا 
للدولة ولا لغيرها، وكان على الدولة 
أن تحسم الأمر من المعركة الأولى 

عام 2004.
ال��ح��وار مع  أن  ال��ي��م��ان��ي  ورأى 
طاقات  استنفد  ق��د  المتمردين 
الدولة وخاصة أنهم رفضوا تنفيذ 
اتفاق الدوحة الذي يقضي ببسط 
الدولة سيادتها على كافة المناطق 
عن  الحوثيين  وتخلي  في صعده، 
إلى  الجبال  من  ونزولهم  السلاح 

قراهم آمنين مطمئنين.
وأكد أن المتمردين في طريقهم 
للأفول وأن الدولة قادرة أن تحسم 
الحرب مع الحوثيين، وأشار إلى أن 
المعركة تسير باتجاه إنهاء التمرد 
بالقوة وخاصة بعد أنباء تقدم قوات 

الجيش ودك معاقل المتمردين.
وبشأن وصول المتمردين منطقة 
بني حشيش التي تبعد نحو سبعين 
كيلو مترا من العاصمة صنعاء، قال 
أرادوا سحب  اليماني إن الحوثيين 
المعركة من صعده حتى يتنفسوا 
الصعداء، ومن وجد منهم في منطقة 
بني حشيش قد تم سحقهم من قبل 

الجيش.

❊ �سعدة / متابعات :

أكدت مصادر عسكرية أن الوحدات العسكرية والأمنية 
في محافظة صعدة أحرزت تقدما كبيرا في المناطق 
التي كانت تتمركز فيها عناصر التمرد والتخريب وقامت 
بتطهير بعض المديريات التي كانت تتواجد فيها عناصر 

الفتنة والتمرد التابعة للإرهابي الحوثي.
ان  المصادر قولها  ونقل موقع »26سبتمبرنت«عن 
أعدادا كبيرة من عناصر التمرد سلموا أنفسهم للوحدات 
العسكرية خلال اليومين الماضيين ومنهم بعض القيادات 
الذي  الشديد  الضغط  ظل  في  للمتمردين  الميدانية 

واجهوه اثناء المواجهات مع القوات المسلحة والامن.

 وفي حفل الافتتاح رحب وزير الخارجية بالدور الذي 
تقوم به الجمعية في اليمن والذي يعكس حقيقة أن 
الدبلوماسي الذي يأتي إلى اليمن يشعر بحاجة اليمن 

وبمعاناة أبنائه.
 وقال الدكتور القربي مخاطبا نساء رؤساء البعثات 
الدبلوماسية »أسهمتم من خلال هذا العمل بدور سنذكره 
دائما لكم في اليمن لأننا نعتقد أن هذه الأشياء البسيطة 

لها معنى كبير في نفوسنا«.
 واضاف  » إن تجهيز وحدة لطوارئ الأطفال ستكون سندا 
لقسم الأطفال بالمستشفى لتقديم خدماته المجانية 
مستقبل  هم  الذين  وللأطفال  اليمنيين  للمواطنين 

اليمن«.
 وأش��اد وزير الخارجية بحرص وزير الصحة العامة 
والسكان على تقديم المستشفيات خدمة صحية متطورة 

ومتميزة من خلال المراقبة عن كثب لكل ما يجري فيها.
السفير  زوج��ة  الجمعية  رئيسة  عبرت  جانبها  من   
السوداني بثينة أحمد أبو زيد في كلمتها عن أملها في أن 
تسهم الأجهزة الطبية الحديثة المقدمة لغرفة طوارئ 

الأطفال في التخفيف من معاناة الأطفال.. مشيرة إلى 
أنه تم تخصيص هذا الدعم لمستشفى الكويت كونه 

يقدم خدمات مجانية.
  على صعيد آخر أوضح مدير عام المستشفى الدكتور 
أسرة  ثمانية  ال��ط��وارئ تضم  وح��دة  أن  الكاف،  حامد 
مجهزة بالإضافة الى جهاز للتنفس الصناعي والتخدير 
وثلاثة اجهزة للمراقبة الحيوية للمرضى وجهاز الصدمة 
في  المستخدمة  الأجهزة  أحدث  من  وعدد  الكهربائية 

الإنعاش القلبي التنفسي.
 مشيرة إلى وجود غرفة لاسعافات نقل الدم للأطفال 
المصابين بداء تكسر الدم الثلاسيميا والأنيميا المنجلية 

وغيرها.
 بعد ذلك سلم كل من وزير الخارجية ووزير الصحة 
العامة والسكان ومدير عام مستشفى الكويت الجامعي 
رئيسة الجمعية درع المستشفى، تقديرا للدعم الذي 

قدمته الجمعية للمستشفى .
 حضر الاف��ت��ت��اح ع��دد م��ن زوج���ات رؤس���اء البعثات 

الدبلوماسية المعتمدة بالجمهورية اليمنية.

جهزتها جمعية نساء السفراء

 ❊ الريا�ض / متابعات :
المكلفة  الفنية  اللجنة  أق��رت 
بمتابعة دراسة إنشاء سكة حديد دول 
مجلس التعاون لدول الخليج العربية 
تقرير الأمانة العامة للمجلس حول 
زيارة الفريق المختص الميدانية إلى 
الجمهورية اليمنية خلال الفترة من 
3 - 11مايو الجاري والخاص بربط 

اليمن بالمشروع.
 وأقرت اللجنة في اجتماعها الثامن 
بمقر الأمانة العامة للمجلس في 
اجتماع  إلى  التقرير  رفع  الرياض 
بدول  والنقل  المواصلات  وزراء 

المجلس. 
لربط  خيارين  التقرير  وتضمن 

مجلس  دول  حديد  بسكة  اليمن 
التعاون ويقضي الخيار الأول مد خط 
سكة الحديد من العاصمة العمانية 
مسقط إلى مديرية شحن اليمنية 
ومنها إل��ى محافظة ع��دن م��روراً 

بالغيظة والمكلا وأبين. 
فيما يقضي الخيار الثاني استخدام 
الساحلي من صرفيت على  الخط 
الحدود العمانية -اليمنية إلى الغيظة 
عاصمة محافظة المهرة ومنها إلى 

مدينة المكلا. 
وأكدت اللجنة على ضرورة إجراء 
لتحديد  ومبسطة  أولية  دراس��ة 
الجمهورية  لربط  مسار  أفضل 
مجلس  دول  ب��س��ك��ة  ال��ي��م��ن��ي��ة 

التعاون..
إل��ى أن المسح  التقرير  وأش��ار 
الميداني المبدئي للمسارين الأول 
خط مسقط  شحن  المزيونة على 
الحدود العمانية- اليمنية والثاني 

خط صلالة - عدن في اليمن. 
ولفت التقرير إلى وجود اختيار 
تنمية  إمكانية  إل��ى  يرمي  جيد 
للنقل  التحتية  البنية  وتطوير 
وخدماته المساندة بشكل مستدام 
باستخدام المسار الساحلي )صلالة 
– عدن (..مؤكداً أنَّ هناك إمكانات 
الساحلي  المسار  لخيار  هائلة 
بين  السياحي  القطاع  لتشجيع 

اليمن ودول المجلس.

تضمن خيارين للربط هما : مسقط – عدن ، وصرفيت – المكلا

لجنة متابعة ربط اليمن بسكة حديد مجلس التعاون تقر تقرير الأمانة العامة

❊ �سنعاء / �سباأ :

 افتتح وزير الخارجية الدكتور أبو بكر القربي ووزير الصحة العامة والسكان 
الدكتور عبد الكريم يحيى راصع امس، وحدة حديثة لطوارئ الأطفال بمستشفى 
الكويت الجامعي بأمانة العاصمة بتكلفة 60 ألف دولار أميركي بتمويل جمعية 

نساء رؤساء البعثات الدبلوماسية.

  العقيد محمد طارش عبدالله 

 جرت العادة عند موسم الرياح 
والأعاصير البحرية التي تبدأ في 
منتصف مايو وتتواصل حتى نهاية 
ووفقاً  الإدارة  تقوم  أن  سبتمبر 
لخطة منزلة من قبل رئاسة مصلحة 
خفر السواحل في صنعاء برئاسة 
وتوجيهات العميد/ علي أحمد راصع 
إلى قيادة القطاع ومن ثم إلى إدارة 
الأمن البحري وإدارة العلاقات العامة 
متمثلة بالأخ/ العقيد عبدالرحمن 
م��ح��م��د ع��ب��ده ب��ن��ش��ر ال��ت��وع��ي��ة 
والتحذيرات في الصحف بخطورة 
هذا الموسم والسباحة في البحر 
فيه .. كما نقوم أيضاً بحملة إعلانية 
توعوية وذلك عبر وسائل الإعلام 
والمسموعة  )المرئية  المختلفة 
والمقروءة ( وصحيفة )14 أكتوبر( 
لها السبق في هذا الموضوع وتقدم 
لنا الدعم الكافي من بداية الموسم 
الموسم  هذا  وفي   ، نهايته  حتى 
حاولنا توسيع عملية الدعم والإخوة 
في العلاقات العامة يساعدوننا في 
عملية التوعية والإرشاد التي تقوم 
بها عبر وسائل الإعلام المختلفة 
وذل��ك لأن أغلب مرتادي شواطئ 
عدن هم من المحافظات الأخرى 
ويجهلون خطورة السباحة في هذه 

الفترة من الموسم. 

أيضاً  الاستعدادات  ضمن  وم��ن 
العلاقات  عبر  بالتنسيق  نقوم 
الشخصية  علاقاتنا  وعبر  العامة 
في المجلس المحلي والمحافظة ، 
حيث نقوم بعمل لوحات تحذيرية 
وف��ي ه��ذه الموسم  نحن بصدد 
قمنا  حيث  اللوحات  ه��ذه  توسيع 
بعمل أحجام مختلفة تقريباً وعمل 
، خمس عشرة لوحة يتم توزيعها 
على بعض الشواطئ من ضمنها 
و)السرحبة(  )جولدمور(  شاطئ 
أبين(  و)ساحل  العشاق(  و)ساحل 

و)الغدير( . 
وفي الأيام القادمة سوف تنفذ هذه 
اللوحات ويبدأ تلصيقها ، حيث عملنا 
بالتنسيق مع الإخوة في المجالس 
المحلية والمحافظة وقاموا بتوفير 
هذه اللوحات بالمقاسات المطلوبة 
وتم وضعها في الأماكن الحساسة 
التي يتجمع عندها المواطنون في 
كورنيش الغدير )ث��لاث لوحات( ، 
ساحل أبين )أربع لوحات( ، ساحل 
العشاق )لوحتان( ، وواصل العقد 
طارش حديثه  وساحل رامبو )لوحة 
واحدة( وساحل السرحبة )لوحتان( ، 
والساحل الدبلوماسي )لوحة واحدة( 

وساحل اتحاد الشباب )لوحتان( .. 
مطالباً الإخوة في المحافظة وفي 
المجلس المحلي وفي إدارة الأمن أو 
أي جهة كانت بالمساعدة على عمل 
ثلاث أو أربع لوحات كبيرة توضع 
في مدخل المدينة وتكون واضحة 
بالنسبة للزوار القادمين إلى عدن. 
كما نعتزم إجراء نصائح وإرشادية 
وتحذيرات عبر مقابلة مع التلفزيون 
وذلك لأن انتشارها واسع وسوف 
في  المواطنين  أغلب  يشاهدها 
مختلف المحافظات وذلك لأنهم أكثر 
ارتياداً للشواطئ في الصيف. أيضاً 
هناك التنسيق مع الإذاعة )البرنامج 
الثاني( وهذه تجرى سنوياً وهم الأن 
قد بدأوا بعملية التوعية والإرشاد 
والتحذيرات اللازمة ، أيضاً التنسيق 
مع مكاتب التربية حيث يتم النزول 
إل��ى بعض ال��م��دارس ، وق��د قام 
المدارس  ط��لاب  بعض  بزيارتنا 
وقمنا بإعطائهم بعض المحاضرات 
الإرشادية والتوعوية والأن نحن في 
التربية  مكتب  مع  التنسيق  صدد 
في مديرية والمعلا وغيرها ، حيث 
يقوم الأخ/ عبدالرحمن بالتنسيق 
مع مكاتب التربية في كل مديرية 
وسوف يكون هناك نزول إلى بعض 
العام  انتهاء  المدارس وذلك قبل 

الدراسي حيث سيتم إلقاء بعض 
المحاضرات عن خطورة السباحة 
وركوب البحر في هذه الأيام بالذات 
كما نطالب أيضاً بتوفير الأكياس 
المتعفنة لأن  للجثث  البلاستيكية 
المتعفنة تتحلل في  الجثث  أغلب 
 15  – 10 البحر نتيجة بقائها من 
 ، ج��داً  رديئة  حالتها  وتكون  يوماً 
وكما هو معروف فإن هذا العمل 
ولكن  البلدية  به  تقوم  أن  يجب 
وللأسف البلدية انعدم دورها في 
هذا الجانب ، حيث نضطر في الأخير 
وبواسطة جنودنا أن نقوم بنقلها 
إلى المستشفى ، وقد تم التواصل 
م��ع لاخ��وة ف��ي  البلدية ولكنهم 
التي  المهمة  ه��ذه  من  يتهربون 
تخصهم ، حيث إن البلدية لا تقوم 

بالدور أو المهمة الموكلة بها . 
ففي العام الماضي تقريباً كان 
هناك أربع جثث متعفنة خلف فندق 
كونتننتال رفعت من قبلنا فنتمنى 
من السلطة المحلية أن تلزم مكتب 
الصحة بتوفير سيارتي إسعاف لنا 
لتبقى معنا ويتم توزيع المهام لها 
من قبل إدارة الأمن البحري وتكون 
الموسم  فترة  خلال  معنا  جاهزة 
، لأنه في العام الماضي وفرت لنا 
سيارات إسعاف ولكن بقيت معنا 

لمدة أي��ام فقط ، ونحن في هذا 
الموسم نتمنى أن تبقى معنا سيارات 

الإسعاف حتى نهاية الموسم. 
ومضى يقول : في هذه المرة نائب 
وزير الداخلية مهتم بالموضوع وبدأ 
يرسل خطة من قبل حوالي أكثر من 
شهر وإدارة أمن عدن متمثلة بالأخ 
/ مدير أمن عدن قام بعملية إنزال 
الخطة وهم متابعون لهذا الموضوع 
بإهتمام شديد ، لذا نتمنى أن تتفاعل 
معنا كل الجهات في المجلس المحلي 
وفي السلطة المحلية وفي المحافظة 
التوعية  لنشر  الصحف  وجميع 

الإعلامية.
 وحذر الأخ العقيد/ محمد طارش 
م��رت��ادي ال��س��واح��ل م��ن خطورة 
السواحل في هذه الفترة داعياً مكتب 
الصحة لعقد دورة تدريبية قصيرة 
لأف��راد الأمن في جانب الإسعافات 
الأول��ي��ة ل��ل��ح��الات ف��ي الشواطئ 
حيث يفترض قبل نقل الجثة إلى 
مستشفى الجمهورية يجب تقديم 
الإسعافات الأولية لها.. مشيراً إلى 
البحري  إدارة الأمن  أنه توجد لدى 
والقدامى خبرات بواسطتها يؤدون 
دوراً كبيراً في عملية الإنقاذ ولكن 
العدد ليس كافياً، لهذا نتمنى أن يتم 
أفرادنا  وتأهيل بعض من  تدريب 

من  أيضاً  الإن��ق��اذ،  بعملية  للقيام 
ضمن الاستعدادات أننا نقوم بترتيب 
ال��زوارق الموجودة في البحر وفي 
قطاع الخليج منتشرة في السواحل 
وساحل  وج��ول��دم��ور  الرحبة  ه��ي 
العشاق وفي البريقة سوف يكون 
هناك زورق واح��د وه��ذه ال��زوارق 
)السيفبوت(  اسمها  ق��وارب  تتبعها 
وهذه الزوارق تتبع التشكيل البحري 
لخفر السواحل وكلنا نشكل فريقاً 
واحداً وقطاعاً واحداً ومهامنا أن كل 
واحد يكمل الآخر، أيضاً سوف يكون 
لدينا دوريات راكبة ودوريات راكدة 
وسوف نكون على مدار الساعة إن 
شاء الله وهدفنا في الأخير هو الحد 

من حوادث الغرق.
وح����ول ع��م��ل��ي��ات ال��غ��رق ق��ال: 
ال��غ��رق قلت بشكل كبير  ح���وادث 
أثناء الموسم الماضي حيث وصلت 
حالات الغرق في العام الماضي إلى 
ست عشرة حالة غرق وذلك يعتبر 
عدداً قليلًا مقارنة بالحديدة ولابد 
لأولياء الأم��ور من أن يكونوا أكثر 
وذلك  بأبنائهم  واهتماما  انتباها 
لأنه في العام الماضي حدثت بعض 
حالات غرق لأطفال بوجود أهاليهم 
وه��ذه ه��ي ال��ك��ارث��ة ونحن نقدم 
أن يهتموا  النصيحة لأولياء الأمور 

بأبنائهم ويتابعوهم ونتمنى أن لا 
 تحصل حالات غرق في هذا العام.
تتفاعل  ب��أن  الجهات  وأن��اش��د كل 
السواحل  البحري وخفر  مع الأم��ن 
محافظة عدن لمساعدتنا في نشر 
هذه  إن  حيث  الإعلانية  التوعية 
المهمة مهمة إنسانية ويجب على 
الكل أن يتفاعل معها ويشارك فيها، 
المواطنين بأن  كما نناشد الإخ��وة 
يتخذوا الحيطة والحذر النزول إلى 
البحر في هذه الفترة بالذات وأتمنى 
أن يسمع الجميع النداء لأن في هذا 
خ��ط��ورة على حياتهم وأرواح��ه��م 
ولأن البحر في هذه الفترة لا يرحم 
ولا يعرف سباحاً ماهراً أو غواصاً لأن 

الرياح تكون أقوى.
وأك��د أن��ه خ��لال الفترة الماضية 
وجدت حالتا غرق، واحدة في البريقة 
لشاب عمره 18 عاماً ذهب في نزهة 
إلى البحر مع مجموعة من الشباب 
الضحلة وقد  المنطقة  وغ��رق في 
جرى البحث من قبل خفر السواحل 
والغواصين وكل التابعة لنا كما تم 
الاستعانة بقوارب الصيد والصيادين 
وبعد ثلاثة أيام من البحث المتواصل 

وجدناه في هذه المنطقة الضحلة.
والحالة الثانية كانت لطفل عمره لا 
يتجاوز التسع سنوات في صيرة غرق 

في البحر وهو عائد من المدرسة مع 
زملائه.

وحول الصعوبات قال: الصعوبات 
كثيرة ج��داً ومنها الأم��ور التي تم 
ذكرها في السابق مثل توفير نقالات 
وتوفير أكياس بلاستيكية وتوفير 
سيارات  وتوفير  وقفازات  كمامات 

الإسعاف والوقود.
الصعوبات كثيرة جداً والحقيقة إن 
الإمكانيات محدودة ولم يتم توفير 
شيء من هذا غير الوعود المقدمة 

من مكتب الصحة.
من جانبه أوضح الأخ العقيد/ عبد 
الرحمن محمد عبده مدير العلاقات 
العامة والتوجيه في الأمن البحري 
السواحل  خفر  ع��دن  خليج  قطاع 
ليست  الإعلامية  الأجهزة  جميع  أن 
نهائياً  الموضوع  هذا  مع  متفاعلة 
الفضائية  ال��ق��ن��اة  وب��ال��خ��ص��وص 
اليمنية والتي تشكل لنا أهم عامل 
 14( صحيفة  باستثناء  مساعد، 
أكتوبر( الصحيفة الوحيدة التي تقوم 
الإعلانات التحذيرية، أما بقية الصحف 
أو غير رسمية  سواء كانت رسمية 
)الخاصة( لا تتفاعل معنا نهائياً لذا 
نرجو منها أن تتفاعل معنا وتتجاوب 
وتقوم بتنزيل الإعلانات التحذيرية 

التي نقوم بإرسالها إليهم.    

لقاء/ منى علي قائد
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❊ ال�شارقة / وام :
 أكدت قرينة صاحب الس��مو حاكم الشارقة الشيخة جواهر بنت محمد القاسمي 
رئيس��ة المجلس الأعلى لشؤون الأسرة الرئيس��ة الفخرية لمجلس سيدات أعمال 
الشارقة ضرورة دعم ومساندة المشاريع التجارية التي تقوم بها » الأسر المنتجة 
»..والعم��ل على تطويرها عب��ر توثيق العلاقة بينها وبين الجهات المس��ؤولة ذات 
العلاقة .. مش��يدة بمش��اركة هذه الأس��ر المنتجة في المع��رض الخيري لجمعية 

أصدقاء مرضى الكلى والذي أقيم في مطلع شهر مايو الجاري.
جاء ذلك خلال لقاء قرينة حاكم الشارقة مساء أمس في » قصر البديع » سيدات 
الأعم��ال من الأس��ر المنتجة به��دف الإطلاع على طبيع��ة الأعم��ال التجارية التي 
يمارس��نها وتشجيعهن على تطوير أعمالهن وتس��ويقها بأفضل السبل من خلال 

تعريفه��ن على القيادات الاقتصادية التي ستس��هم 
في الأخذ بايدهن والارتقاء باعمالهن.

وأك��دت ضرورة النهوض بواقع الأس��رة الإماراتية 
في الش��ارقة وتمكينها للإس��هام في جه��ود التنمية 
البشرية والذي أهم أهداف المجلس الأعلى لشؤون 
الأس��رة إلى جانب تحس��ين مس��توى الحي��اة عندها 
بمختلف جوانبها .. وتعزيز دورها في عملية التنمية 
م��ن خلال تطوير تفاعلها مع المؤسس��ات الحكومية 
بإمارة الش��ارقة كمجلس س��يدات الأعم��ال  وغرفة 
تج��ارة وصناعة الش��ارقة ولجن��ة تنمي��ة المرأة في 
إدارة مراكز التنمية الأسرية التابعة للمجلس الاعلى 

لشؤون الأسرة بما يخدم أهدافها الاقتصادية .
وأوضح��ت قرين��ة حاك��م الش��ارقة أن مؤسس��ة 
الش��ارقة لدعم المش��اريع الريادي��ة » رواد »  تقوم 
بدورها بتهيئة البيئة الاقتصادية الملائمة للمشاريع 
الصغيرة والمتوس��طة وتنمية مهارات رواد الأعمال 

لدفعهم بكل الس��بل للاستثمار في مش��اريع متطورة تناس��ب البيئة الاقتصادية 
المتميزة في دولة الإمارات .

وحث��ت مجلس س��يدات اعمال الش��ارقة على ض��رورة احتضان الس��يدات ممن 
يمارس��ن اعمالا تجارية في منازلهن مع العمل على اس��تثمار الق��درات والطاقات 
البش��رية  وتعظيم الاس��تفادة من الإمكانيات المتاحة  وتطوير  البرامج والخطط 
التي من شانها توسيع قاعدة المشاركة السيدات والمراة بهذا القطاع الحيوي الذي 

يجب ان يفعل وبشكل جاد .
ووجه��ت الجه��ات المعنية بالتركيز على الفئات المس��تهدقة من الأس��ر المنتجة 
والتواصل معها في جميع مناطق الإمارة واستقطاب الكوادر المؤهلة للعمل خاصة 
الأسر ذات الدخل المحدود.. ووجهت المسؤولات من الحضور يمثلن مجلس سيدات 

الاعمال ودائرة التنمية الاقتصادية و لجنة تنمية المرأة..بالبحث عن س��بل تطوير 
العلاقة فيما بينهم وبين الأسر المنتجة والسيدات اللواتي يمارسن العمل التجاري 
البس��يط والعمل على تكاتف مؤسسات الش��ارقة  الاقتصادية لخدمة هذا التوجه 
ل��دى هذه الأس��ر وتعزيز دور الم��راة  في المجتم��ع وتنميتها اقتصادي��ا وتحويلها 
لطاقة فاعلة.. وأوضحت أن العمل التجاري من شأنه أن يسهم في تهيئة الظروف 
الإقتصادية لتمكينها وبناء قدراتها على مواجهة المشكلات بنفسها وكذلك معرفة 

السبل التي تسهم بتنمية اعمالها التجارية .
م��ن جانبه��ا اوضحت موضي الشامس��ي ان لجن��ة تنمية المرأة بمراك��ز التنمية 
الأس��رية تقوم بدعم الأس��ر ذات الدخل البسيط والضعيف وذلك من خلال تقديم 
المس��اعدة من خلال المشاركة بالمعارض والانشطة 
ال��ذي تنظمه��ا إدارة المراك��ز لع��رض نتاج الأس��ر 
وتسويقه بهدف رفع مستواها الاقتصادي في حين 
يظل دور المؤسسات الاقتصادية أساسي  في وضع 
هذه الأس��ر ف��ي الإطار الصحي��ح من حي��ث توفير 
الدراس��ات اللازمة لجدوى المشاريع ومعرفة السبل 

لتحقيق النجاح المطلوب في مثل هذه الاعمال .
وأش��ارت بان مراكز التنمية قام��ت خلال برامجها 
بعدد من الورش التدريبية للأسر لتزويدها بمهارات 
تجعلها أسرا منتجة فاعلة تحقق الدخل المادي الذي 

يساعدها على تحمل أعباء الحياة.
م��ن جانبها  تناولت نوال عس��كر نائب مدير ادارة 
العلاق��ات الاقتصادي��ة والعلاق��ات الع��اوة بدائ��رة 
الف��رص  بالش��ارقة..اهم  الاقتصادي��ة  التنمي��ة 
التجاري��ة الت��ي تقدمها دائ��رة التنمي��ة الاقتصادية 
من تخطي��ط وتنفيذ مش��اريع التنمي��ة الاقتصادية  
والأنظم��ة والخطط الإس��تراتيجية وإصدار الرخص 
التجاري��ة والصناعية والخدمية.. مش��يرة ألى أن الدائرة أطلق��ت برنامج » اعتماد 
» والذي يتيح العمل التجاري لمحدودي الدخل واس��تطاعت السيدات المشاركات به 

أيضا الخروج من العمل المنزلي إلى العمل في المحلات التجارية المتخصصة.
حضر اللقاء س��عادة نورة النومان مدير مكتب الش��يخة جواهر القاسمي و أميرة 
بن كرم عضو منتدى الشارقة للتطوير ونفيسة أحمد عبدالله الملا عضوة مجلس 
إدارة س��يدات اعمال الش��ارقة وعائش��ة جمعة الرصاصي عضوة اللجنة التنفيذية 
بالمجلس وعدد من عضوات مجلس س��يدات الأعمال والسيدات العاملات بمشاريع 
الأسر المنتجة في مدينة الشارقة والمنطقة الوسطى والمنطقة الشرقية التابعة 

لإمارة الشارقة .

❊  ابوظبي / وام«
عقد امس في مقر صندوق ابوظبي للتنمية اجتماع 
برئاس��ة س��عادة فوزية المب��ارك عضو مجل��س ادارة 
الصندوق و مديرة إدارة القروض والمساهمات مع وفد 

من البنك الدولي لتعزيز التعاون بين الجانبين.
وتناول الاجتماع الذي استمر يومين تبادل الخبرات 
والاستعانة بخبرات البنك الدولي في مجال المشاريع 
وكيفية إجراءات تقييم المشاريع ومتابعتها والتقييم 
الى تبادل  المشروع اضافة  الانتهاء من  اللاحق بعد 

المعلومات في مجال ادارة المشاريع الممولة .
كما بحث المجتمعون امكانية الاستفادة من خبرات 
الكوادر  تطوير  مجال  منها  مجالات  ع��دة  في  البنك 
المواطنة في الصندوق وذلك من خلال البرامج التدريبية 
وارس��ال البعثات بهدف تحسين مهاراتهم وذلك في 
اطار سعي الصندوق لتاهيل موظفيه من خلال تطبيق 

الإستراتيجية الخمسية للصندوق .

❊ ابوظبي / وام:
أكدت معالي الش��يخة لبنى بنت خالد القاس��مي وزيرة التجارة الخارجية أن 
الإمارات ش��هدت نقلة نوعية في برامجها الاقتصادية وأصبحت اليوم مركزاً 

للشركات العالمية التي تبحث عن النمو والتوسع الإقليمي والعالمي. 
وقالت، خلال الاجتماع الأول للجنة المشتركة بين دولة الإمارات وأوزبكستان 
أمس في طشقند، إن هذه المؤشرات تبرهن على قوة اقتصاد دولة الإمارات 
وس��لامة نهجها ووضوح اس��تراتيجيتها التنموية وهي ناتجة بشكل أساسي 
عن سياس��ات اقتصادية س��ليمة ترجمتها الاس��تثمارات الضخم��ة في البنية 
التحتي��ة بالإضافة إلى السياس��ات الانفتاحي��ة للحكوم��ة والقوانين الجاذبة 
للاس��تثمارات الأجنبية المباش��رة حيث قام��ت الحكومة بهذا الص��دد بإعداد 
مش��روعي قانون للاس��تثمار الأجنبي وقانون للمنافسة وهما في مراحلهما 
النهائية حالياً بالإضافة إلى اس��تقطاب الأيدي العامل��ة الماهرة والتي تلعب 

دوراً مهماً في البحث والتطوير والتقنيات الجديدة. 
وكان��ت ق��د ب��دأت ف��ي طش��قند أم��س أعم��ال 
الاجتماع الأول للجنة المش��تركة بين دولة الإمارات 
وأوزبكس��تان برئاس��ة معال��ي الش��يخة لبنى بنت 
خال��د القاس��مي ومعالي رس��تم عظيم��وف النائب 
الأول لرئيس الوزراء ووزي��ر المالية في جمهورية 

أوزبكستان. 
ويض��م وفد الدولة عب��دالله بن أحم��د آل صالح 
مدير ع��ام وزارة التج��ارة الخارجي��ة ومحمد حارب 
المحيرب��ي قنصل ع��ام الدول��ة لدى أوزبكس��تان 
وممثلين ع��ن وزارات الخارجية والاقتصاد والمالية 
وقطاعات الاتصالات والس��ياحة والنقل والإنشاءات 
وجه��ات اقتصادية واس��تثمارية محلي��ة في الدولة 
الخ��اص  القط��اع  ع��ن  ممثلي��ن  إل��ى  بالإضاف��ة 
ورج��ال الأعم��ال الذين يمثلون مختل��ف القطاعات 

الاقتصادية. 
وأكدت معالي الش��يخة لبنى القاس��مي في كلمة 
افتتاح أعمال اللجنة المشتركة أهمية هذا الاجتماع 

ال��ذي يجس��د حرص البلدي��ن على تعزي��ز العلاقات 
المش��تركة بما يرتقي إلى مستوى توجيهات وطموحات 

القيادة في البلدين، ويصل إلى مستوى تطلعات الشعبين الصديقين. 
وأش��ارت معاليه��ا إلى اهتمام البلدين باستكش��اف طرق ووس��ائل مجدية 
للتعاون المش��ترك وهو الأمر الذي تعبر عن��ه الاتفاقيات التي وقعها البلدان 
خلال الس��نوات الأخي��رة والتي تش��مل مجالات تع��اون كثيرة منه��ا اتفاقية 
تشجيع وحماية الاستثمارات بين الدولتين واتفاقية تجنب الازدواج الضريبي 
عل��ى الدخل واتفاقي��ة التعاون الاقتص��ادي والتجاري ومذك��رة التعاون بين 

هيئتي الأوراق المالية في البلدين. 
وأوضحت معاليها ، رغم أن هذه الاتفاقيات تش��كل أرضية مناسبة وإطاراً 
قانوني��اً ملائماً لتطوير التعاون المش��ترك إلا أن البلدي��ن يمتلكان طموحات 
كبيرة بمزيد من العلاقات الاقتصادية المتطورة والسعي الى تجاوز المعوقات 
والتحديات من أجل فتح آفاق ش��املة للتعاون في كافة المجالات الاقتصادية 
وذل��ك عبر الاس��تفادة م��ن إمكان��ات البلدين وقدرتهم��ا على النم��و المميز 
والمتطور إضافة إلى بحث إقامة مش��اريع مش��تركة من خلال الاستفادة من 

الفرص الاستثمارية المتاحة. 
وأشارت معاليها إلى أن تجارة دولة الإمارات وجمهورية أوزبكستان لا ترقى 
إلى مستوى التطلعات والطموحات في ظل وجود فرص تعاون كبيرة وغنية 
حي��ث إن إجمالي التبادل التجاري غير النفطي بي��ن البلدين يكاد يكون ثابتاً 
وس��ط معدلات نمو ضئيلة س��نوياً وهو ازداد من 28 مليون دولار عام 2002 

إلى 32 مليون دولار فقط عام .2006 
وأضافت معاليها أن تجارة البلدين تنحصر في مجالات سلعية محدودة مثل 
الحرير والمعادن والبن والش��اي والبه��ارات والخضروات بالإضافة إلى بعض 
قطع المركبات ودعت إلى تنمية التجارة والاس��تثمارات إلى مجالات أوسع من 

أجل أن تعم الفائدة بشكل أكبر على البلدين. 
وأك��دت معاليها أن اقتص��اد دولة الإمارات واقتصاد جمهورية أوزبكس��تان 
يتميزان ببعض نقاط التش��ابه حيث إنهما يؤمنان بأن الاستثمارات الأجنبية 
هي الأساس لنقل المعرفة والتقنيات الجديدة ويطمحان في هذا الاتجاه إلى 
تحقيق نقلة نوعية سريعة للوصول إلى اقتصاد المعرفة مشيرة إلى متابعة 
الدولة للتطورات الاقتصادية في جمهورية أوزبكس��تان التي تعد حالياً ثاني 
أكب��ر دولة مص��درة للقطن في العالم ف��ي الوقت الذي تعد في��ه من الدول 
التي تحتل موقعاً مهماً في تصدير الذهب على مستوى العالم بالإضافة إلى 
إمكاناتها في مجالات الغ��از الطبيعي والنفط ، وأكدت معاليها تطلع البلدين 
إلى الفرص المتنوعة التي يمكن أن تتاح أمام البلدين لتوسيع نطاق التعاون 

المشترك.
وأش��ارت ال��ى أن وفد الإم��ارات إلى الاجتم��اع الأول للجنة المش��تركة بين 
البلدين يض��م ممثلين عن القطاع الخاص في مختلف المجالات الاقتصادية 
بالإضافة إلى رجال الأعمال الذين يتطلعون إلى استكشاف فرص الاستثمار 
المناس��بة للتعاون بين البلدين وهم مهتمون بسماع الخطوات التي قطعتها 
الحكومة الأوزبكي��ة وجهودها في الخصخصة وتحدي��داً في مجالات الطاقة 

والإنشاءات. 
وأضاف��ت أنه يمكن رؤية حج��م التحول النوعي من خ��لال ازدهار التجارة 
الخارجية للدولة والتي شكلت حوالي 150 بالمائة من إجمالي الناتج المحلي 
ف��ي العام الماضي فيم��ا نما الناتج المحل��ي الإجمالي للدولة بنس��بة 5ر16 

بالمائة ليصل إلى 698 مليار درهم بما يعادل 190 مليار دولار. 
وأكدت معاليها أنه على عكس الاعتقاد السائد فإن القطاعات غير النفطية 

شكلت نسبة 65 بالمائة من الناتج المحلي للدولة عام .2007 
وأك��دت معاليها في ختام كلمتها أن دولة الإم��ارات تفتح أبوابها للأصدقاء 
في أوزبكس��تان إل��ى مزيد من التع��اون الاقتص��ادي والتجاري والاس��تثمار 
المش��ترك في كافة الأنش��طة والمج��الات في البلدين معرب��ة عن أملها في 
تذليل المعوقات وتجاوز الصعوبات خلال اجتماعات اللجنة المش��تركة لإنجاز 
مش��اريع مجدي��ة وناجح��ة للدولتين تحق��ق الطموحات والآمال ف��ي التنمية 

المستدامة. 
وأش��ارت ال��ى أن الاجتم��اع يكتس��ب أهمية خاص��ة وكبيرة كونه يش��كل 
انطلاق��ة عملية لتطوي��ر العلاقات بين البلدين ف��ي مختلف المجالات خاصة 
الاقتصادية والتجارية والاستثمارية من خلال البحث عن آليات إزالة المعوقات 
والصعوبات التي تواجه تعزيز التعاون الثنائي وتطوير 
التبادل التجاري ووسائل تفعيل الاتفاقيات التي وقعها 
البل��دان خ��لال ش��هر م��ارس الماض��ي منه��ا اتفاقية 
التع��اون الاقتصادي والتجاري واتفاقية التعاون المالي 
والاس��تثماري ومذك��رة تفاه��م للتعاون بي��ن هيئات 
الأوراق المالي��ة والس��لع واتفاقي��ة التعاون الس��ياحي 
ومذك��رة تفاه��م للتعاون في مج��ال البيئ��ة ومذكرة 

تفاهم بين اتحاد الغرف التجارية في البلدين. 

تعزيز التعاون 
أكد معالي رس��تم عظيموف أهمية زيارة وفد الدولة 
إلى أوزبكس��تان مش��يراً إلى أن هذه الزيارة ستش��كل 
دعام��ة أساس��ية لتطوي��ر العلاق��ات وزي��ادة التع��اون 

الاستثماري بين البلدين. 
وأع��رب ع��ن تطل��ع ب��لاده الى تعزي��ز التع��اون بين 
الشركات الإماراتية والأوزبكية في قطاع النفط والغاز 
والألمنيوم والطاقة المتجددة والإنشاءات ومواد البناء 
موضح��اً أن الاجتماع الأول للجنة المش��تركة يس��عى 
للوصول إلى مس��توى متق��دم للعلاقات، وقدم عرضاً 
عن آخر التطورات الاقتصادية في بلاده حيث بلغ معدل النمو الاقتصادي أكثر 
من 8 بالمائة وبلغ الناتج المحلي الإجمالي أكثر من 20 مليار دولار مشيراً إلى 

وجود الكثير من الفرص الاستثمارية في مجالات النفط والغاز والطاقة. 

البيئة الاستثمارية 
ق��دم بعض أعض��اء الوفد من الجانبي��ن عروضاً تعريفي��ة باقتصاد الدولة 

والشركات والمؤسسات العامة والخاصة المكونة للوفد. 
وألقى المستشار الاقتصادي لوزارة التجارة عارف الفرا عرضاً تعريفياً حول 
البيئ��ة الاس��تثمارية في دولة الإم��ارات مؤكداً البيئة الانفتاحي��ة القائمة في 

دولة الإمارات نحو العالم الخارجي. 
ولفت إلى غياب الضرائب على الاستثمارات في الإمارات بالإضافة إلى تعرفة 
جمركية منخفضة مقارنة بالكثير من الدول والموقع الجغرافي المميز والتي 

ساهمت جميعها في جذب استثمارات بقيمة 19 مليار دولار عام .2006 
وأش��ار الفرا إلى أن عدد الس��ياح وص��ل في الإمارات إل��ى حوالي 8 ملايين 
س��ائح فيما بلغت نسبة إش��غال الفنادق بش��كل عام حوالي 90 بالمائة على 
م��دار الع��ام موضحاً أن الدول��ة تمتلك الكثي��ر من المقومات الس��ياحية منها 
المناخ المعتدل والرمال بالإضافة إلى نش��اطات المعارض والمؤتمرات منوهاً 

بالخطوات المتطورة التي حققتها الإمارات في مجال التعليم. 
ولف��ت إلى المزاي��ا الاس��تثمارية الغنية الت��ي توفرها المناط��ق الحرة في 
الإم��ارات للمس��تثمرين موضحاً أن عدد المناطق الحرة ف��ي الدولة يصل إلى 

حوالي 36 منطقة حرة. 

الأسواق الجديدة 
قدم س��الم محمد المزروع��ي مدير تنفيذي ورئيس مجل��س إدارة العربية 
للاس��تثمار العقاري التابعة لجهاز أبوظبي للاستثمار عرضاً عن نشاط الجهاز 
ومجالات عمله والمتركزة أساس��اً في الأس��واق الخارجية خاصة الناشئة منها 
مش��يراً إلى اهتمام الجهاز بالأس��واق الجديدة خاصة ف��ي قطاعات العقارات 

والأسهم والسندات. 
من جانبه قدم عبيد الظاهري من ش��ركة ب��روج للصناعات البتروكيماوية 
لمحة عن نش��اط الشركة ومنتجاتها المصنعة وأسواقها التصديرية وتطلعها 

إلى التعاون مع الجانب الأوزبكي. 

التبادل التجاري 
جدي��ر بالذكر أن إجمالي التب��ادل التجاري غير النفطي بي��ن دولة الإمارات 
وأوزبكس��تان ازداد من 28 مليون دولار ع��ام 2002 إلى 32 مليون دولار عام 

2006 بنسبة نمو سنوية 4 بالمائة.
أغلب هذا التبادل التجاري عب��ارة عن الصادرات وإعادة التصدير من الدولة 
إلى أوزبكستان التي ارتفعت من 25 مليون دولار إلى 31 مليون دولار بنسبة 

نمو 5 بالمائة سنويا.

Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14october.com

البحرين تسعى إلى تعزيز قطاع النفط والغاز لرفد العملية الاقتصادية     نائب أمير المنطقة الشرقية يفتتح 
جناح الاتصالات السعودية    

❊  راأ�س الخيمة / وام :
شهد سمو الشيخ سعود بن صقر القاسمي ولي عهد ونائب حاكم رأس الخيمه 
امس حفل افتتاح مبنى برنامج سعود بن صقر لدعم مشاريع الشباب الذي 

انشأته غرفة تجارة وصناعة رأس الخيمة. 
حضر حفل الافتتاح معالي صقر غباش سعيد غباش وزير العمل والسيد 
يوسف عبيد النعيمي رئيس مجلس إدارة غرفة تجارة وصناعة راس الخيمه 

واعضاء مجلس ادرة الغرفة والمدير العام للغرفة .
وأكد سمو الشيخ سعود بن صقر القاسمي في كلمة له أهمية تأسيس 
وإنشاء البرنامج لما له من فوائد كثيرة على الاقتصاد الوطني لان الشباب هم 
عماد المستقبل ويجب دعمهم بكل الطرق من أجل تشجيعهم لإقامة مشاريع 

اقتصادية وتجارية.
واعرب سموه عن سعادته لافتتاح البرنامج ..مؤكدا على دعمه وتقديم كل 
العون له من أجل ان يمارس نشاطه بأسرع وقت ..ونوه سموه الى انه سيدعم 

الحركة الاقتصاديه المتناميه في امارة رأس الخيمة.
وحث سموه الشباب على العمل بكل جد واخلاص للإستفادة من الفرص 

الاستثمارية التي سيقدمها البرنامج من اجل دعم المشاريع الشبابية .
وأشاد سموه بدعم صاحب السمو الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان رئيس 

الدولة/حفظه الله/ وصاحب السمو الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم نائب 
رئيس الدولة رئيس مجلس الوزراء حاكم دبي واخوانهما اصحاب السمو 
اعضاء المجلس الأعلى حكام الامارات على ما يقدمونه من دعم وتشجيع 

للاقتصاد .
من جانبه أكد رئيس مجلس ادارة غرفة راس الخيمة أهمية انطلاق هذا 
البرنامج الذي أسسته الغرفة لدعم الشباب المواطنين وتقديم كل الخدمات 
لهم من خلال اقامة مشاريعهم الصغيرة في مقر البرنامج والذي يهيئ لهم 
كل الاجواء والمناخ الاستثماري المناسب لدعمهم من اجل المساهمة في دعم 

اقتصاد الامارات إلى ما فيه الخير. 
بعد ذلك تم توقيع اتفاقية للتعاون المشترك بين معالي وزير العمل ورئيس 
الغرفة ..ثم القى السيد حامد المزروعي العضو التنفيذي للجنة العليا لبرنامج 
طموح كلمة اكد فيها على أهمية البرنامج وتعاونه الدائم والمستمر لدعم 

مشاريع الشباب.
كما تم توقيع اتفاقية للتعاون المشترك بين برنامج طموح وغرفة رأس 
الخيمة ألقى بعدها السيد محمد مصبح النعيمي الرئيس التنفيذي لموارد 
للتمويل كلمة اكد فيها دعمه للبرنامج وتقديم كل الخدمات للشباب من اجل 
اقامة مشاريعهم الصناعية والتجارية .. كما تم توقيع اتفاقية بين البرنامج 

وبنك نور الاسلامي الذي مثله السيد صادق عطيه مدير عام البنك .
وقام سمو الشيخ سعود بن صقر القاسمي يرافقه رئيس غرفة رأس الخيمة 
بتكريم الشركاء الاستراتيجيين للبرنامج على ما قدموه من دعم وتعاون 
للبرنامج ..ثم قام سمو ولي عهد ونائب حاكم رأس الخيمة بافتتاح المقر 
الجديد للبرنامج وتدشين الموقع الالكتروني للبرنامج تفقد من خلاله اقسام 

مبنى البرنامج حيث أعرب عن اعجابه بما تحتويه .

ولي عهد راس الخيمة خلال افتتاح برنامج دعم مشاريع الشباب 

لبنى القاسمي: الإمارات مركز  للشركات العالمية الباحثة عن النمو والتوسع    

سلطنة عُمان وبريطانيا تبحثان تعزيز 
التعاون الاقتصادي    

صندوق ابوظبي للتنمية يعقد اجتماعا مع 
وفد من البنك الدولي

الخارجية وان قوانين الاستثمار العماني تحَفز وتدعم 
المستثمر المحلي والأجنبي.

من جانب��ه قال رئيس وفد البرلم��ان البريطاني إن 
الس��لطنة حققت نموا متميزا ف��ي اقتصادها المحلي 
وان سوق السلطنة سوق واعد للاستثمار في مختلف 

القطاعات الاقتصادية.

❊  م�شقط / العمانية:«
التق��ى س��عادة خليل ب��ن عب��دالله الخنجي رئيس 
غرف��ة تج��ارة وصناع��ة عم��ان بالوف��د البرلمان��ي 
البريطان��ي الذي يزور الس��لطنة في الفت��رة الحالية 
وذل��ك بمق��ر الغرف��ة الرئيس��ي وقد بحث س��عادته 
التع��اون  أوج��ه  البريطان��ي  البرلمان��ي  الوف��د  م��ع 
المشتركة بين الس��لطنة ومملكة بريطانيا في عدد 
م��ن القطاع��ات الاقتصادية وأش��اد س��عادته بمتانة 
العلاقات العماني��ة البريطانية الت��ي تتميز بتاريخها 
القدي��م وبحجم التب��ادل التجاري بي��ن البلدين الذي 
يحظى بتعزيز وتعاون من الجانبين، وذكر س��عادته 
أن الس��لطنة من خلال ع��دد من الاتفاقيات تس��عى 
إلى تنمية الاس��تثمارات الداخلية والخارجية للبلد في 
مختلف القطاعات الاقتصادية كما أن السلطنة تتميز 
بمناخه��ا الاس��تثماري الفري��د الجاذب للاس��تثمارات 

ولي عهد رأس الخيمة يشهد افتتاح برنامج سعود بن صقر لدعم مشاريع الشباب

وهذا يعني أن التعصب الديني لم يحظ 
باهتمام واضح وكبير عند علماء الاجتماعيات 
ومنهم علماء النفس، لأن هذا النمط من 
التعصب لم يعد يمثل مورد ابتلاء واسع في 

المجتمعات الغربية آنذاك.
إلى  وحين تطرق جون دكت 
هذا النمط من التعصب الديني 
يوله  لم  المذكور،  كتابه  في 
قدرًا كبيرًا من الاهتمام، ولم 
يخصص له فصلاًا مستقلاًا يتوسع 
النظريات  وش��رح  شرحه،  في 
المتصلة به والمفسرة له، مع 
ذلك فقد أش��ار إلى ملاحظات 
مفيدة، لافتا النظر إلى تركيز 
قضية  تناولت  التي  الدراسات 
الديانة  على  والتعصب  الدين 
في  واض��ح  لسبب  المسيحية، 
نظره لأن أغلب الدراسات أجريت 
في أمريكا الشمالية، إلى جانب 
غير  اليهود،  شملت  دراس���ات 
الدراسات  هذه  من  القليل  أن 
جون  يضيف  -كما  المنهجية 

دكت- أجريت على التعصب في إطار علاقته بمعتقدات 
أخرى كالبوذية والهندوسية والإسلام رغم انتشارها. 

هذه الملاحظات التي أشار إليها في وقت سابق جون 
دكت، لا شك أنها قد تغيرت اليوم بصورة كبيرة، ولا 
يمكن القياس عليها. فالتعصب الديني الذي لم يكن 
في السابق يحظى باهتمام كبير بات اليوم موضع 
اهتمام العالم، ويتقدم على غيره من أنماط التعصب 
ا على  الأخرى. كما ان الدراسات التي كانت تركز سابقًا
على  ما  وبقدر  أساسي،  بشكل  المسيحية  الديانة 
الديانة اليهودية في الحديث عن الدين والتعصب، 
تغيرت كذلك وبات الاهتمام يتركز وبشكل أساسي 

على الديانة الإسلامية، وبقدر ما على باقي 
الديانات الأخرى. 

ا عند  ويعد هذا التغير أمرًا واضحًا ومدركًا
الباحثين والمهتمين بهذا الشأن، وذلك لشدة 
وض��وح��ه وان��ك��ش��اف��ه، وت��وات��ر 
ال��ح��دي��ث ع��ن��ه ع��ل��ى مستوى 

العالم. 
وجاء هذا التغير نتيجة التوترات 
الدينية المتزايدة في مجتمعات 
ال��ع��ال��م ال��ع��رب��ي والإس��لام��ي 
هذه  وتيرة  وارتفاع  جهة،  من 
التوترات الدينية على مستوى 
العالم من جهة أخرى، بالإضافة 
إلى تزايد الأحداث والاضطرابات 
السياسية والاجتماعية التي ترجع 
إلى أسباب دينية، أو تتداخل مع 
هذه الأسباب بصورة من الصور 
القريبة أو البعيدة، المباشرة أو 

غير المباشرة. 
أم��ا الحدث الأب��رز ال��ذي مثل 
نقطة تحول في مسار الاهتمام 
بهذه القضية، فهو حدث الحادي 
عشر من سبتمبر 2001م، الذي يعد أعظم حدث هز 
العالم من بعد الحرب العالمية الثانية، وبعد حدث 
انهيار الاتحاد السوفيتي وتلاشي منظومته الشرقية 

وتصدع أيديولوجيته الماركسية. 
وما ينبغي التأكيد عليه أن التعصب الديني لا يظهر 
إلا في ظل تأزمات فكرية، ويكون هو من تجليات هذا 
التأزم، لأن التعصب لا ينشأ من الدين، وإنما من الفكر 
الذي يكون المعرفة بالدين، لهذا فإن معالجة التأزم 

الفكري هو مدخل لمعالجة التعصب الديني. 

عن /جريدة “عكاظ” السعودية

أضواء

التعصب الديني.. وسياقات التحول

زكي الميلاد

أستاذ  أشار  والتعصب(  الاجتماعي  النفس  )علم  في كتابه 
علم النفس الاجتماعي بجامعة كيب تاون في جنوب أفريقيا، 
الدكتور جون دكت أن هناك نوعين من التعصب أثارا اهتمام 
علماء الاجتماع عمومًا، وعلماء النفس خصوصًا، هما التعصب 
ضد السامية الذي تشكل على خلفية ما تعرض إليه اليهود من 
مذابح في عهد النازيين الألمان، والتعصب العنصري إما في 
شكله الاجتماعي بالصورة التي ظهر عليها في الولايات المتحدة 

الأمريكية، أو في شكله العام.

❊  الريا�س / متابعات:«
افتت��ح صاحب الس��مو الأمير جلوي ب��ن عبدالعزيز بن مس��اعد نائب أمير 
المنطقة الشرقية جناح شركة الاتصالات السعودية المشارك ضمن فعاليات 
يوم المهنة الخامس والعشرين والمقام في رحاب جامعة الملك فهد للبترول 

والمعادن والمقرر له أن يستمر أربعة أيام. 
حيث قام س��موه بزيارة لجناح الش��ركة المش��ارك بهذه المناسبة, واستمع 
إل��ى ش��رح واف حول الف��رص الوظيفي��ة والتدريبية التي توفرها الش��ركة 
بالإضافة إلى برامج الوفاء التعليمي التي تقدمها الشركة لأبناء الوطن, كما 
اطلع س��موه على التجهيزات الفنية المتميزة مثل خدمة الانترنت اللاس��لكي 
لتمكين الطلاب من التس��جيل عبر الموق��ع الالكتروني المخصص للتوظيف 
في الش��ركة مباش��رة وهو WWW.STC.COM.SA ، كذلك دعمه بالكوادر 
البشرية من الموظفين ليتم من خلاله استعراض كافة الخدمات الاتصالية و 
تقدي��م كافة المعلومات عن الفرص الوظيفية والتدريبية والالتقاء بالكوادر 
المؤهلة من خريجي وطلاب جامعة الملك فهد للبترول والمعادن واستعراض 
الانجازات والأنش��طة التي تعكس مكانة وس��معة الاتصالات السعودية أمام 

الأكاديميين وأساتذة وطلاب وزائري الجامعة طيلة أيام المعرض . 
م��ن جان��ب آخر أوضح الدكت��ور / يحي مرتضى مدير ع��ام خدمات الموارد 
البش��رية بش��ركة الاتصالات الس��عودية أن الش��ركة تحرص منذ تأسيسها 
ف��ي ع��ام 1998م عل��ى خدم��ة الوط��ن 
بش��كل  خدماته��ا  وتوفي��ر  والمواط��ن، 
يف��ي باحتياج��ات المجتم��ع ب��كل أفراده 
ومؤسس��اته، حيث لم تغف��ل الاتصالات 
السعودية الجانب التعليمي لعلمها بمدى 
أهميت��ه في تط��ور ورق��ي المجتمعات ، 
حي��ث حقق��ت الش��ركة مراك��ز متقدمة 
الأي��دي  الس��عودة وإح��لال  ف��ي مج��ال 
العامل��ة الوطنية محل العمال��ة الوافدة، 
رغم م��ا تتطلبه من خب��رات متخصصة 
مكنتها من تبني خطط شاملة وطموحة 
للس��عودة، والعمل عل��ى تحقيق تصاعد 
مستمر في المؤش��رات الإنتاجية والأداء 
لكل موظف، وواصلت الش��ركة جهودها 
وتميزها في توطين الوظائف وسعودتها 
حيث بلغت نسبة السعودة بالشركة أكثر 

من 90بالمائة .

❊  المنامة / متابعات:
النفط والغاز عبدالحسين علي  قال وزي��ر ش��ؤون 
ميرزا في ختام أعمال مؤتمر ومعرض الشرق الأوسط 
السادس للتكرير والبتروكيماويات )بتروتك 2008( إن 
مملكة البحرين تسعى دائماً وبفضل توجيهات القيادة 
إلى تعزيز قطاع النفط والغاز باعتباره الرافد الأساسي 
للعملية الاقتصادية، كما أن القيادة لا تدخر جهداً وهي 
حريصة على تنويع مصادر دخل البحرين إذ إنها ترى 
أن الاستثمار في الصناعات البتروكيماوية يعد مجالًا 
خصباً للتوسع في المشاريع القائمة في الوقت الراهن 
ولإقامة المشاريع الصناعية التي بلاشك ستتيح لأبناء 
هذا الوطن فرص عمل جديدة تساهم في تطوره 

ورقيه وتحقيق التنمية المستدامة لهذا البلد. 
وأضاف أن مؤتمر هذا العام ومن خلال الفعاليات التي 
استمرت لمدة 3 أيام توصل إلى تحديد بعض التوصيات 
التي من شأنها أن تعزز منطقة الخليج كرائدة عالمية 
في مجال النفط والتكرير والصناعات البتروكيماوية 
وما تمتاز به هذه المنطقة من موقع استراتيجي لجذب 
المشتركة في قطاع  المشاريع  الاستثمارات وإقامة 
النفط والغاز والصناعات النفطية، فضلًا عن أن هذه 
الفعالية عززت مكانة البحرين كمركز مهم للتجمعات 

النفطية العالمية المهمة.
مبيناً أن مؤتمر ومعرض هذا العام اكتسب أهمية 
ما  تعريف  ف��ي  مهم  كملتقى  دوره  وأث��ب��ت  كبيرة 
توصلت إليه التكنولوجيا الحديثة في صناعة التكرير 

والبتروكيماويات.
المهتمين  الكبير من قبل  للإقبال  ارتياحه  وأب��دى 
والمختصين لزيارة المعرض الذي احتوى على مشاركات 

كبيرة من قبل الشركات العالمية.
وتركزت أوراق العمل والمناقشات في جلسات اليوم 
الأخير للمؤتمر على قضايا تكامل صناعات التكرير 
والبتروكيماويات من حيث التصميم إلى جانب تطوير 

كفاءة الإنتاج والتقنيات الحديثة في مجال العمليات.
واستكملت بذلك مناقشة جميع محاور المؤتمر التي 
والبيئة في  الصحة والسلامة  أيضاً قضايا  تضمنت 
الصناعات البتروكيماوية وصناعة التكرير إلى جانب 
كفاءة استخدام الطاقة. ويذكر أنه تم تقديم أكثر من 

100 ورقة عمل خلال المؤتمر اشتملت على موضوعات 
ذات صلة بالتعاون والاندماج بين صناعتي التكرير 
والبتروكيماويات والرعاية الشاملة للمنشآت وتذليل 
الصعاب في عمليات إزالة وحدات الغازات الحمضية 
وتطوير وتحسين تصاميم أشكال المصافي لإنتاج 
للأعمال في صناعتي  ونموذج مطور  وقود نظيف 
التكرير والبتروكيماويات وعمليات التكامل في إدارة 
الاستثمارات والتقنيات الجديدة وتركيبة تكنولوجيا 
في  بالعطريات  الخاصة  الجديدة  موبيل  اكسون 
الصناعة الكيماوية وتحليل سلوكات السلامة وتحسين 
الاعتمادية عن طريق البيانات المعتمدة والتكنولوجيا 
الحديثة وتحسين اعتمادية محطات الكهرباء الفرعية 

للمصافي.
أما فيما يتعلق بالمعرض فقد شهد إقبالًا كبيراً في 
اليوم الثالث والأخير للمعرض، ويقول المسئولون 
بشركة إدارة المعارض العربية، وهي الجهة المنظمة 
للمعرض، إن الإقبال كان متميزاً وكبيراً في معرض هذا 
العام بالنسبة إلى الزوار القادمين من المملكة العربية 
السعودية ودول مجلس التعاون الخليجي الأخرى إذ إن 
هذه الدول تشهد في المرحلة الراهنة طفرة كبيرة في 

مجال صناعة التكرير والبتروكيماويات.
كما أثنى وزير شؤون النفط والغاز ورئيس الهيئة 
الوطنية للنفط والغاز عبدالحسين ميرزا، أثناء استقباله 
بمكتبه أمس رئيسة اللجنة المنظمة لمؤتمر البترول 
العالمي الذي سيعقد بالقاهرة سهير الشيخ، بالجهود 
التي تبذلها اللجنة المنظمة للمؤتمر في سبيل الخروج 
بالتوصيات والنتائج المرجوة والتي ستخدم قطاع النفط 
والغاز والبتروكيماويات على مستوى العالم. كما اطلع 
الوزير على البرنامج والموضوعات التي سيتم طرحها 

ومناقشتها في المؤتمر. 
اطلع وزير شئون النفط والغاز ورئيس الهيئة الوطنية 
للنفط والغاز عبدالحسين ميرزا، أثناء استقباله بمكتبه 
أمس الرئيس التنفيذي لشركة بترو هولن النفطية 
تقوم  التي  والأنشطة  البرامج  على  كاسل،  رينيه 
الشركة بتنفيذها على المستوى الإقليمي والدولي. 
وأبدى الوزير استعداد الهيئة للاستفادة من الخبرات 

والإمكانيات المتوفرة لدى الشركة.

لبنى القاسمي 

اجتماع صندوق ابو ظبي للتنمية 

جواهر القاسمي تدعو الى دعم  » الأسر المنتجة » وتطوير مشروعاتها الصغيرة 

الشيخة جواهر بنت محمد خلال دعم الاسر المنتجة 

منظر من سلطنه  عمان 

احد مناظر السعودية



7 Email: 14october@14october.com

عرب وعالمعرب وعالم

Email: 14october@14october.com

❊ بغداد / 14 �أكتوبر / رويترز: 
جدد العراق أمس الخميس دعوته لشطب ديون خارجية تقدر بنحو 60 مليار 
دولار وإلغاء التعويضات التي فرضت على العراق بعد أن غزا الرئيس العراقي 

السابق صدام حسين الكويت في 2 أغسطس 1990م. 
ووجه نوري المالكي رئيس الوزراء العراقي الدعوة أمام مؤتمر »المراجعة 
أمس  أعماله في ستوكهولم  بدأ  ال��ذي  العراق«  مع  الدولي  للعهد  السنوية 

الخميس. 
ويعقد المؤتمر الذي يستمر يوما واحدا لتقييم التقدم الذي تحقق في تنفيذ 
خطة للسلام والتنمية اتفق عليها في اجتماع عقد في مصر العام الماضي 
للمساعدة في إعادة إعمار العراق بعد أكثر من خمس سنوات من الغزو الذي 

قادته الولايات المتحدة في مارس آذار 2003. 
ويرأس المالكي وبان جي مون الأمين العام للأمم المتحدة المؤتمر. 

وقال المالكي للمؤتمر »العراق ليس دولة فقيرة. فهو يملك موارد بشرية 
ومادية هائلة لكن ديون العراق...التي ورثناها من الدكتاتور تعطل عملية 

الاعمار.« 
وأضاف المالكي »نتطلع إلى الدول الشقيقة لشطب ديون )العراق( والتي تشكل 
عبئا على الحكومة العراقية« في إشارة واضحة للكويت والسعودية ولهما أكبر 

ديون مستحقة على العراق في العالم العربي. 
ولم يحضر وزيرا خارجية الكويت والسعودية مؤتمر الأمس ومثل الدولتين 

مسؤولون أصغر شأنا.
وأعرب عضو في الوفد العراقي عن خيبة أمله من غياب وزيري الخارجية 

السعودي والكويتي. 
الديون  إسقاط  لبحث  السعودية مستعدة  إن  رفيع  وق��ال مسؤول سعودي 

المستحقة لها على العراق.
وقبيل عقد ذلك المؤتمر في مايو أيار 2007 قالت السعودية إنها مستعدة لإلغاء 

80 في المائة من الديون المستحقة لها على العراق. 
وقالت تقديرات وزارة الخارجية الأمريكية إن نحو 66.5 مليار دولار من أصل 
ديون العراق الخارجية وقدرها 120.2 مليار دولار أسقطت. وأكثر من نصف هذه 

الديون مستحقة لدول الخليج العربية خاصة السعودية والكويت. 
ويضغط العراق من اجل إنهاء تعويضات تقدر بمليارات الدولارات عن غزو صدام 
للكويت عام 1990. وهو مطالب حاليا بتجنيب خمسة في المائة من عائداته النفطية 

والتي قالت الحكومة العراقية إنها ستصل هذا العام إلى 3.5 مليار دولار. 

مؤتمر  أول  هو  ستوكهولم  ومؤتمر 
الذي  العراق  مع  الدولي  العهد  لتقييم 
المصري  الشيخ  ابرم في منتجع شرم 
العام الماضي والذي ألزم العراق بتطبيق 
إصلاحات مقابل الحصول على مزيد من 

الدعم الدولي. 
وح��ض��رت كوندوليزا راي��س وزي��رة 
الخارجية الأمريكية المؤتمر ودعمت دعوة 

المالكي بشطب ديون العراق. 
وقالت رايس »منذ بدء الميثاق وافقت 
بلغاريا وصربيا والبوسنة وسلوفينيا على 
إجراء خفض كبير في الديون المستحقة 
العراق من عهد ص��دام )حسين(  على 
ونحن نشجع الدول التي لم تفعل ذلك 
بعد على اتخاذ مثل هذه الخطوة على 

نحو عاجل.« 
وأضافت »العراق في حاجة إلى دعم 
إقليمي ودولي كي ينجح وأنا أشجع الجميع 
على زيادة انخراطهم مع الشعب العراقي 
في المجالات الدبلوماسية والاقتصادية 
والاجتماعية والثقافية. ندعو على نحو 
خاص الدول المجاورة للعراق والأصدقاء 
إلى تعزيز هذه العلاقات من خلال الزيارات 
الرسمية للعراق وإعادة فتح السفارات 
العراق  السفراء.  وتعيين  والقنصليات 
يمكن أن يلعب أيضا دورا مشجعا لتعزيز 
العلاقات الدبلوماسية من خلال تعيين 

سفراء عراقيين في الدول العربية.« 
المتحدة  العام للأمم  وافتتح الأمين 
المؤتمر ممتدحا الحكومة العراقية لما 

حققته من »تقدم ملحوظ« في تحقيق الأهداف الاقتصادية والسياسية والأمنية 
التي وضعها لها مؤتمر مصر العام الماضي. 

وأعلنت السويد يوم الاثنين الماضي أن 97 وفدا تضم ما بين 500 و600 زعيم 
سياسي سيحضرون المؤتمر من بينهم منوشهر متكي وزير الخارجية الإيراني 

ودول عربية مثل مصر وسوريا. 

عواصم العالم
تهديدات بتفجير قنابل في مدينة يسودها 

التوتر بجنوب افريقيا 
❊ جوهان�سبرج / 14 �أكتوبر / رويترز:

تم إخلاء مقر حزب المؤتمر الوطني الأفريقي الحاكم في جنوب أفريقيا 
بعد تهديد بوجود قنبلة أمس الخميس وهو التهديد الثالث في يوم واحد 
في جوهانسبرج والمناطق المحيطة بها حيث تصاعدت التوترات بعد موجة 

من أعمال العنف ضد الأجانب. 
كما أخلت الشرطة مركز تسوق في حي ساندتون المالي في شمال 

المدينة ومحكمة في شرقها بعد تهديدات متفرقة بوجود قنابل. 
وقال مسؤولون إنهم لا يعرفون إن كانت هناك صلة بين الأحداث الثلاثة. 

ولم يتم اعتقال أحد. 
وفي وقت سابق من الشهر الحالي شن مناهضون للمهاجرين أعمال 
شغب في المناطق الفقيرة حول جوهانسبرج أكبر مدينة ومركز اقتصادي 
في جنوب أفريقيا. وقتل 56 مهاجرا أفريقيا على الأقل ونزح أكثر من 100 

ألف نتيجة لهذه الهجمات. 
وقال ياكوب ماكادا المسؤول البارز في حكومة جوهانسبرج »من الواضح 

أن الناس تعاني من توتر شديد .. ولا نعرف اين سيتوقف.« 
وقالت جيسي دورات��ي وهي متحدثة باسم حزب المؤتمر الوطني 
الأفريقي انه تم إجلاء العاملين من مبنى الحزب في وسط جوهانسبرج 
بعد أن اتصل شخص مجهول وابلغ عن وجود قنبلة. ولم تعثر الشرطة 

على متفجرات في المبنى. 

سولانا سيزور طهران قريبا لإجراء محادثات 
❊ �ستوكهولم / 14 �أكتوبر / رويترز:

قال وزير خارجية إيران منوشهر متكي أمس الخميس إن منسق السياسة 
الخارجية في الاتحاد الأوروبي خافيير سولانا سيزور طهران »قريبا« لإجراء 

محادثات بشان برنامج إيران النووي. 
وقال متكي للصحفيين على هامش مؤتمر في ستوكهولم »اقترح 
السيد سولانا موعدين مختلفين لزيارة طهران. وأنا ادرسهما.«  وأضاف 

»اعتقد انه سيقوم بزيارة طهران قريباً.«

ايران تنتقد »محتلي« العراق خلال مؤتمر دولي 
❊ �ستوكهولم / 14 �أكتوبر / رويترز:

قالت إيران أمس الخميس إنها حريصة على لعب دور رئيسي في إعادة 
اعمار العراق وانتقدت الولايات المتحدة وحلفاءها بسبب »السياسات 

الخاطئة« في العراق. 
وقال منوشهر متكي وزير الخارجية الإيراني أمام مؤتمر دولي حول 

إعادة اعمار العراق إن »محتليه« زادوا الوضع سوءاً. 
وأمام المؤتمر الذي يرأسه العراق والأمم المتحدة وتستضيفه السويد 
قال متكي »بسبب السياسات الخاطئة التي ينتهجها المحتلون في العراق 
بات وضع الأمن الآن في العراق خطير بدرجة تلقي بظلالها« على الجوانب 

الأخرى للحياة. 
وقال متكي الذي كان يتحدث من خلال مترجم إن إيران ساهمت بمبلغ 
عشرة ملايين دولار في صندوق لإعادة اعمار العراق ووقعت اتفاقاً بمنح 

العراق قروضاً ميسرة بقيمة مليار دولار تسدد على 40 عاماً. 
وقال متكي »يبدو أن إيران من بين أوائل الدول التي قدمت تسهيلات 

من هذا النوع إلى العراق«.
وهذا يدلل على سياسة إيران الجوهرية لتعزيز علاقاتها الاقتصادية 

مع العراق في الأجل الطويل.« 
ومتكي واحد من زعماء ودبلوماسيين كثيرين منهم وزيرة الخارجية 

الأمريكية كوندوليزا رايس القوا كلمات أمام مؤتمر ستوكهولم. 
وقال متكي إن العلاقات الثقافية منحت إيران ميزة لا يمكن إنكارها فيما 
يتعلق بقدرتها على تقديم المساعدة للعراق ويمكنها لعب دور رئيسي 

في جهود إعادة الاعمار. 
والشيعة أغلبية في كل من العراق وإيران. 

وقال متكي للصحفيين لاحقاً إن إيران تعتقد أن الاستقرار في العراق 
أمر مهم لاستقرار المنطقة بأسرها. 

وقال »لذا كانت إيران دائماً جزءاً من حل الأزمات في المنطقة وليست 
جزءا من الأزمات.« 

ألمانيا تتعهد بتأييد إسرائيل ضد إيران 
❊ برلين / 14 �أكتوبر / رويترز:

تعهد وزير خارجية ألمانيا أمس الخميس بتأييد أمن إسرائيل وحث على 
اتخاذ خط متشدد ضد الرئيس الإيراني محمود أحمدي نجاد ووصف نفيه 

للمحرقة بأنه »لا يحتمل«. 
وقال فرانك فالتر شتاينماير وهو يتحدث في مناقشات برلمانية بمناسبة 
الذكرى السنوية الستين لقيام دولة إسرائيل إن مسؤولية ألمانيا نحو 
إسرائيل تعني انه يتعين عليها »اتخاذ موقف ضد حديث الرئيس الإيراني 

المرة بعد الأخرى.« 
وواجه الرئيس الإيراني محمود أحمدي نجاد انتقادات دولية لقوله انه 
يجب »محو إسرائيل من الخريطة« وتشكيكه فيما اذا كانت محارق النازية 

قد وقعت بالفعل. 
وقال شتاينماير »نفيه للمحرقة شيء لا يحتمل مثل تشكيكه في حق 

إسرائيل في الوجود.«
وأضاف »يجب أن تكون هناك رسالة واضحة في هذا الشأن.« 
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❊ اإ�سلام اأباد 14 �أكتوبر / رويترز:
تحرك الجيش الباكستاني والمتحدث باسم الرئيس برويز مشرف 

لإخماد تكهنات أمس الخميس بأن الرئيس على وشك الاستقالة. 
وكانت الشائعات بأن مشرف حليف الولايات المتحدة قريب من 
الاستقالة من أسباب هبوط تجاوز أربعة في المائة في بورصة 

الأسهم في كراتشي يومي الأربعاء والخميس الماضيين. 
ومنذ ان سلبت الانتخابات العامة التي جرت في فبراير شباط 
التأييد من مشرف في البرلمان تصاعدت التكهنات بأن الرئيس 
الباكستاني الذي لا يتمتع بشعبية والذي تولى السلطة في انقلاب 

عام 1999 سيعزل من منصبه. 
ورك��زت رواي��ة في الصفحة الأول��ى من صحيفة )نيوز( أمس 
الخميس على اجتماع عقد في ساعة متأخرة من مساء أمس الأول 

بين قائد الجيش الجنرال أشفق كياني ومشرف. 
وأصدر الجيش بياناً قال فيه إن كياني »يأسف لأن قسماً من 
الصحافة يحاول إضفاء إث��ارة دون ض��رورة على أم��ور وظيفية 

روتينية.« 

ونفى متحدث باسم مشرف تأكيد مقال الجريدة بأن مشرف وافق 
على مغادرة المقر الرسمي في روالبندي. 

وقال المتحدث راشد قريشي »لم تجر أي مناقشات بأن ينتقل 
الرئيس من مقر إقامة الرئيس ولا توجد أي خطة بالنسبة له لكي 

يفعل ذلك.« 
ومقر الإقامة في روالبندي الذي كان يعرف في السابق باسم 
بيت الجيش تم تغيير اسمه إلى مقر إقامة الرئيس بعد أن تنحى 
مشرف من قيادة الجيش في نوفمبر تشرين الثاني الماضي واختار 

ان يستمر في الإقامة هناك لأسباب أمنية. 
وقال مساعد آخر مقرب من مشرف أن أي تلميح بأن الجيش طلب 

منه التنحي »خاطئ تماماً«. 
ورغم ضغوط من العديد من المساعدين بأن يتنحى بقي مشرف 
صامدا وتابع الانقسامات تتطور في الائتلاف الجديد بشأن كيفية 

التعامل معه. 
وأعد حزب الشعب الباكستاني الذي يتزعم الحكومة التي تم 
تشكيلها منذ شهرين تعديلا دستوريا يقع في 62 صفحة يقلل مهام 

الرئيس الى مجرد رئيس صوري لا يملك سلطة حقيقية. 
وقال مسؤول كبير في حزب الشعب الباكستاني ان التعديل 
الدستوري سيستغرق عدة أشهر لمناقشته لكنه قد يقنع مشرف 
بالانسحاب بكرامة في غضون ذلك. ونواز شريف الشريك في 
الائتلاف ورئيس الوزراء الذي أطاح به مشرف لا يصبر على مشاهدة 

غريمه يعزل من منصب الرئيس. 
ويزمع نواز شريف خوض انتخابات فرعية تجري في الشهر القادم 
على مقعد في الجمعية الوطنية بعد أن حظر عليه خوض الانتخابات 

التي جرت في فبراير شباط. 
وفي اجتماع لحزبه في لاهور بمناسبة الذكرى السنوية العاشرة 
للتجارب النووية التي أجرتها باكستان يوم الأربعاء الماضي قال 

شريف إن مشرف يجب أن يحاكم بوصفه »خائناً«. 
وقال محللون سياسيون انه بينما قام الجيش بدور دستوري أكبر 
منذ الانتخابات فانه من غير المرجح أن يسمح كبار قادته بإهانة 
قائد سابق. وحكم الجيش باكستان أكثر من نصف تاريخ البلاد منذ 

انفصالها عن الهند في عام 1947 تحت الحكم البريطاني. 

باكستان تتحرك لإخماد شائعة عن استقالة مشرف 

الشائعات باستقالة مشرف من أسباب هبوط اسهم بورصة كراتشي

المالكي يدعو إلى شطب ديون العراق ورايس تطالب بدعمه  

الرئيس اللبناني الجديد مع رئيس البرلمان ورئيس الوزراء

المالكي يطلب شطب ديون العراق

مقتل وجرح عشرات العراقيين واعتقال مسؤول بالقاعدة    اليوم ..السنيورة يبدأ استشارات تشكيل الحكومة الوطنية  

من تضاؤل مكانة بلادهم العلمية    صحيفة )واشنطن بوست( علماء أميركيون يحذرون 
حذر بعض كبار العلماء الأميركيين -من بينهم كبير مستشاري 
وزيرة الخارجية كوندوليزا رايس للعلوم- من تضاؤل دور العلوم 
في الولايات المتحدة وضعف تمويل الحكومة الاتحادية للأبحاث 
العلمية حتى بعد أن زادت أهمية العلوم في معالجة مشاكل مثل 

التغير المناخي ونقص الغذاء في العالم.
وذكرت صحيفة )واشنطن بوست( أمس الخميس أن فريقا 
نيويورك  افتتح في  للعلوم  أمام مؤتمر  تحدثوا  العلماء  من 
تفقد  ب��دأت  المتحدة  الولايات  أن  اتفقوا على  الأسبوع,  هذا 
مكانتها الرفيعة بسبب ما لاحظوه من ازدراء للعلوم على أعلى 

المستويات.
واستشهد العلماء في ذلك بالتساؤلات التي يطرحها مسؤولون 
التغير  لظاهرة  العلمية  الشواهد  بشأن  وآخ��رون  أميركيون 
المناخي, ومعارضتهم تمويل أبحاث الخلايا الجذعية اتحاديا حتى 
إن بعضهم يثير الشكوك حول نظرية النشوء, كنماذج ألحقت 

الضرر بمكانة أميركا دوليا.
ونقلت الصحيفة عن ديفد بلتيمور –وهو عالم أحياء حائز 
على جائزة نوبل ورئيس مجلس إدارة الاتحاد الأميركي لترقية 
العلوم– اعتقاده بأن فقدان أميركا لسطوتها وهيبتها حدث نتيجة 

سياساتها المناهضة للعلم.
وأعرب العلماء عن قلقهم من أن تمويل الأبحاث العلمية لم 
يكن موضوعا رئيسيا لأي من المرشحين المتنافسين على رئاسة 

الولايات المتحدة.
وقال هارولد فارموس -الحاصل على جائزة نوبل ورئيس 
مركز للسرطان في نيويورك– إن الحملات الانتخابية للمرشحين 
لم تول كبير اهتمام بما تعنيه العلوم لاقتصادنا ومكانتنا في 

العالم.
أما أقوى الانتقادات فقد جاءت على لسان نينا فيدوروف عالمة 
أحياء النباتات الجزئية ومستشارة رايس للعلوم والتكنولوجيا. 
فقد نسبت )واشنطن بوست( إليها القول إن العلوم في الولايات 
المتحدة »ربما تكون قد ماتت في ربع القرن الماضي, في وقت 

ازدادت فيه أهميتها«.
وأضافت فيدوروف أنه رغم أن الولايات المتحدة ظلت لوقت 
طويل الدولة الرائدة المعترف بها في مجال العلوم في العالم, 
تواجه مكانتها تحديا من دول أخرى مثل الصين, التي تتعاظم 

صورتها عالميا.
فأعداد الطلاب الذين يتلقون علوما في الصين -كما تشير 
مستشارة رايس- يزيد 10 أضعاف عن نظرائهم في الولايات 

المتحدة.
وأعربت المسؤولة الأميركية عن اعتقادها بأن الجيل الجديد 
من العلماء في دول أخرى من العالم قد لا يتحدثون باللغة 

الإنجليزية.

إلى تنظيم الهجرة إلى الاتحاد الأوروبي   صحيفة )فايننشال تايمز(: ساركوزي يدعو
كشفت )فايننشال تايمز( عن خطط فرنسية، بمناسبة ترؤسها 
الدوري للاتحاد الأوروبي، لتوسيع القيود الأوروبية المفروضة 
على الهجرة بحيث يُلزم المطالبون باللجوء السياسي بتقديم 

طلب حالة لاجئ مقدما وإجراءات ترحيل أكثر فعالية.
فقد اقترح الرئيس الفرنسي نيكولا ساركوزي حملة لفرض 

نظام منسق على الهجرة غير الشرعية في الوثائق الحكومية.
ودعا أيضا في الوثيقة التي أطلق عليها اسم »ميثاق الهجرة« 
إلى سرعة إنجاز تأشيرات الإحصاء الحيوي ودورات اللغة الإجبارية 

لكل القادمين الجدد.
وتعترف الوثيقة بحاجة الاتحاد الأوروبي للمهاجرين لأسباب 
ديمغرافية واقتصادية، لكنها أضافت أن »أوروبا ليس لديها 
الوسائل للترحيب باحترام بكل أولئك الذين يرون فيها أرض 

الأحلام والثروات«.
كذلك تدعو الوثيقة دول الاتحاد الأوروبي إلى إنشاء »عقود 
تكامل« إجبارية للقادمين الجدد تلزمهم بتعلم لغة الدولة التي 
يعيشون فيها والتقيد بالقيم الوطنية والأوروبية مثل المساواة 

بين الجنسين والتسامح.
 وأشارت الصحيفة إلى أن مقترحات ساركوزي تتضمن حملة 

جديدة لإعادة الداخلين بطريقة غير قانونية إلى بلدانهم. وقالت 
إن الميثاق غير المنشور برز بعد إعلان ساركوزي في وارسو أن 
فرنسا سترفع قيود سوق العمالة عن الأوروبيين من شرق ووسط 

أوروبا الذين انضمت بلادهم للاتحاد الأوروبي عام 2004.
واستبعدت )فايننشال تايمز( احتمال مرور فرنسا بنفس تجربة 
تدفق عمال أوروبا الشرقية كما حدث في بريطانيا وأيرلندا، 

اللتين فتحتا أبوابهما منذ أربع سنوات.
 لكنها قالت إن تلك الخطوة ستساعد على تعزيز التقارب بين 
فرنسا وأوروبا الشرقية في ظل رئاسة ساركوزي وستساعد على 

تطبيع مكانة فرنسا في أوروبا.
أصحاب  في  الهجرة  حصر  إلى  الفرنسي  الاقتراح  ويشير 
المهارات المطلوبة في الدولة المضيفة، بناء على احتياجات 

سوق العمالة للدول.
ويأمل ساركوزي أن يصادق قادة الاتحاد الأوروبي على مقترح 

الهجرة في قمة هذا العام.
وختمت الصحيفة بأن ساركوزي، وهو ابن مهاجر مجري، يدين 
جزئيا بفوزه في انتخابات العام الماضي لموقفه المتشدد من 
الهجرة. فمنذ تولى السلطة شدد على قواعد جمع شمل الأسرة 

وحصص الهجرة المقترحة من دول محددة.

المتطرف يملأ فراغ انهيار المسيحية   صحيفة )ديلي تلغراف(: أسقف بريطاني: الإسلام 
أوردت صحيفة )ديلي تلغراف( )المحافظة( تحذير أحد أبرز 
القيم المسيحية يدمر  أساقفة كنيسة إنجلترا بأن انحطاط 
المتطرف  بريطانيا ويخلق »فراغا أخلاقيا« يسعى الإس��لام 

لملئه.
فقد زعم أسقف روتشستر المتقاعد مايكل نظير علي أن 
»ثورة الستينيات الاجتماعية والجنسية أدت إلى انحدار شديد في 
تأثير المسيحية على المجتمع، الأمر الذي فشل رؤساء الكنيسة 

في مقاومته.
وقال إنه بدلا من ذلك وقعت بريطانيا في قبضة مذهب 
»الانغماس الذاتي اللانهائي«، الذي قاد إلى تدمير الحياة الأسرية 
وارتفاع مستويات إدمان المخدرات والخمور والعنف المستهتر 

في الشوارع.
وحذر الأسقف نظير من أن عبارات الاحترام والتسامح المعاصرة 
التي يطلقها الساسة لن تكون بالقوة الكافية التي تمنع هذا 
الانهيار في القيم التقليدية. وأضاف أن الإسلام المتطرف يتحرك 

الآن لسد الفراغ الذي تركه انحطاط المسيحية.
 وزعم أيضا أن بريطانيا، التي كانت في السابق عبارة عن 
»مجموعة من القبائل المتشاحنة«، ما كانت لتصير إمبراطورية 

عالمية دون قدوم المسيحية.
 وقال إن تشجيع الطلبة الماركسيين لثورة جنسية واجتماعية 
في الستينيات خلق هذا الفراغ الأخلاقي والروحي الذي يحيط 

بنا الآن.
 وأضاف الأسقف أن ترحيب المسيحية قد استبدل من مذهب 
التعددية الثقافية »المعاصرة والمتزعزعة«، التي قادت المهاجرين 

إلى تكوين »مجتمعات منفصلة وأنماط حياة متوازية«.
 وقال إن كثيرا من القيم المحترمة من المجتمع، مثل تكريم 
الحياة البشرية والمساواة والحرية، تقوم على القيم المسيحية. 
لكنه حذر من أنه دون أساسها المسيحي لن تستطيع هذه القيم 
أن تعيش للأبد، وأن مرتكزات الاعتقاد الجديدة هذه قد تكون 

مبنية على قيم مختلفة.

 »فالإسلام المتطرف، على سبيل المثال، يؤكد على وحدة الأمة 
ضد حرية الفرد. وقد تستبدل من فضائل المسيحية في التواضع 

والخدمة والتضحية، الشرف والولاء وأهمية حفظ ماء الوجه«.
 وقال نظير إن كنيسة إنجلترا يجب أن تحافظ على أهميتها 
في الحياة العامة، حتى وإن لم تظل متمتعة بامتياز الكنيسة 

المعترف بها قانونيا.
 »ومن الضروري فهم من أين أتينا، لتوجيهنا إلى حيث نذهب، 

وإعادتنا حينما نحيد بعيدا عن طريق المصير الوطني«.

مواقع نووية سرية جديدة بسوريا   صحيفة )واشنطن بوست(: ادعاءات أميركية بوجود 
ذكرت صحيفة )واشنطن بوست( أن إدارة الرئيس الأميركي 
جورج بوش تمارس ضغوطاً على مفتشي الأمم المتحدة لحملهم 
على توسيع نطاق بحثهم عن منشآت نووية سرية محتملة في 

سوريا.
وقالت الصحيفة في تقرير إخباري نشرته اليوم إن الحكومة 
الأميركية تهدف بفعلها هذا إلى التلميح إلى أن برنامج دمشق 
النووي ربما يكون أكبر من مجرد ذلك المفاعل المزعوم الوحيد 

الذي دمرته الطائرات الإسرائيلية العام الماضي.
أميركيين ودبلوماسيين  إلى مسؤولين حكوميين  ونسبت 
غربيين –لم تكشف عن هوياتهم- القول إن الإدارة الأميركية 
حددت ثلاثة مواقع على الأقل وأبلغت بها الوكالة الدولية للطاقة 
الذرية التي تتفاوض حاليا مع دمشق للسماح لها بالتفتيش في 

سوريا.
إلى أن  المصادر نفسها  وأش��ارت الصحيفة نقلا عن تلك 
المسؤولين الأميركيين يرغبون في معرفة ما إذا كانت المواقع 
المشبوهة منشآت دعم وإسناد للمفاعل النووي المزعوم في 
قرية الكبر بمحافظة دير الزور شمالي سوريا, والذي دمر في 
غارة جوية إسرائيلية في السادس من سبتمبر/ أيلول من العام 

الفائت.
واعترفت الوكالة الدولية للطاقة الذرية بتلقيها طلبات بتوسيع 

نطاق عمليات التفتيش، دون أن تذكر تفاصيل.

 ❊ بيروت / وكالات:
يبدأ رئيس الحكومة اللبنانية المكلف فؤاد السنيورة 
اليوم  استشارات نيابية لتشكيل حكومة الوحدة الوطنية 
في إطار تطبيق اتفاق الدوحة، وسط توقعات بمواجهة 
صعوبات فيما يتعلق بالحقائب السيادية وتوزيع الحصص 

المذهبية. 
ومن المقرر أن يقوم السنيورة اليوم بجولة بروتوكولية 
على رؤساء الحكومة السابقين، تمهيدا لبدء استشارات في 
مقر مجلس النواب مع الكتل النيابية للموالاة والمعارضة 

تستمر يومين بدءا من ظهر اليوم  الجمعة. 
وتشمل الجولة زعيم التيار الحر النائب ميشال عون 

بصفته رئيس حكومة انتقالية سابقة. 
وكان عون رفض تكليف السنيورة واعتبره “إعلان حرب” 
لكنه في الوقت نفسه أكد مشاركته في الحكومة التي 
يفترض أن يكون للمعارضة فيها 11 وزيرا مقابل 16 

للأكثرية و3 لرئيس الجمهورية ميشال سليمان.
وجاء تكليف السنيورة بعد أن رشحه 68 نائبا من قوى 14 

آذار, في حين امتنع 59 نائبا معارضا عن تسميته لكنهم 
لم يسموا غيره لرئاسة الحكومة المنتظر أن يحصلوا فيها 

على الثلث المعطل. 
وعن تشكيلة الحكومة المقبلة، توقعت صحف لبنانية 
صعوبات تتعلق بالحقائب السيادية والخدماتية وتوزيع 

الحصص الطائفية والمذهبية بين الطرفين. 
التعايش  أن  الموالاة  المقربة من  الصحف  رأت  فقد 
سيجد أول اختباراته في تقاسم المقاعد الوزارية حسب 
ما ذكرته صحيفة )النهار(، فيما توقعت )اللواء( أن يستغرق 
التأليف أسبوعين أو ثلاثة في عملية أخذ ورد حول توزيع 
الحصص طائفيا ومذهبيا فضلا عن الحقائب السيادية 

والخدماتية”.
أما الصحف المقربة من المعارضة فتحدثت عن أن 
“عامل التوتير الذي برز في التكليف سيبرز مثله في 
التأليف” كما عنونت “السفير” بينما أشارت “الأخبار” إلى 
أن صورة الانقسام الحاد في الاستشارات وضعت تأليف 

الحكومة الجديدة أمام مخاض صعب.

 ❊ بغداد / وكالات :
سقط عشرات العراقيين قتلى وجرحى 
في عدة هجمات بأماكن متعددة في 
العراق أمس  فقد قالت مصادر أمنية 
عراقية إن 15 مسلحا يشتبه في أنهم 
في  قتلوا  القاعدة  لتنظيم  تابعون 
اشتباك مع قوات الصحوة قرب مدينة 
الدين  صلاح  محافظة  مركز  تكريت 

شمالي العراق.
وأوضحت الشرطة أن المسلحين ال�15 
لنقل  صهريج  داخ��ل  مختبئين  كانوا 
الوقود, مشيرة إلى أنهم كانوا فارين 
من محافظة نينوى نحو بغداد وأوقفوا 
أمام حاجز تفتيش على الطريق العام 

في بلدة العوجة جنوبي تكريت.
قدم  الصهريج  سائق  ب��أن  وتابعت 

لعناصر الصحوة وعددهم خمسة مشروبات غازية وحلوى، 
لكنهم رفضوا مروره قبل تفتيش الشاحنة. وتفاجأ أحد 
العناصر بوجود المسلحين فنادى رفاقه فاندلعت الاشتباكات 

بعد خروج خمسة منهم يحملون أسلحة.
واستدعت القوة إسنادا من الشرطة التي أطلقت النار على 
الصهريج أسفر عن انفجار أحزمة ناسفة كانوا يرتدونها 

داخل الصهريج وقتلوا جميعا.
وقرب بعقوبة مركز محافظة ديالى شمال بغداد, قتل 
انفجار عبوة ناسفة  جنديان عراقيان وأصيب ثالث في 
بدورية تابعة للجيش العراقي على الطريق الرئيسي جنوب 

ناحية بهرز. ولم يتوفر مزيد من التفاصيل عن الحادث.
في تطور آخر أعلن مصدر أمني عراقي اعتقال ياسين 
العراق  “دول��ة  يسمى  ما  ثقافة  وزي��ر  مساعد  عماش 
الإسلامية” المرتبطة بتنظيم القاعدة واثنين من مساعديه 
الخميس في ناحية القيارة جنوب مدينة الموصل شمالي 
العراق حيث ينفذ الجيش عملية “أم الربيعين” لملاحقة 

التنظيم.
وأكد المصدر أن المعتقلين من العناصر البارزة في القاعدة 
الدعاية والترويج لتنظيمهم.  وهم ينشطون في مجال 
وأسفرت حملة )أم الربيعين( المستمرة منذ العاشر من مايو/ 

أيار الجاري عن اعتقال أكثر من ألف مشتبه فيه.
في بغداد اتهم مراسل قناة )الشرقية( الفضائية العراقية 
أمجاد الهجول في محافظة البصرة جنوبي العراق قوة تابعة 

لشرطة المحافظة بالاعتداء عليه وعلى عدد من زملائه 
بالشتائم والإهانات واحتجازهم لمدة ساعتين دون مبرر، 
وهو ما نفته الشرطة التي وصفت الحادثة بأنها مشادة 

كلامية.
في تطور آخر أقال وزير الداخلية العراقي جواد البولاني 
السورجي على خلفية  مدير شرطة قضاء سنجار عواد 
الهجوم الانتحاري الذي نفذ بحزام ناسف على حشد من 
المتطوعين في الشرطة والذي أسفر عن مقتل 16 وجرح 

18 آخرين بينهم عدد من عناصر الشرطة.
وكلفت الداخلية العراقية مدير شرطة نينوى بتنصيب 
شخص ما للقيام بمهام مدير شرطة قضاء سنجار بالوكالة 

إلى حين الانتهاء من التحقيق مع المدير المقال.
على صعيد آخر أعلن الجيش الأميركي الخميس سحب 

أربعة آلاف من جنوده من العراق الشهر المقبل.
وأفاد بيان للجيش بأن الأربعة آلاف جندي جزء من القوات 
التي نشرت في بغداد وحولها ضمن الإستراتيجية الأمنية 
الرئيس  2007 مع ق��رار  ب��دأت في فبراير/ شباط  التي 
الأميركي ج��ورج ب��وش إرس��ال 30 أل��ف جندي إضافي 

سيسحبون بحلول يوليو/ تموز 2008.
ضابط   7500 العراقية  الداخلية  وزارة  واستبعدت   
والفساد.  والغياب  الواجبات  تنفيذ  وشرطي بسبب عدم 
وأوضحت الوزارة في بيان أنها استبعدت بالفصل والطرد 
356 ضابطا و7199 منتسبا عام 2008 بسبب عدم تنفيذ 

الواجبات والفساد والغياب.

انفجار الموصل استهدف حشد متطوعين في الشرطة
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الجمعه 30 مايو  2008 م - العدد ) 14129( السنة الأربعون

عدد من الشخصيات والمواطنين يتحدثون عن احتفالات 22 مايو ونجاح انتخابات المحافظين:

22 مايو هو يوم �للحمة �ليمانية بعد �أن كنّا �شعبين و�شطرين
نجاح انتخاب المحافظين حظي بتقدير المجتمع الدولي وعمّق ثقة الدول المانحة

محافظات /عيدرو�ض نورجي - ت�صوير/ محمد عو�ض أ. نصر صالح الحربي وكيل وزارة المالية 
لقطاع الوحدات الاقتصادية قال:

للحديث  وباهتمام  استمعنا  جميعنا 
حفظه  ـ  الرئيس  لفخامة  التوجيهي 
الله- لدى ترؤسه اجتماع مجلس الوزراء 
والمحافظين بعد أدائهم القسم وأكد 
على ضرورة تحمل المحافظين المنتخبين 
مسؤوليتهم والعمل في إطار القانون 
والاستفادة من نقل الموارد المالية من 
المركز إلى المحافظات لتسخيرها لتنفيذ 
المشاريع وإشرافهم على انجازها وفقاً 
لما هو مخطط لها وهي خطوة لتخفيف 
معاناة المجالس المحلية في هذا الأمر.

وفي اعتقادي هناك كفاءات وكوادر 
مالية لديها الخبرات لتسيير الأمور المالية 
بالمحافظات ونجاح هذه الانتخابات التي 
تفردت بها بلادنا حظيت بتقدير المجتمع 
الدولي وعمقت ثقة الدول المانحة التي 
عادة ما تكون من أهم شروطها تعزيز 
الديمقراطية وتوسيع صلاحيات الحكم 

المحلي.
أحــزاب  مشاركة  لعدم  بالنسبة  أمــا 
فهو  الانتخابات  بهذه  المشترك  اللقاء 
وغير  منطقي  وغــيــر  مخجل  مــوقــف 
مرحب على المستوى المحلي والدولي 
وهناك مشاركة مشرفة لعدد من أعضاء 
المشترك بالهيئات الناخبة وهي مواقف 

مسئولة حظيت بتقدير المواطنين.

الهيئة  عام  مدير  بانافع  سالم  شيخ 
العامة للأراضي والمساحة والتخطيط 

العمراني م/عدن قال:
متكاملة  مصفوفة  هناك   
لفخامة  الانتخابي  للبرنامج 
الرئيس ـ حفظه الله- حظيت 
وإرادتهم  الناخب  بتصويت 
انتخابات  ــي  ف الانــتــخــابــيــة 

20/9/2006م.
ومن ضمن هذه المصفوفة 
انتخابات المحافظين والمدراء 
العموم بهدف توسيع صلاحيات 
ــي.. وكـــان  ــل ــح ــم ــحــكــم ال ال
الحدث  هذا  انجاز  لنا  يمكن 

الديمقراطي والتفرد الإقليمي قبل عدة 
أشهر لولا تعنت ومقاطعة أحزاب اللقاء 
تبين  كما  الهادفة  للحوارات  المشترك 
للجميع وضع العراقيل والمطبات لتنفيذ 
الرئيس  لفخامة  الانتخابي  البرنامج 
بهدف المكايدة ويظهر للرأي العام عدم 
جدية المؤتمر الشعبي العام في تنفيذ 

التزاماته ووعوده الانتخابية.
السياسية  القيادة  وبعون الله وعزم 
والترحيب الواسع محلياً ودولياً أمكن لنا 
يوم  الديمقراطية  التجربة  انجاز هذه 
17/5/2008م التي جاءت متزامنة مع 
)18( لإعادة  بالذكرى  احتفالات شعبنا 

وحدة الوطن أرضاً وشعباً.

تجسيد النهج الديمقراطي
العميد احمد عبدالله مثنى مدير أمن 

محافظة ريمة
بأنه كمواطن يشعر باعتزاز  أوضــح 
لنظرة دول وشعوب العالم لنا بوطن 22 
مايو شعب حضاري واستطاع في زمن 
التفكك والتشرذم الحالي  الذي يحدث 
في عدد من الدول أن ننجز المستحيل 
وفي زمن المعجزات في استعادة وحدتنا 
المباركة سلمياً وديمقراطياً في 22 مايو 
الذي أعلن للعالم عن قيامها  1990م 
فخامة الرئيس القائد علي عبدالله صالح 

ـ حفظه الله- من مدينة عدن الباسلة.
بالذكرى  شعبنا  احتفالات  وبمناسبة 
المجتمع  ترقب  الوطني  لعيدنا   )18(
الدولي اصرار شعبنا في تجسيد النهج 
خلال  من  شاهداً  وكــان  الديمقراطي 
المراقبين الدوليين على الشفافية وقوة 
ونزاهة التنافس لانتخابات المحافظين 
يوم 17/5/2008م من خلال نتائج الفرز 
التي أظهرت نجاح عددٍ من المستقلين 

وانتخابهم كمحافظين.
وشفافية ونزاهة انتخابات المحافظين 
أكدت بوضح الإفلاس السياسي لمزاعم 
أحزاب اللقاء المشترك لهذه الانتخابات 
من خلال تأكيد المراقبين والمتنافسين 
بحضورهم الشخصي لعملية تصويت 
صناديق  فــرز  وحتى  الناخبة  الهيئات 
الاقتراع مباشرة، وهناك أعداد كبيرة من 
أعضاء اللقاء المشترك كان لها حضور 
شاهدة  الناخبة  بالهيئات  المشاركة 
على عظمة هذا الحدث المتفرد إقليمياً 
لفخامة  الانتخابي  للبرنامج  كتجسيد 
الرئيس ـ حفظه الله- لتوسيع صلاحيات 
الحكم المحلي وكل عام والوطن في ألف 

خير.

خطوة ستكشف الفاسدين والمخادعين
أ. عبدالمل��ك عبدالله غش��يم مدير عام 

الجمارك المنطقة الحرة بعدن:
أوضح بأن استكمال الإجراءات الدستورية 
في  المحافظين  لانتخاب  والقانونية 

تجسدت  ونبيل  ــادق  ص موقف  بلادنا 
فيه مواقف شجاعة وقوية حين أعلنها 

عبدالله  علي  الرئيس 
صالح وبشجاعة متحدياً 
والعراقيل  العواقب  بها 
التي ستكشف الفاسدين 
خلال  من  والمخادعين 
التجربة  هـــذه  ــاح  ــج إن
وانتخاب المحافظين في 
بلادنا خطوة نحو البناء 
ستأتي  كونها  والتنمية 
ــد جــديــد ضد  ــراف لــنــا ب
الشعارات  يرفعون  من 
المسيرة  ضد  المزيفة 

الديمقراطية.
التجسيد  ــو  ه ـــذا  وه
الحقيقي للديمقراطية، 
وهو انجاز عظيم بحجم 
اليمن يضاف للانجازات 

التي تحققت في عهد صانع  العظيمة 
الوحدة علي عبدالله صالح، وهي خطوة 
تجسد نظام الحكم المحلي وتجسد أيضاً 

طموح وآمال الشعب في اختيار ممثليه.
والحقيقة أن هذا هو المأمول من الأخ 
الرئيس الذي دائماً ما يفاجئنا بالجديد 
ويؤكد لنا دائماً أن الشعب هو صاحب 
القرار وصاحب الكلمة الأولى والأخيرة 
الانتخابي  البرنامج  يأتي ضمن  وهــذا 
للأخ الرئيس _ حفظه الله- الذي سيظل 

الأكبر لهذا الوطن وهي مناسبة عظيمة 
لليمنيين.

ونقول للحاقدين :الوطن غال وكبير.. 
الوطن  لهذا  حباً  أخوانكم  مع  أسهموا 
وسيواصل  وعلمكم..  ربــاكــم  الـــذي 

بخطوات  السير  شعبنا 
ثابتة ومتسارعة لإنجاز 
الانتخابي  الــبــرنــامــج 
لفخامة الرئيس ـ حفظه 
الله- تحت راية وحدتنا 
المباركة والخالدة دوماً 
وأبداً .. كل عام وشعبنا 
اليمني وقيادته الحكيمة 

في ألف خير.

نعم لبرنامج بش��ير الخير 
فخامة الرئيس

عبدالمولى  شكري  أ. 
المدير التنفيذي لصندوق 

الخدمة المدنية قال:
أنا سعيد بان إرادتي الانتخابية وقناعة 
في  به  أدليت  الــذي  الانتخابي  صوتي 
الانتخابات الأخيرة بنعم لبرنامج بشير 
الله-  حفظه  ـ  الرئيس  فخامة  الخير 
ولبرامج مرشحي المؤتمر في دائرتي 
لقيت  المحلية  للمجالس  الانتخابية 
طريقها وترجمتها على الصعيد الميداني 

والعملي مباشرة.
وكعادته والمشهود لفخامة القائد على 
الصعيد الوطني والدولي بمصداقية.. 
وفور نجاحه برئاسة دستورية ثانية اتخذ 
العديد من القرارات الهامة منها فصل 
القضائية واستقلالها وتخليه  السلطة 
لرئاسة مجلس القضاء الأعلى وصدور 
الفساد ولجنة  قــرارات تشكيل هيئات 
القرارات  من  ــدداً  وع للمناقصات  عليا 
آخرها توسيع صلاحيات الحكم المحلي 
الشجاع بتفردنا الإقليمي في  وقــراره 
إجــراء انتخابات للمحافظين الــذي أكد 
للمراقبين نزاهتها وقوة التنافس بين 
مرشحي المؤتمر الشعبي العام كحزب 

والمستقلين.  حــاكــم 
نجاح  النتائج  وأظهرت 
المستقلين  مــن  ــدد  ع
الحزب  مرشحي  على 

الحاكم.
ومن المخجل الموقف 
السلبي وغير المسئول 
ــة أحـــــزاب  ــع ــاط ــق ــم ب
لهذه  المشترك  اللقاء 
والهادفة  الانــتــخــابــات 
ـــى تــعــزيــز الــتــوجــه  إل
الــديــمــقــراطــي لحكم 
محلي واسع الصلاحية 
بترحيب  حظي  ـــذي  ال
وطني ودولـــي واســع، 
ــمــشــاركــة  ــن ال ــم ــث ون

الشعبي جماهيرياً في خطوته الجيدة في 
هذه الانتخابات التي ستتبعها انتخابات 
لمدراء وعموم المديريات بهدف تخفيف 
معاناة المواطنين والمجالس المحلية من 
متاعب المركزية في سبيل إحلال الحكم 

المحلي وتحقيق اللامركزية.
الانــجــاز  بــهــذا  ــورون  ــخ ف وكيمنيين 
الذي  ونجاحه  العظيم  الديمقراطي 
تزامن مع احتفالات شعبنا في الذكرى 
المباركة  الوطن  وحدة  لاستعادة   )18(
ونجدها مناسبة من خلال صحيفة »14 
التهاني  أجمل  أن نزف  الغراء  أكتوبر« 
لفخامة الرئيس القائد وشعبنا العظيم 
بأعياد وحدتنا المباركة والخالدة بعون 

المولى القدير.

رد عملي وفعلي
العقيد عبدالفتاح الديلمي أمن المنطقة 

الحرة م/ عدن قال:
إن انتخاب المحافظين رد عملي وفعلي 
يسهم في الحفاظ على السكينة والأمن 
في الوطن وذلك من خلال اختيار الإنسان 
لما  المناسب، وتنفيذاً  للمكان  المناسب 
اليمنية،فلابد  الوحدة  دستور  يتضمنه 

الصدق  الناخب  عند  يكون  أن 
ما  مــع  التعامل  فــي  والجدية 
أن  خاصة  مواطنوه  يتطلبه 
صعبة  مهامهم  المحافظين 
يكون  أن  مــن  فــلابــد  وكبيرة 
لديهم الصدق في التأمل وان 
يكونوا من أبناء المحافظة لأن 
ابن المحافظة قريب من أهله 
وناسه وهو على علم بما تعانيه 
المحافظة وما يتوجب عليه من 
واجبات ومهام والتجارب أثبتت 
ــاس سنتحت  ــك. فهناك أن ذل

المحافظة  أبناء  الفرص وهم من  لهم 
كانوا موفقين، وهناك أناس من خارج 
المحافظة كانوا أيضاً موفقين.. فالتجربة 
الآن جديدة وهي فرصة لنجربهم عسى 

أن يكون الخير على أيديهم.

من  المعارضة  لموقف  بالنسبة  أمــا 
خاطئ  قرار  انه  فباعتقادي  الانتخابات 
وناضلت  وشاركت  ساهمت  قيادات  من 
وما  والديمقراطية  الــوحــدة  أجــل  مــن 
يحصل منهم اليوم من مواقف باعتقادي 
سنعكس عليهم.. اتضحت الرؤية وبانت 
حقيقتهم والوحدة باقية والانتخابات آتية 
وسنحقق أحلامنا وستزال كل الأخطاء 

وكل المعوقات بإذن الله تعالى.
التهاني  ونجدها مناسبة لنرفع أجمل 
القلبية لرمز وحدتنا وراعي نهضتنا فخامة 
الرئيس علي عبدالله صالح ـ حفظه الله- 
والى شعبنا اليمني بمناسبة الذكرى )18( 
لاستعادة وحدتنا المباركة ونجاح انتخابات 

المحافظين.

خطوة عظيمة وجبارة
المدير الإداري  سالم حسين منصور 

لمحطة الحسوة:
بناء على توجيهات رئيس الجمهورية 

ــي الـــذي تحلى به  ــوع الــمــســؤولــة وال
المشترك  للقاء  المنتسبين  من  عــدد 

بالهيئات الناخبة بالمحافظات وانتخابهم 
مناخ  وســط  جــرت  والتي  لمحافظيهم 
ديمقراطي، وكان نجاحها حقاً في سياق 
الأعراس الديمقراطية والشعبية التي 
 )18( بالذكرى  احتفالاتنا  مع  تزامنت 
ونجدها  المباركة  وحدتنا  لاستعادة 
لباني  التهاني  أجمل  لنرفع  مناسبة 
نهضتنا ومحقق وحدتنا فخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح ـ حفظه الله- ولشعبنا 
اليمني العظيم .. وكل عام ووطنا وطن 
بعون  بخير  الخالد  مايو   22

المولى القدير.

المهندس عبدالعزيز محمد 
العام  المدير  مستشار  احمد 
للكهرباء  العامة  للمؤسسة 

قال:
إن فخامة الأخ علي عبدالله 
ـ  الجمهورية  رئيس  صالح 
عهده  ـــوال  ط الله-  حفظه 
الميمون عودنا داخل الوطن في 
اتخاذ القرارات الجريئة والصائبة 
لمعالجة الظروف الطارئة أو الصعوبات أو 
القضايا السياسية التي تصب في اتجاه 
الحال  وهكذا  للوطن..  العليا  المصالح 
للعديد  تقديمه  في  لفخامته  بالنسبة 
من المبادرات لحل القضايا أو الخلافات 

العربية والإسلامية للحفاظ على أرض 
ووحدة الأمة العربية والإسلامية.

وأنا شخصياً كنت على ثقة من تجاوز 
فخامته بحكمته المعهودة لمحاولة أحزاب 
عثرة  حجر  تقف  بان  المشترك  اللقاء 
بهدف إيقاف عجلة التيار لتنفيذ البرنامج 
الانتخابي لفخامته تارة في انسحابهم 
من جلسات الحوار أو افتعالهم في اختلاق 
وافتعال للمشاكل بتذرعها بمسؤولية 
الحكومة في ارتفاع الأسعار وهي كما 

هو معروف ارتفاع عالمي.
وكان لقراره في انتخاب المحافظين 
بمرجعية دستورية من خلال البرلمان 
الذي حظي بترحيب دولي ومحلي واسع 
لتفردنا بتوسيع صلاحيات الحكم المحلي 
لكي يعطي دفعة قوية لتنفيذ المصفوفة 

التي تضمنها البرنامج الانتخابي.
وبالتأكيد مقاطعة المشترك لانتخابات 
الكثير  الشيْ  افقده  قد  المحافظين 
عندما أوضح للرأي العام موقفه الواضح 
اعتبر  فيما  الديمقراطية  بتراجعه عن 
المؤتمر  رصيد  ارتفاع  عن  الكثيرون 

مواطنيهم وان يحلو قضاياهم أولًا بأول 
ولا يتركوا الأمور تستفحل.

ونهنئ الدكتور عدنان جفري بمناسبة 
انتخابه محافظاً لعدن.. وكل عام والوطن 

بخير إن شاء الله.

الوحدة خير وبركة
عرفات سعيد سالم باهدى:

الوحدة خير وبركة على شعبنا اليمني 
والكثير  الكثير  ظلها  في  تحقق  فقد 
بالرغم من المعاناة والصعوبات التي 
اعترضت أبناء هذا الوطن الغالي ومنها 
الشريحة البسيطة التي لا تعمل ولا تجد 

من يعولها.
ومنذ أن تحققت الوحدة استطعنا أن 
نتغلب على الكثير من الصعوبات من 
ما  إنجاح  في  والتعاون  التلاحم  خلال 

يتطلبه الوطن.
أما بالنسبة لهذا اليوم العظيم 22 من 
مايو هذا اليوم التاريخي الذي ارتسمت 
فيه معاني الحب والحياة نستطيع القول 
إن هذا اليوم هو يوم اللحمة اليمانية 
وبعد أن كنا شعبين وشطرين توحدت 
عندنا كل معاني الحياة وبفضلها أصبحنا 
ننعم بخيراتها وبملذاتها فلا بد لنا أن 
نحترمها ونقف معها للقضاء على كل 
التي تعترضها وبالذات من  المعوقات 
الفاسدين والمفسدين وبالتالي نكون 

قد حققنا أحلامنا وآمالنا.
الوحدة اليمنية هي اللحمة التي أعادت 
لأبناء هذا الوطن شريان الحياة بعد أن 

كلِّتْ قلوبنا من جراء التشطير.

خطوة ترسخ الممارسة الديمقراطية 
م/ أحمد محمد باحكيم/ رئيس قسم 

المضخات محطة الحسوة الحرارية
الدولة ممثلة بفخامة  أن  قال: رأيي 
الرئيس اكتسبت شرعيتها من الانتخابات 
وبذلك هي مسوؤلة  الأخيرة 
تطور  ــن  ع أولًا  الله  ـــام  أم
أمنه  على  والحفاظ  الوطن 
وعن الانتخابات للمحافظين 
إذا كانت ترى ذلك في صالح 
الوطن نحن مع قرارها كوننا 
نثق بها ونهنئ الجميع بنجاح 
الوحدة  وأعــيــاد  الانتخابات 

المباركة.
أسعد  مــثــنــى  ــح  ــال ص م/ 
التربينات  قــســم  مــشــرف/ 
أكد  الحرارية  الحسوة  محطة 
على أهمية انتخابات المحافظين وهي 
الديمقراطية  الممارسة  خطوة ترسخ 
الحكم  صلاحيات  توسيع  إلى  وتهدف 
المركزية  معاناة  تخفف  لكي  المحلي 
وتحويلها إلى المجالس المحلية لتدير 

شؤونها.
أنــه يفضل أن تجري هذه  وأضـــاف 
المواطنين  ــتــخــاب  لان ــات  ــخــاب ــت الان
صناديق  عبر  مباشرة  لمحافظيهم 
الاقتراع بدلًا من انتخاب الهيئات الناخبة 
الظروف  الدولة  تهيئ  أن  ونأمل  لهم 
عموم  لمديري  المباشرة  للانتخابات 
المديريات وسيكون هو الأفضل برأيي 
يريده  مــن  الــمــواطــن  ينتخب  عندما 
والبرلمانية  الرئاسية  الانتخابات  مثل 

والمحلية.

محمد ناجي سعيد/ محطة الحسوة 
الحرارية:

انتخاب المحافظين في اليمن خطوة 
الأخ  من  ــرار صائب وشجاع  وق جبارة 
الرئيس علي عبدالله صالح وإصراره 
الانــتــخــابــات شفافة  تــكــون  أن  على 
رائــدة وعظيمة  تجربة  ونزيهة وهي 
وفي نفس الوقت جسدت العلاقة بين 
أبناء الشعب بالنظام اللامركزي وستتيح 
لهم الفرصة في انتزاع حقهم الشرعي 
بالقرارات الشجاعة التي ستمنح للسلطة 
المحلية لأن انتخاب المحافظين من أبناء 
المحافظة بالتأكيد سيكون متصفاً بالقوة 
لأن الأخ الرئيس في خطاباته يؤكد على 
أن صلاحية المحافظين ستمتاز بالقوة 
لأنها أتت من قوة وإرادة الشعب وفي 
الأول والأخير ستكون للمحافظين الجدد 
واسع الصلاحية ومن هنا ستبدأ الجدية 
في التعامل في قضايا الناس ومعالجتها 
لأن هذه التجربة ستخوض برنامجها 

بقوة وحزم.

مبادرة طيبة
علي أحمد سالم/ حراسة مدنية محطة 

الحسوة:
طيبة  مــبــادرة  المحافظين  انتخاب 
عبدالله  علي  الرئيس  فخامة  اتخذها 
صالح حفظه الله وهــي مــن وعــوده 
الانتخابية والذي أكد عن عزمه بتوسيع 
وانتخاب  المحلي  الحكم  صلاحيات 
ونهنئ  العموم  ومديري  المحافظين 
انتخاب المحافظ عدنان الجفري بانتخابه 
محافظاً لعدن ونشد على يديه لمواصلة 
الباسلة  الجهود السابقة لمدينة عدن 
ونحث الإخوة أعضاء المجالس المحلية 
على والعمل كفريق واحد مع المحافظ 
أعياد  بمناسبة  الجميع  ونهنئ  الجديد 

الوحدة المباركة.

عبد الملك عبد الله غشيم

محمد ناجي سعيد

سالم حسين منصور

العميد/احمد عبدالله مثنى

عرفات سعيد باهدى

مقدم/عبدالفتاح الديلمي

شيخ سالم بانافع

مدير العلاقات محطة الحسوه

م/عبدالعزيز محمد أحمد

أ/ نصر صالح الحربي

امين علي حسن

أ/ شكري عبد المولى

كعادتها ميدانياً حصدت صحيفة »14 أكتوبر« آراء العديد من الش��خصيات والقيادات والمواطنين عن الانجاز 
العظيم بتفرد بلادنا الإقليمي في إجراء أول انتخابات للمحافظين والتي تأتي كتجسيد للبرنامج الانتخابي لفخامة 
الرئيس علي عبدالله صالح � حفظه الله- والذي تزامن نجاحها مع احتفالات ش��عبنا بالذكرى )18( لتحقيق وحدة 
الأرض والإنس��ان اليمني التي تحققت يوم 22 مايو 1990م.. وكانت مدينة عدن الباس��لة الحاضنة والش��اهدة 

على هذا الحدث التاريخي الخالد وتحدثوا  للصحيفة عن آرائهم وقالوا:

عظيمة  خطوة  المحافظين  لانتخاب 
وجبارة لتعميق الديمقراطية وانتخاب 
المحافظين من أبناء المحافظة سيمنح 
في  وأكبر  أوســع  صلاحية  محافظيها 
خدمة أبنائهم ومعالجة قضاياهم أول 
بأول، بالتأكيد ان هذه الانتخابات الكل 
وبــلادنــا تشهد  أتــت  بها كونها  تفاءل 
الفساد  معالجة  منها  كبيرة  تحولات 
وظاهرة البطالة وهو ما يطالب به فخامة 
الرئيس ومعه أبناء هذا الشعب كون نجاح 
المحافظين سيجعلون هذه القضايا من 

أوليات مهامهم.
أنا شخصياً عندي أمل بان محافظ عدن 
أبناء  الجديد سيستفيد من عدن ومن 
وخالية  مسالمة  محافظة  فعدن  عدن 
وبالتالي  المشاكل  من 
فــالــمــحــافــظ الــجــديــد 
بها  محظوظ  سيكون 
على  ستساعده  لانها 
كونها  الــمــهــام  تنفيذ 
مدينة محبوبة من عند 

ارحم الراحمين.
للخبثاء  بالنسبة  أمــا 
لهم  فأقول  والحاقدين 
حــبــال الــكــذب قصيرة 
تشارعوا  أن  بإمكانكم 
وان تعاتبوا، ولكن من 
داعٍ  فــي  ومــا  موقعكم 
الأخير  وفي  للمقاطعة 

ما يصح إلا الصحيح.
وهنيئاً لنا جميعاً هذا 
الديمقراطي  الــحــدث 
والذي تزامن مع احتفالاتنا بالذكرى )18( 

لعيد وحدتنا المباركة.
من حقنا أن نفخر كمواطنين

أمين علي حس��ن المدي��ر المالي لمحطة 
الحسوة الحرارية:

أكد بأنه من حقنا أن نفخر كمواطنين 

يمنيين بكل الإنجازات التي تحققت ومنها 
إنجازات الانتخابات البرلمانية والمحلية 
وحتى انتخابات المحافظين التي جرت في 
جو ديمقراطي وحر، وهي خطوة جبارة 
عظيمة كونها ستنقلنا من المركزية إلى 
السلطة المحلية واسعة 
الصلاحيات التي طالب 
بها الشعب وهــي منح 
الواسعة  الصلاحيات 
للمواطنين في معالجة 
أوضاعهم. وهو الهدف 
الذي سعى إليه فخامة 
الرئيس من خلال تعزيز 
وتقوية علاقته مع شعبه 
بهذه الخطوات العظيمة 
وهذه الوعود الصادقة 
الــتــي بـــرزت إلــى حيز 

التنفيذ.
وقال إننا نسير بعون 
ثابتة  خطوات  المولى 
النهج  مسار  لترسيخ 
وانتخاب  الديمقراطي 
الناخبة  الهيئات  قبل  من  المحافظين 
هي تجربة تكللت بالنجاح على طريق 
انتخابهم المباشر من قبل مواطنيهم 
وفقاً لتوجهات فخامة الرئيس ـ حفظه 
الله- ونهنئ نجاح المحافظ د. عدنان 
الجفري محافظاً لمحافظة عدن، ونأمل 
ان يكون عند حسن الثقة ويبذل جهوده 
المخلصة لمدينة عدن الباسلة والواعدة 
بمستقبل منظور بعون المولى القدير.

قرار صائب وشجاع
وهيب  مدير العلاقات محطة الحسوة 

الحرارة قال:
قرار  المحافظين  انتخاب  إن  حقيقة 
يأتي بمصداقية  صائب وشجاع كونه 
جديدة فلابد من رص الصفوف وتوحيد 
الجهود لإنجاحها حتى نثبت للعالم أن 
همزة  بمثابة  ستكون  التجربة  هــذه 
وصل بين المحافظ ومواطنيه، وهذا 
للديمقراطية  الحقيقي  التجسيد  هو 
للانجازات  خطوة  وهي 
الحكم  نــظــام  وتجسد 
ان  والحقيقة  المحلي 
الشعب هو صاحب القرار 
وان انتخاب المحافظين 
جديدة  دفعة  سيعطي 
للبناء والتنمية والقضاء 
على المركزية المفرطة 
التي أدت إلى عرقلة كثير 

من المشاريع.
نتمنى من المحافظين 
الجدد الذين تم انتخابهم 
ـــدوة في  أن يــكــونــوا ق
سلوكهم وفي تعاملهم 
لا  وان  مواطنيهم  مــع 
أمام  مكاتبهم  يغلقوا 

مقاطعة أحزاب )اللقاء المشترك(  
هدفها وضع العراقيل لتنفيذ البرنامج 

الانتخابي لفخامة الرئيس

هناك كفاءات وكوادر محلية  
لديها الخبرات لتسيير الأمور الإدارية 

والمالية بالمحافظات
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المحافظة ، فقد تم تنفيذ ترميم 
مركزي  بتمويل  م���دارس  ث��اث 
وإنشاء على نفقة التعليم الأساسي 
بتكلفة 23 مليون ريال وهي مدرسة 
)الفقيد منصور عبدالله( وكذا إنشاء 
مدرسة على نفقة المجلس المحلي 
بلغت كلفتها الإجمالية 33 مليون 

ريال. 

موازنة تشغيلية 
وأوض��ح الأخ منير في سياق حديثة 
للمديرية  التشغيلية  الموازنة  عن 
أنها خصصت فقط لمداخل المدينة 
في  )الصالح(  مستشفى  وتعديل 
منها  صغير  وج��زء   ، الظبة  عزلة 

خصص لمشروع المياه. 
وقال : لقد رفعنا تقريراً مفصلًا 
حول احتياجات المديرية من مشاريع 
 .. )400( مليون ريال  إلى  كلفتها 
إلا أن كل ماجاء من ذلك خصص 
لعاصمة المحافظة ومداخلها ، وكل 
المديريات حرمت من الدعم وجاء 
على  )الصالح(  مستشفى  تأهيل 
حساب الموازنة التشغيلية وبعض 

مشاريع المياه. 
تنفيذ  إن   : ق��ول��ه  وأض�����اف 
المشروعات  لا تأتي في نطاق عملنا 
وهذا أمر يخص المكاتب التنفيذية 

تحقيقات
Email: 14october@14october.com

الجمعة  30 مايو  2008 م - العدد ) 14129( السنة الأربعون

المناخ 
مناخها معتدل طوال العام تقريباً 
، ونظراً لوقوع أجزاء وكبيرة منها 
على سلسلة جبال مترابطة وبعضها 
مرتفعة جداً أبرزها قلعة المنصورة 
، فإن الأمطار تهطل عليها موسمياً 
ولكن  الصيف  في فصل  وتحديداً 
نتيجة التغيرات المناخية التي أصابت 
معظم مناطق اليمن فقد أصابها 
الجفاف ط��وال سنوات عديدة عدا 
هذا العام ونتيجة لسنوات الجفاف 
هجر بعض سكان المديرية قراهم 
نحو المدن طلباً للرزق لأن معظهم 
الآخ��ر  والبعض  ب��ال��زراع��ة  يعمل 
في مهن مختلفة والقليل يشتغل 
بالتجارة ، غير أ، الأراضي المزروعة 
عبارة عن مدرجات زراعية صغيرة 
تقع معظمها في المرتفعات الجبلية 
، وتزرع فيها الحبوب بأنواعها : الذرة 
الرفيعة و) الدخن( وأن��واع أخرى ، 
وبعض المناطق التي كانت تزرع 
فيها الفاكهة أصبحت في خبر كان 
نتيجة لقلة المياه ولا توجد مساحات 
زراعية واسعة في هذه المديرية ، 
لذلك نجد أن مداخيل معظم السكان 
باحتياجاتهم  لاتقي  الحصاد  بعد 
طوال العام فيلجأ غالبتهم لشراء 

القمح من الأسوا

السكان 
المديرية  هذه  سكان  عدد  يبلغ 
تقريباً هم  )53.647( نسمة  نحو 
 ، حالياً  المديرية  في  الموجودون 
بينما هجر المديرية نحو )20( ألف 
نسمة نظراً للجفاف وعوامل أخرى. 
وق���د ح��ظ��ي��ت م��دي��ري��ة الصلو 
المحافظة  مديريات  من  كغيرها 
وفي  بعد  الأخيرة  السنوات  خ��ال 
والصحية  التعليمية  المشروعات 
كالطرقات  أخ���رى  وم��ش��روع��ات 

والكهرباء والمياه. 
إن ما يتحقق اليوم لهذه المديرية 
في ظل دولة الوحدة والديمقراطية 
بزعامة القائد الرمز علي عبدالله 
صالح .. سيتحقق الشيء الكثير لها 
بعد أن حرمت سنوات طويلة من 
المشروعات التنموية .. فهاهي اليوم 
تجني ثمار الوحدة مشروعات تنموية 

في مجالات حيوية عديدة. 
وخال جولتنا في بعض مناطق 
هذه المديرية عرجنا إلى دمنة خدير 
للقاء بأعضاء المجلس المحلي فيها 
المنجزات وما  حتى نستشف هذه 

يتحقق اليوم لهذه المديرية. 

مبنى متواضع 
بأثاث  ج��داً  متواضع  مبنى  ف��ي 
تنم  لا  متهالكة  ومكاتب  مهزئة 
أعضاء  يقيم  حكومي  مبنى  عن 
المجلس المحلي .. وهو مبنى تم 
مبنى خاص  وجو  لعدم  استئجاره 
بالحكم المحلي في مديرية الصلو 
.. كانت الحركة صاخبة والمكاتب 
كافة لاتخلو في المترددين وقضايا 

المواطنين لاتؤجل . 
كانت الأسئلة كثيرة ونخيشى أن 
يأزف الوقت قبل عن نكمل عملنا 

الصحفي . 
وضعنا أسئلتنا وشجون رحلتنا أمام 
الأخ منير منصور عبدالله أمين عام 
الصلو  بمديرية  المحلي  المجلس 
الذي أجاب عن كل ما وضع أمامه 
وكشف عن هموم أخرى في سياق 

الحديث التالي: 
لا  ربما   : ق��ائ��اً  حديثة  استهل 

يدرك البعض دور المجلس المحلي 
.. لأن  وهناك في يخلط في ذلك 
دور المجلس المحلي رقابي وليس 
تنفيذياً ونحن دورن��ا رقابي على 
أعمال المكاتب التنفيذية بالإشراف 
والموازنة  والتخطيط  وال��رق��اب��ة 

وتقديم الخدمات. 
عدم  عن  لسؤالكم  بالنسبة  أما 
سقف  تحت  المكاتب  كافة  تجميع 
واحد فاستطيع القول إننا نعمل خارج 
نطاق العمل الحكومي لعدم وجود 
مبنى حكومي يضم كافة المكاتب 
تحت سقف واحد وإلى الآن هناك 
مكاتب لم تفعل كمكاتب الأوقاف 
والمكاتب   ، والتخطيط  والشباب 

في  عجز  م��ن  تعاني  فعلت  التي 
موازنتها التشغيلية وهناك مكاتب 
لم تصلها أي موازنة وهناك أيضاً 
مكتب الشؤون الاجتماعية اعتمدت 
له موازنة منذ بداية العام ولايوجد 

الكادر فهذه .. مشكلة أخرى. 
ولذا نجد أن مشكلتنا تنحصر في 
عدم وجود موازنة لبعض المكاتب 
، ونقص في الكادر أو ضعف في 
الموازنة التشغيلية للمكاتب ، أضعف 
إلى ذلك عدم وجود مبنى حكومي 
يضم هذه المكاتب الحكومة وهذا 

الأمر نعانيه منذ ثاثة أعوام. 
ونظراً لعدم وجود مبنى حكومي 
نواجه سلبيات عديدة منها : عدم 
مقدرتنا على تأسيس سوق ، وكذا 
الأداء  في  ضغطاً  هناك  أ،  سنجد 
بشكل عام هذا إذا ما نظرنا إلأى 

انعدام مردود المديرية. 

معدات مستردة 
وفي رده سؤالنا المتعلق بالمعدات 
المواقفة في أحد الأحواش أوضح أن 
هذه المعدات هي معدات المجلس 
ال��م��ح��ل��ي وه���ي م��ع��دات صرفت 
هناك  تكون  أن  قبل  للتعاونيات 
تابعة  وك��ان��ت   ، محلية  مجالس 
لتعاونية مديرية الصلو وقد نهيب 
قطع  لسرقة  وتعرض  فترة  قبل 
الغيار منها ، ولم يحرك الإخوة الذين 
سبقونا ساكناً إزاءها ولم بتمكنوا 
إصاح الشيول إلى جانب أن هناك 
كبيرة  نقل  وعربة  )الديسكس( 
نتيجة  للتشيلح  معظمها  تعرضت 

للإهمال. 

ون��ح��ن ي��دل��ن��ا ج���ه���وداً فضية 
لاستعادتها إلى حظيرتنا بعد جهد 
استعنا  وق��د  عويصة  ومشكات 
بمهندسين لفحصها معرفة إمكانية 
تشغيلها واحتياجاتها في قطع غيار 
أنها  وأك���دوا  مؤهله  يصبح  حتى 
ستعمل إذا وجدت كافة قطع الغيار 
جداً  جيدة  الحالية  بهيئتها  لأنها 
رغم تعرضها للإهمال ، الا أن قطع 
الغيار – وفق تقديرات المهندسين 
– ستصل كلفتها إلى )20( مليون 

ريال تقريباً. 
وقال الأخ منير أمين عام المجلس 
ذلك  إزاء  المسؤولية  أن  المحلي 
يتحملها الإخوة المسؤولون الذين 
هذه  لأن  المديرية  على  تعاقبوا 
المعدات كانت تعمل مع أشخاص 
آخرين وتعرضت للعطل ثم تركت 
في مواقع مختلفة دون تحريك .. 
للرقابة  المركزي  الجهاز  أن  كما 
وال��م��ح��اس��ب��ة يتحمل ج����زءاً من 
المسؤولية لأنه لم يتم دور استام 
لما  ووفقاً  رعايته  تحت  وتسليم 
لمثل  المنظمة  اللوائح  تقتضيه 

هذه العملية. 

منجزات للمديرية 
لهذه  الوحدوية  المنجزات  عن 
المديرية أوضح أمين عام المجلس 
من  ال��ع��دي��د  ه��ن��اك  أن  المحلي 
المشروعات التي نفذت في مديرية 
الصلو أهمها : مشروع الكهرباء حيث 
تم انجاز %75 من مشروع الكهرباء 
وأصبح جاهزاً للتشغيل بينما نسبة 
%25 لم تنجز لأسباب متعلقة بنقص 
بعض المواد ومتى ما توفرت سيبدأ 
أعمال  من  ماتبقى  لإنجاز  العمل 

مشروعات تنفذ مشروع الكهرباء. 
أما بالنسبة للمشروعات المهمة 
الأخرى والتي بدأ العمل بها وهي 
مشروع طريق خدير – الصلويبني 
يوسف بطول 32 كيلو متراً وتبلغ 
كلفتها الإجمالية 999 مليون ريال 

)شق وسفلتة(. 
وه��ن��اك م��ش��روع ش��ق وسفلتة 
طريق الدهنة الأذم��ور بطول 12 
كيلو متراً وبتكلفة إجمالية )650( 

مليون ريال. 

ولكن ربما البعض لايدرك ذلك وقد 
أسلفه حديثي حول هذا الموضوع 

مع بداية حديثي معكم. 
أما دورنا كمجالس محلية فهو دور 
، رقابي والقانون حدد صلاحياتنا ، 
ستمنحنا  الدستورية  والتعديلات 
اكتملت  إذا  أوس���ع  ص��لاح��ي��ات 
ستكون  التحتية  البنية  وتوسعت 

هناك صلاحيات أوسع .
وب��ال��ن��س��ب��ة ل��أح��ت��لالات في 
المالية لاتوجد لأنها  المخصصات 
تنقف بوثائق رسمية ولكن يمكن 
أن تحدث عملية نقل من يند إلى 
آخر أنها تكون في حدود صلاحيات 

معينة. 
بالشمروعات  يتعلق  وف��ي��م��ا 
المتعثرة ، لاتوجد مشاريع متعثرة 
على مستوى المديرية ولكن هناك 
مشاريع  ثلاثة  منها  نفذ  مشاريع 
ط��رق إضافة إل��ى ما ذك��رن��اه من 
مشروعين مركزيين في هذا المجال 

وضمن موازنة عام 2007م .
أما موازنة 2008م لم يعتمد فيها 
توجد  ولكن  العام  لهذا  شيء  أي 
مجال  في  كلية  مشاريع  مشروع 
المياه ، والجديد فيها مشروع مياه 
مشروع  في  بئر  وحضر  المشجب 

جعيشان .

جزء من الميزانية التشغيلية خصص لمستشفى الصالح ومشروع المياه

مديرية ) الصلو( 
ومشروعات 

مديري��ة الصلو إح��دى مدير بات بعشرات الملايين 
محافظ��ة تع��ز ، تق��ع ف��ي الحب��ز 
الش��مالي من مركز المحافظ��ة وتبعد عنها 

وتقع هذه المديرية على سلسلة جبال مترابطة بحوالي 60 كيلو متراً تقريباً ، 
مع بعضها تصلها بمديريتي قدسي وبني حمار وبالأعروق والأغابرة.

ولصعيد  الحقيب  ف��ي  الصحية 
والجمنون – والمكوي – والأشعوب 

وكذا في منطقة شعب الأودية .
المستشفى  تنفيذ  إل��ى  إضافة 

الريفي بوادي بيت القاضي . 
كما أن هناك ثاث وحدات صحية 
 67 إجمالية  بكلفة  تنفيذها  تم 

مليون ريال .
وقال أما بالنسبة لمركز )الصالح( 
في منطقة الظبة فقد نفذ على نفقة 
هيئة الإغاثة الإسامية ومساهمة 
المجتمع ، وكذا مركز العكيشة نفذ 
حساب للإغاثة الإسامية ومساهمة 

المجتمع نفذ أيضاً مع ملحقاته. 

وفيما يتعلق بالأثاث غير الصحي 
)الصالح( و)العكيشة(  في مركزي 

فقد تمت على نفقة الحكومة. 
المديرية  مستوى  على  ويوجد 
إجمالًا أثنا عشر مرفقاً صحياً وقد 
دربت 19 قابلة ووزعن عزل المديرية 
، وقد وفرنا نشاطات التطعيم وإنما 
يوجد هناك نقص في الكادر الطبي 

وكذا في الكادر التمريضي. 

الجانب التعليمي
حظيت مديرية الصلو مشروعات 
مديريات  م��ن  كغيرها  ت��رب��وي��ة 

عبدالروؤوف هزاع 

ويستطرد الأخ/ منير في حديثة 
المشروعين  ه��ذي��ن  إن   : ق��ائ��اً 
الحيويين من المشروعات المهمة 
الأخ  قيادة  ظل  في  تحقيقاً  التي 
ال��رئ��ي��س/ ع��ل��ي ع��ب��دالله صالح 
.. سينهيان كثيراً  الوحدوي  القائد 
تقف  كانت  التي  المشكات  م��ن 
المرأة  المواطنين وقد عانت  أمام 
أيضاً من أوضاعها نظراً لصعوبات 
دون  تحول  كانت  التي  الطرقات 
إلا  المدينة  إل��ى  المواطن  وص��ول 
بعد عناء ومشقة .. كما أن الفارق 
بين المدينة والريف سيذوب سريعاً 
التي  الطرقات  مشروعات  بوجود 
ستذلل كثير من الصعاب أم مواطني 
المديرية وسيتفد منها أكثر من )45( 
ألف مواطن .. كما أننا نتفاءل في 
ظل دولة الوحدة لإقامة مشروعات 
المديرية  لهذه  ستخصص  أخ��رى 
خال الخطط الاستثمارية القادمة.

المجال الصحي  
وتطرق أمين عام المجلس المحلي 
إلى المجال الصحي مؤكداً أنه تنفيذ 
مركز  ف��ي  م��راك��ز صحية  خمسة 
 – القطين   – والقابلة   – العكيشة 
والظبة – والفاروق والعاء الظهرين 
، عاوة على تنفيذ عدد من الوحدات 

تنفيذ م�شروعات تربوية بقيمة )56( مليون ريال 

) 75 % ( من مشروع الكهرباء في المديرية أصبح جاهزاً للتشغيل

)999( مليون ريال كلفة مشروع طريق  ) خدير الصلو  بني يوسف( 

قطاع التعليم
ففي قطاع التعليم احتل المرتبة الأولى من حيث عدد المشاريع المنفذة 
والتي بلغ عددها)293( مشروعاً بتكلفة تجاوزت 4 مليارات وثاثمائة 
وثاثين مليون ريال وزعت على مديريات المحافظة التسع وفقاً للأولوية 
والاحتياجات منها 50 مشروعاً بين مدرسة أساسية وثانوية بتكلفة )988( 
مليون ريال نفذت في مديرية الضالع و)49( مشروعاً في مديرية مقصلة 
بكلفة)659( مليون ريال فيما حظيت مديرية الحشاب )36( مشروعاً بتكلفة 
نصف مليار ريال وحصلت مديرية دمت عام )35( مشروعاً بتكلفة تجاوزت 
)567( مليون ريال ومديرية الشعب )26( مشروعاً بتكلفة )305( مليون 
ريال ومديرية الازاق فقد حصلت على )25( مشروعاً بتكلفة )364( مليون 
ريال ومديريات الحصين وجين و اسحاف ب)4029( 15 مشروعاً بتكلفة 

إجمالية 178-359-324 مليون ريال.

قطاع الاتصالات
حيث تكلفة المشاريع المنفذة والتي عددها )34( مشروعاً بلغت 
تكلفته أربعة مليارات ومائتين وسبعة وثاثين مليون خدمية شملت 
مباني لاتصالات والبريد والسنترالات مركزية وفرعية ومحطات 
تلفون الثابت والسيار بالإضافة إلى مشاريع توسعه وكلها بتمويل 

ذاتي ومحلي.

وفي مجال الطرق فقد شهدت المحافظة تنفيذ العشرات من المشاريع 
في الطرق ومنها طرق إستراتيجية تربط المحافظة بالمحافظات الأخرى 
المجاورة حيث بلغ عدد مشاريع الطرقات المنفذة خال عهد الوحدة أكثر 
من أربعة مشاريع بتكلفة تجاوزت 12 مليار ريال منها طريق قعطبة اب 
بطول 95 كم وتكلفة مليار وأربعمائة مليون ريال وطريق الضالع الشعيب 
بتكلفة)960( مليون ريال والخط المزدوج الضالع قعطبة بتكلفة 670 
مليون ريال بكلفة 180 مليون ريال وطريق الضالع الحديث بتكلفة مليار 
وأربعمائة مليون ريال وماوية بحيت بتكلفة 600 مليون ريال وطريق 
دمت النادرة بتكلفة 400 مليون ريال وطريق الضالع الشعيب جبن مربي 
بتكلفة مليار و400 مليون وطريق الضالع الازارق بمسيمير بتكلفة مليار 

و100 مليون ريال.
وغيرها من المشاريع والطرقات والرصف والتحسين ويجري تنفيذ 
السدود  مجال  وفي  الإستراتيجية  والطرقات  المشاريع  من  العشرات 
والحواجز المليئة حضيت محافظة الضالع بعدد من المشاريع الزراعية 
والحواجز المائية باعتبار الضالع محافظة زراعية ومعظم سكانها يشتغلون 
بالزراعة فقد شهدت تنفيذ حوالي 65 مشروعاً زراعياً بتكلفة تجاوزت مليار 
و500 مليون ريال تضمنت إقامة العشرات من السدود  والحواجز المائية 
والخزانات وزعت في عموم مديريات المحافظة فيما يجري عدد من تنفيذ 
المشاريع ستدشن في احتفالات العيد 18 للوحدة ومن المشاريع الصحية 
فقد حظي هذا القطاع بوفر كبير من المشاريع في ظل دولة الوحدة 
وخصوصاً في الفترة التي أعقبت إعان الضالع محافظة فقد شهدت 
خال سبع سنوات تنفيذ 52 مشروعاً صحياً في جميع مديريات المحافظة 
وبتكلفة بلغت 731 مليون ريال تضمنت إنشاء مراكز ووحدات صحية على 
مستوى كل منطقة وعزلة من المحافظة بالإضافة إلى توسيع وترميم 
مراكز صحية وبناء معهد صحي بتكلفة )21( مليون وكذا بناء وتاثيت 
المعهد الصحي للبنات بتكلفة 26 مليون ريال ومركز الطوارئ التوليدي 
بتكلفة )80( مليون وتوسيع المعهد الصحي في الضالع بتكلفة 54 مليون 

ريال وغيرها من المشاريع الصحية الهادفة الى تحسين الوضع الصحي 
في مديريات ومناطق المحافظة.

وفي قطاع المياه شهدت في عهد الوحدة اهتماماً خاصاً لما له من ارتباط 
وثيق وصله مباشرة بحياة المواطنين حيث تم تنفيذ مئات من المشاريع 
في مجال المياه والصرف الصحي على مستوى الحضر والريف والتي مثلت 
خطوة هامة على طريق معالجة مشكلة المياه التي عانتها وتعاينها معظم 
مديريات المحافظة وقد بلغ عدد المشاريع المنفذة في مديريات المحافظة 
فقد بلغ عدد المشاريع المنفذة من مديريات المحافظة من )2007-200م( 
67 مشروعاً بتكلفة أجماليه تجاوزت )مليار و835( مليون ريال ومن ابرز 
هذه المشاريع مشروع مياه الضالع الاسعافي بتكلفة 440 مليون بتمويل 
محلي وشبكة مجاري مدينة الضالع بتكلفة 25 مليون ريال بالإضافة 
إلى تنفيذ أكثر من 120 مشروع مياه في المناطق الريفية في مديريات 

المحافظة بين حفر وخزانات وغيرها.
وفي قطاع الكهرباء حيث يعتبر هذا القطاع هو من أهم المشاريع 
الإستراتيجية التي لامست انجازاتنا معظم مناطق مديريات المحافظة 
وشكل مشروع الربط الكهربائي احد ابرز المنجزات الوحدوية التي تحققت 
في الضالع كما تم تنفيذ عدد كبير من المشاريع الكهربائية لربط اكبر 
رقعة سكانية على مستوى مديريات المحافظة وخاصة المناطق النائية 
حيث شملت الكثير من مناطق المحافظة حيث وقد تم إنارة معظم قرى 
مديريات المحافظة والآن يقوم قطاع الوحدة التنفيذية في المحافظة 
بتنفيذ عدداً من المشاريع لربط الكهربائي حيث يجري حالياً استكمال 
مشاريع متفرقة على مستوى المديريات وفي مجال التعليم العالي والفني 
تم انجاز المرحلة الأولى من كلية التربية بتكلفة 170 مليون ريال والمعهد 
الفني والمهني بتكلفة 109 مايين وفي قطاع الشباب والرياضة ثم تنفيذ 

عدداً من المشاريع الرياضية بتكلفة )103.4( مليون ريال.
وفي هذا الإطار فان محافظة الضالع حظيت بخطة 2008م بعدد )421( 
مشروعاً خدمياً بتكلفة بلغت )14( مليار ريال ستنفد خال العام الجاري.

ال�شالع ..
)18( عاماً من 
النهو�ض التنموي

من��ذ الوهلة الأولى للوحدة المباركة وقيام الجمهورية اليمنية في 22مايو 1990م ومحافظة الضالع هي 
إح��دى محافظات الجمهورية التي اس��تحدثت بعد إعادة تحقيق الوحدة المبارك��ة بموجب القرار الجمهوري 
رقم 23 لسنة 1998م وضم بعض مديريات الأطراف من لحج وتعز وإب البيضاء وأصبحت محافظة الربط 
الوحدوي واقيمت ذات التس��ع المديريات. بعد أن كانت تعاني من ويلات التش��طير وعانت سنوات الحرمان 

حيث كانت حدود أطراف وهمية بين أبناء الشعب الواحد فرضتها السياسات الاستعمارية المتعاقبة.
أصبحت اليوم ورش��ة عمل لاتتوف حيث وقد حضيت مش��اريع أكثر في )30( مليار ريال ومحافظة الضالع 
تتميز بموقعها الذي تتوس��ط المحافظات الجنوبية والش��مالية وتكتنز معالم أثرية متميزة وفريدة أبرزها 
حمامات دمت العلاجية والمدرسة العامرية بمديرية جبت تبلغ مساحتها)4356(كم2 وعدد سكانها)427.179( 
نس��مة وخلال هذه الفترة وإنش��ائها أصبحت تنع��م بالنهضة التنموية العمرانية والمش��اريع العملاقة في 

جميع القطاعات التعليمية والصحية والزراعية والسياحية والطرقات وغيرها:

ال�ضالع/مثنى الح�ضوري



وعليه؛فإذا قمنا برمي السجائر 
اليمن في  المستهلكة سنويا في 
شريط واحد متصل فإنه يساوي 

طول قطر كوكب الأرض 18 مرة.
 و ب��ح��س��ب ن��ت��ائ��ج ال���دراس���ات 
الوطني  البرنامج  اج��راه��ا  التي 
هناك  ف��إن  ؛  التدخين  لمكافحة 
4. 3 مليون مدخن على مستوى 
في   29 المحافظات،منهم  جميع 
المائة أعمارهم في الفئة العمرية 
ما بين 17 و24 سنة، كما ارتفعت 
المساحة المزروعة بالتبغ كليا بنحو 

الضعف.
فيما أفاد مركز السرطان بجامعة 
عدن في دراس��ة مماثلة، تفشي 
ظاهرة التدخين بين طلاب المدارس 
الثانوية ذكورا و إناثا ، وأن 37 في 
العامة  الثانوية  المائة من طلاب 

مروا  أو  التبغ  يتعاطون  ال��ذك��ور 
بتجربة استخدامه،كما أن13  في 
المائة من الفتيات يمارسن أيضا 
استخدام التبغ أو مازلن يتعاطينه.

وتشير الدراسة إلى وجود 19 في 
العاشرة  يدخنون من سن  المائة 
ذكورا  المائة  في   27 منها  يوميا 

و10  في المائة إناثا.
الدولية  الجهود  سياق  وف��ي    
التدخين، عملت  لمواجهة ظاهرة 
إص��دار  على  اليمنية  الحكومة 
2005م  لسنة   26 برقم  ق��ان��ون 
بشأن مكافحة التدخين و معالجة 
أض��راره،ب��ه��دف توحيد و تنسيق 
الشعبية  و  ال��رس��م��ي��ة  ال��ج��ه��ود 
لتخفيض نسبة المدخنين و الحد 
من الزيادة المتنامية في أعدادهم، 
وتوعية المجتمع بالإضرار الناتجة 

عنه، وحماية أف��راده من تعاطيه 
السلوكية  الأن���م���اط  وت��ش��ج��ي��ع 

المناهضة له. 
المناسبة أوض��ح مدير    وبهذه 

التدخين  مكافحة  برنامج  ع��ام 
والسكان  العامة  الصحة  ب��وزارة 
لوكالة  الخولاني  محمد  الدكتور 
الأنباء اليمنية )سبأ(، أن البرنامج 

الفعاليات  العديد من  إقامة  تبنى 
للتعريف  التوعوية  الأنشطة  و 
بأضرار التبغ و المخاطر المترتبة 
على تدخين التبغ بكافة أنواعه وما 
يلحقه من اضرار سواء للمدخن أو 
للبيئة من حوله وفي هذا السياق 
اصدرت وزارة الصحة قرارا بمنع 
التدخين في كافة مرافقها الصحية 
فضلا عن جهات و مؤسسات اخرى 

اصدرت قرارات مماثلة.
 وعلى المستوى الإقليمي بينت 
العالمية  الصحة  منظمة  تقارير 
التبغ  استهلاك  م��ع��دلات  ارت��ف��اع 
في الشرق الأوسط من 12 مليار 
 52 إل��ى  السبعينات  في  سيجارة 

ملياراً مع نهاية التسعينات.
و قدرت المنظمة وفاة مايزيد على 
4 ملايين شخص سنويا أي ما يقارب 
6 ثواني على صعيد  شخص كل 
العالم جراء تعاطي التبغ ، 70 في 
المائة من هذه الوفيات في العالم 
النامي كما حذرت المنظمة من أن 
700 مليون طفل يتعرضون للدخان 
بسبب وج��ود مدخنين في محيط 
وجودهم       وأشارت المنظمة إلى أن 
أكثر من مليار و 300 مليون شخص 
على مستوى العالم يدخنون خمسة 
تريليون سيجارة كل عام ، يتوفي 
منهم خمسة ملايين شخص سنويا، 
بالإضافة إلى وفاة مئات الآلاف من 

غير المدخنين بسبب التدخين.
 كما ينفق العالم نحو 200 مليار 
،فيما  السجائر  على  سنويا  دولار 
المنتجة   الشركات  عائدات  بلغت 
دولار  مليار   134 من   اكثر  للتبغ 

سنويا.
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18 مرة )3.4( مليون مدخن في اليمن ا�ستهلاكهم ي�ساوي طول قطر الأر�ض 

في اليوم العالمي لمكافحة التدخين 

)4( ملايين شخص سنويا وشخص كل 6 ثواني يموتون بسبب التدخين 

الجمعة 30 مايو  2008 م - العدد ) 14129( السنة الأربعون

❊ �سنعاء / �سباأ:

تشير أحدث الدراسات الميدانية الرسمية 
إلى أن نسبة المدخنين في اليمن تعد من 
أعلى النسب عالميا،حيث ينفق اليمنيون 
3 . 21 مليار ريال في شراء التبغ، كما أن 
اليمنيين يدخنون 4 . 6 مليار سيجارة سنويا، 
أي مايعادل 5 . 317 مليون علبة سجائر، 

بواقع 870 ألف علبة يوميا.

)200( مليار دولار ينفقها العالم على التدخين

اختتام الأسبوع التوعوي 
والدعوي في إب

التعظيم للرُسل والأنبياء .. لماذا؟؟
إن من أشد الفتن والفرقة والأحقاد 
والكراهيات بين المسلمين ونشهدها 
التفريق  ومحاولة  ال��ي��وم،  بوضوح 
والتعظيم للرسل والأنبياء من خلال 
بعض الخارجين عن منهج الله جل 
جلاله والجاهلين!!! هي في حقيقة 
الدَين في شيء!!!  الأمر ليست من 
وإطلاق عبارات التعظيم والمفاضلة 
والأن��ب��ي��اء!!!  ال��رُسُ��ل  بين  للتمييز 
أصبحت تمثل في حقيقة الأمر خروجا 
فاضحا عن المنهج الإسلامي الحنيف 
القائم على الإيمان بإتباع أوامر الله 

جل جلاله من الكتاب والفرقان!!! 
حيث نجد إطلاق عبارات التعظيم 
من بعض الجاهلين ممن يدعي الفقه 

والتشريع الإسلامي وهم بعيدون كل البُعد عن الإسلام 
القائم على التوحيد لله وحده لا شريك له ولا عظيم له 

ولا أحد كفواً له ؟؟ 
حيث نجد عبارات تطلق جزافا من بعض الجاهلين... 

كقولهم: 
م!!!(  )الرسول الأعظم!!! أو الرسول المعظََ

وهذا يذكرنا بشكوى رسولنا ونبينا سيدنا محمد )صلى 
الله عليه وسلم( وهو يشتكي إلى الله جل جلاله، ويشكو 
وأصبحوا  القرآن مهجورا!!!  أتخذوا هذا  الذين  قومه 
والملوك  والأنبياء  للرسل  التعظيم  صفات  يطلقون 
والحكام جزافا، بما يتناقض مع شريعة ومنهج وأوامر 
الله جل جلاله المنصوص عليها بوضوح وصراحة في 

القرآن الكريم!!!؟ 
لقوله تعالى: 

وَقَالَ الرَّسُولُ يَا رَبِّ إِنَّ قَوْمِي اتَّخَذُوا هَذَا الْقُرْآنَ 
مَهْجُوراً }30{ الفرقان

والمصيبة اننا نسمعها ليس من عامة الناس البسطاء 
الطيبين الجاهلين، بل نسمعها ممن يدَعون بأنهم 
عُلماء للدَين والشريعة الإسلامية!!! وهم آخر من أن 
يكونوا عُلماء!!! لا يعلمون أوامر ونواهي الله جل جلاله 
في القرآن الكريم وآياته الواضحة على عدم التعظيم 
لأي خلق من خلق الله جل جلاله رسلا كانوا أو أنبياء أو 
التفريق بينهم!!! أو تعظيم أي خلق مع الله ذي الجلال 

والإكرام!!! 
لقوله تعالى: 

ِكْرَامِ }78{   تَبَارَكَ اسْمُ رَبِّكَ ذِي الْجَلَالِ وَالإْإ
الرحمن 

والنصارى من قبل... ممن  اليهود  كما كان يفعل 
عظموا رسل الله وأنبياءه!!! وجعلوهم شركاء وأبناء الله 
الواحد الأحد لا شريك له ولا ولد، وعظموهم فخرجوا 
عن منهج الله القائم على الإسلام والتوحيد لله الواحد 
القهار، ووصفهم الله جل جلاله بالكافرين المشركين!!! 
وأصبحنا نحن ممن يدعون الإسلام.. أسوأ وأبشع مما 
عمله اليهود والنصارى )أهل الكتاب(!!! ليس فقط بأن 
عظمنا الرسُول محمد ) صلوات الله عليه ( فحسب بل 
تمادينا إلى أبشع من ذلك بأن عظمنا الملوك الحكام 
الخونة الخارجين عن منهج وشريعة الله جل جلاله 
في الأرض!!! بأن نسميهم بأصحاب الجلالة والفخامة 
والسمو الملوك العظماء!!! وهذا في رأيي أعظم إشراكا 
مما عظمه )أهل الكتاب( بل أسوأ ممن كانوا يعبدون 
الأصنام والأوثان في عهود الجاهلية الأولى، قبل ظهور 

الإسلام!!! 
وتخيلوا اننا في القرن الواحد والعشرين... ونحن لا 
نحس بحرج وألسنتنا تعظم بشرا... وكأننا.. لم نسلم 
وجوهنا إلى الله جل جلاله مخلصين له الدين حنفاء 
وعلى يقين!!! وكأننا لا نعلم حتى يومنا هذا، ماذا تعني 

لنا كلمة )الإسلام(!!! 
الأول��ى...  الجاهلية  أي��ام  وكأننا نعيش أس��وا من 
معتمدين على تاريخ أساساته بشرية )كتبها البشر( 
وكلها محرفة جاهلية... وأبينا إلا أن نتبعها دون تبصُر 

وتدبُر وتفكُر لما جاء في القرآن الكريم!!! 
العلم  ي��دَع��ون  ممن  اليوم  الكثيرون  أصبح  لقد 
والفقه والتشريع الإسلامي... وهم أبعد من أن يكونوا 
المعروف  عن  وينهون  بالمنكر  يأمرون  مسلمين... 
ولم يسلموا ولم يؤمنوا بالله وحده لا شريك له!!! وله 

التعظيم وله الأسماء الحسنى.
لا تسألوا الشعوب المستضعفة اليوم فى بلاد الأعراب 

والُأميين... عن ماذا يعنى الإسلام!!! 
بل أسألوا من هم علماء الإسلام اليوم!!! أسألوهم 
عن  معنى الإسلام الذي علموه لنا ولأولادنا!!! وهل هم 
يعلمون ماذا يعني الإسلام؟؟؟ ليعلموه للناس والرعية؟؟؟ 
وكيف أن ألسنتهم قد خرصت وهم يسمعون بآذانهم 
وترددها ألسنتهم لكل أشكال التعظيم للرسول وآل 

بيته والملوك أصحاب الجلاله الحكام الطغاة!!! 
أسألوا هؤلاء ممن يدعون أنهم مرجعيات إسلامية... 
على ماذا نزلت كل الرسالات الربانية من السماء إلى 

الأرض؟؟؟ 
أسألوا هؤلاء المدعين، لماذا أصطفى الله جل جلاله 
من الملائكة رسلا ومن الناس؟؟؟ ليبلغوا ماذا؟؟؟ وليكبروا 
ماذا؟؟؟ ويسبحوا ماذا؟؟؟ وليحمدوا ماذا؟؟؟ ولا يشركوا مع 
ماذا خلقا من خلقه لتعظيمهم؟؟ وليتوكلوا على ماذا؟؟؟ 
وليستعينوا بماذا؟؟؟ وليعبدوا ماذا؟؟؟ وأسألوهم ماذا عن 

الأسماء الحسنى العظمى ولمن هي؟؟؟ 
وأسألوهم كيف جاءت كل تلك الأحزاب والطوائف 
والشيع والمذاهب والجماعات؟؟؟ وكيف فرقوا دينهم 

وكانوا شيعا وهم ليسوا من الرسول في شيء؟؟؟ 
أسألوهم وهم يسمعون كل التعظيم للبشر الخسيس 
إلا  وهم  م��اذا؟؟؟  لغير  العظماء  الملوك  من  الخائن 

يخرصون؟؟؟ 
أس��أل��وا ه��ؤلاء المدعين... لماذا أح��وال الأع��راب 
والمسلمين اليوم في الحضيض؟؟؟ أسالوهم كم هي 

أرصدتهم وكم هي ممتلكاتهم؟؟؟ 
أسألوهم كم هي أرصدة حكامهم والموجودة في بلاد 

اليهود والنصارى؟؟؟ وشعوبهم فقيرة جائعة؟؟؟ 
أسألوهم هل الحاكم والمحكوم أمام الله وأمام الناس 

سواسية؟؟؟ 
من  بإتباعها  أمرنا  التي  الله  حقوق  هل  أسألوهم 
الزكاة والنفقات والضرائب تستخرج من رجالات المال 
والأعمال سواسية مع العمال والموظفين الآخرين؟؟؟ 
أم انها تستخرج فقط وتستقطع من العاملين الضعفاء 

ومن مرتباتهم مع نهاية كل شهر؟؟؟ 
أسألوهم لماذا أولادنا وشبابنا عاطلون عن العمل؟؟؟ 
وغير مشمولين بالضمانات الإجتماعية طالما لم يوفر 
لهم الحاكم الراعي فرصة العمل المناسبة؟؟؟ ولماذا 
تكثر الجريمة في بلاد العرب والمسلمين، والسجون 
ملآنة بالمستضعفين في الأرض وممن يسرقون الخبز 

ليأكلون؟؟؟ 
أسألوهم هل أموال الحكام الطغاة وأموال كبار رجالات 
الأعمال تدور في بنوكهم الوطنية؟؟؟ وتساعد في رفع 
الإقتصاد وخلق مشاريع وفرص عمل جديدة؟؟؟ أم انها 
مهربة إلى الخارج وتساهم في رفع المستوى المعيشي 

للأجنبي على حساب شعوبها والرعية؟؟؟ 
والجنيه  الأمريكى  ال��دولار  أصبح  وق��د  أسألوهم 
الإسترلينى هو الذي يحدد سعر عملاتنا الوطنية التي 
أصبحت من غير غطاء؟؟؟ وأثرت على الرعية، ومستوى 
دخل الشعوب؟؟؟ وأموال الحكام ورجالات المال والأعمال 

تدور خارج البنوك الوطنية؟؟؟ 
الحلال  بين  الفرق  الناس  علمتم  هل  أسألوهم 
والحرام؟؟؟ ولماذا الرشاوى والفساد منتشرة عندنا دون 
حسيب ولا رقيب؟؟؟ وهل الدين الإسلامي الحنيف موجود 

عندنا؟؟؟ 
أسألوهم هل أنتم نزيهون حتى تعلموا الناس الفرق 
والحلال  والنور  الظلمات  وبين  والضلال  الهدى  بين 
والحرام والإنسان والحيوان؟؟؟ وما الذي يمنعكم وقد 

خرصتم إلا لتقيموا الحدود على الضعفاء فقط؟؟؟ 

سيئة  أوضاعنا  لماذا  اسألوهم 
الله  تخافون  فعلا  كنتم  إذا  مُزرية 

واليوم الآخر؟؟؟ 
اسألوهم لماذا هم مرتشون من 
ولا  شرعيا  الحاكم  كان  إذا  الحكام 

يخاف في الله لومة لائم؟؟؟ 
الإنسان  كرامة  لماذا  اسألوهم 
العربي والمسلم مُهانة مهدورة ذليلة 

لا قيمة لها؟؟؟ 
العرب  الحكام  أن  كيف  أسألوهم 
وهم خارجون عن منهج الله والشورى 

في الإسلام؟؟؟ 
شرعوا  أن��ه��م  كيف  اس��أل��وه��م 
تشريعات ضد أوامر الله جل جلاله 
وخرجوا عن طاعاتهم لله وإتباع لم 

ينزل الله به من سلطان؟؟؟ 
اسألوهم هل يستأذنون الحكام غير الشرعيين قبل 
إصدار إصداراتهم للفتوى؟؟؟ ويرتأون ما يراه الحاكم 

الخائن الخارج عن منهج الله والشريعة الإسلامية؟؟؟ 
أشكال  تسمعون  وأنتم  خرصتم  لماذا  اسألوهم 
وألوان التعظيم لغير الله الواحد القهار الأحد ولا شريك 
معه عظيما ولا أصحاب جلالة وفخامة وسمو غيره ولا 
أحد؟؟؟ وفي كل الدول العربية والتي فيها ملوك غير 
شرعيين طغاة ولم ينتخبهم أحدا إستجابة لأوامر الله 
جل جلاله، وأمرهم شورى بينهم؟؟؟ ويأكلون أموال 

الناس بالباطل؟؟؟ 
اسألوهم لماذا خرصوا جميعا عندما حلت في أراضيهم 
قوات عسكرية مدججة بأحدث تقنيات الحرب والدمار 
بعد  ولو  انهم مستعمرون  يعلمون  الشامل؟؟؟ وهم 

حين؟؟؟ أم ان الأمر لا يعنيهم؟؟؟ 
اسألوهم لماذا أولادنا اليوم لا يعلمون عدوهم الحقيقي 
ليقاتلوا ويجاهدوا في سبيل الله بأنفسهم وأموالهم؟؟؟ 
هل العدو الأول اليوم هم اليهود والنصارى؟؟؟ أم الحكام 
الطغاة المستبدون الخونة الخارجون عن شريعة الله 
وأوامره؟؟؟ ويأكلون أموال الناس بالباطل؟؟؟ وأئمة الكُفر 

الذين لا إيمان لهم؟؟؟ 
اسألوهم ما هي الأولويات؟؟؟ اسألوهم هل توجب 
لهؤلاء الحكام الطاعة أم ماذا؟؟؟ اسألوهم لماذا خرصوا؟؟؟ 
اسألوهم لماذا القوي عندنا يأكل الضعيف؟؟؟ وكأننا 
فى غابة حيوانات ولسنا على شريعة الله جل جلاله؟؟؟ 
يتساوى فيها الحاكم والمحكوم؟؟؟ ولا فرق بين عربي 

ولا أعجمي ولا أبيض ولا أسود إلا بالتقوى؟؟؟ 
اسألوهم عن المسؤولين في دوائر الدولة المختلفة 
في عدة سنوات يصبحون هم أصحاب الحق والأراضي 
الأم��وال  رؤوس  أصحاب  من  ويصبحون  والعقارات 

والأعمال؟؟؟ وأرصدتهم مهربة بالخارج؟؟؟ 
اسألوهم من أخرج وأقصى أهل الكتاب وجعلوهم 

المغضوب عليهم والضالين؟؟؟ 
اسألوهم هل أتوا بجديد عن ما نقل إلينا منذ )1500 

سنة(؟؟؟ منذ الجاهلية الأولى؟؟؟ 
اسألوهم هل نحن اليوم في بداية العام2007 م أم ما 
زلنا نعيش فى العام 600 م؟؟؟ ولماذا لا زلنا نعيش في 
الجاهلية الأولى؟؟؟ مع تلكم الأمم التي قد خلت لها ما 

كسبت ولنا ما كسبنا ولا نسأل عما كانوا يعملون؟؟؟ 
والبحوث  للدراسات  مراكز  لديهم  هل  اسألوهم 
الإسلامية؟؟؟ وتجددت الرؤيا والمفاهيم؟؟؟ وان هذا 

القرآن الكريم هو لكل زمان ومكان؟؟؟ 
اسألوهم كيف يعقل أن حولوا أولي العلم والعزم 
والذين علمهم الله بالقلم من الرُسُل والأنبياء إلى 
جهلة لا يفقهون القراءة والكتابة؟؟؟ وأمرونا أن يكونوا 

لنا قدوة وأسوة حسنة؟؟؟ 
اسألوهم دماء أبنائنا الذين علموهم دينا، هو ليس 
من الإس��لام في ش��يء؟؟؟ وراح��وا ضحية هؤلاء ممن 

يدعون أنهم أهل الذكر إن كنتم لا تعلمون؟؟؟ 
اسألوهم إين هم من القرآن الكريم والفرقان الكريم 

وأوامرهم ونواهيهم؟؟؟ 
الجمعة  يوم  والعبادة من  التعظيم  لمن  اسألوهم 
لرسله  السيرة  وعظموا  الله جل جلاله  مع  وأشركوا 
وأنبيائه وآل البيت والصحابة والخلفاء الراشدين وهم 
ميتون.. والبخاري ومسلم )دين سادة قُريش(؟؟؟ ولم 

يعظموا الخالق الحي الذي لا يموت؟؟؟ 
اسألوهم لماذا لا يحاربون الفساد والمظالم من خلال 

كتاب الله جل جلاله في كل يوم جمعة؟؟؟ 
اسألوهم إين هم من أولي العلم والعزم من الرُسُل 
والأنبياء؟؟؟ هل بلغوا رسالات ربهم الأعلى؟؟؟ هل أدوا 
أماناتهم التي ائتمنوا عليها؟؟؟ هل نصحوا الأمة وكشفوا 
الغمة؟؟؟ هل جاهدوا في الله حق جهاده أم ماذا؟؟؟ أم 

هم إلا يخرصون؟؟؟ 
البهائم  كالأنعام،  نعيش  أصبحنا  لماذا  اسألوهم 
الحيوانات بل أضل سبيلا؟؟؟ اسألوهم هل هم فعلا 
الطغاة  الحكام  أم علماء  الإس��لام��ي؟؟؟  الدين  علماء 
الخونة؟؟؟ ليحللوا لهم قتل البهائم من الرعية وأكل 

أموال الناس بالباطل؟؟؟ 
اسألوهم لماذا نتلقى المساعدات والإغاثة من اليهود 
والنصارى؟؟؟ اسألوهم أين أموال المسلمين؟؟؟ اسألوهم 

ما هي ردود فعلكم وأنتم قائمون على المساجد؟؟؟ 
اسألوهم وهم يتلون خطب الجمعة بخطب جاهزة 
معلبة لجميع المساجد )ومعدة سلفا( ومن يخرج عنها 

ينال عقابه من الحاكم وأجهزة القمع له بالمرصاد؟؟؟ 
أم  أي مذهب هم علماء؟؟؟ مالكي  اسألوهم على 
شافعي؟؟؟ حنبلي أم زي��دي؟؟؟ وهابي أم حنيفي؟؟؟ 
اسألوهم الى أي طائفة هم ينتمون؟؟؟ اسألوهم الى 
أي حزب أنتم تنتمون؟؟؟ اسألوهم هل هم مسلمون 
سنيون؟؟؟ اسألوهم هل هم مسلمون شيعة؟؟؟ اسألوهم 
هل هم مسلمون من أصحاب السلف الصالح؟؟؟ اسألوهم 
إثنا  أم  أم جعفرية؟؟؟  هل هم مسلمون صوفية؟؟؟ 

عشرية؟؟؟ أم علوية؟؟؟ أم صابؤون؟؟؟ 
اسألوهم هل هم فعلا علماء أم منافقون يكذبون 
والله  واللحى؟؟؟  بالشوارب  الناس  ويخادعون  علينا 
خادعهم ويرد كيدهم في نحورهم؟؟؟ وهل هم من 

أصحاب الدرك الأسفل من النار أم ماذا؟؟؟ 
اسألوهم كيف هو حال النساء عندنا؟؟؟ بعد أن أصبح 

حال الرجال هكذا؟؟؟ 
لقوله تعالى: 

ينَ 
ِ
وَالْمُؤْمِن وَالْمُسْلِمَاتِ  الْمُسْلِمِينَ  إِنَّ 

تَاتِ وَالصَّادِقِينَ 
ِ
تِينَ وَالْقَان

ِ
وَالْمُؤْمِنَاتِ وَالْقَان

وَالصَّادِقَاتِ وَالصَّابِرِينَ وَالصَّابِرَاتِ وَالْخَاشِعِينَ 
وَالْمُتَصَدِّقَاتِ  وَالْمُتَصَدِّقِينَ  وَالْخَاشِعَاتِ 
وَالصَّائِمِينَ وَالصَّائِمَاتِ وَالْحَافِظِينَ فُرُوجَهُمْ 
اكِرَاتِ أَعَدَّ  َ كَثِيراً وَالذَّ اكِرِينَ اللهَّ وَالْحَافِظَاتِ وَالذَّ

ُ لَهُم مَّغْفِرَةً وَأَجْراً عَظِيماً }35{  الأحزاب  اللهَّ
اسألوهم كيف هي التفسيرات التي جعلوا فيها المرأة 
مهانة ذليلة بعد أن كرمها الله جل جلاله في كتابه 
العزيز؟؟؟ ولم يفرق بالتقوى بين رجل وإمرأة؟؟؟ وقد 
أصبحن متمردات رافضات كاسيات عاريات؟؟؟ اسألوهم 
ما بال النسوة الذين فجرن أنفسهن دفاعا عن كرامات 

الرجال؟؟؟ 
وال��زوج��ة بعد  والبنت والأخ��ت  الأم  إسألوهم عن 
الأميرية  القصور  في  للبيع  معروضات  أصبحن  أن 

والملكية؟؟؟ واليخوت الخاصة بالحكام الطغاة؟؟؟ 
اسألوهم ) لماذا حالنا أصبح اليوم فى أسفل السافلين 

وفى الحضيض (؟؟؟ 
العُتاة  الطغاة  الحُكام  مع  مسؤولين؟؟؟  ألستم 

المستبدين؟؟؟ حاربتم الله والرسول؟؟؟ 
لقوله تعالى: 

وَقَالَ الرَّسُولُ يَا رَبِّ إِنَّ قَوْمِي اتَّخَذُوا هَذَا الْقُرْآنَ 
مَهْجُوراً }30{ الفرقان

❊  كاتب ومفكر إسلامي يمني

�أني�س محمد �صالح ❊

❊ اإب/ فوؤاد ال�سميعي:
يختتم اليوم مكتب الأوقاف والإرشاد 
بمحافظة إب الأسبوع الدعوي التوعوي 
تحت شعار ) الوحدة ومكانتها في الدين 
كوكبة من  أحياها  التي   ) الإسلامي 
علماء محافظة إب في عدد من مساجد 
المحافظة والتي تضمنت إلقاء العديد 
من المحاضرات حول � الوحدة ومكانتها 
في الدين الإسلامي واليمن في الكتاب 
والسنة وحق الراعي وحق الرعية في 
الشريعة الإسلامية وفرض طاعة ولي 
وعظمة  والاعتدال  والوسطية  الأمر 
يعيشه  ما  ظل  في  اليمنية  الوحدة 
وتشتت  وت��ش��رذم  فرقة  من  العالم 
وضرورة جعل الوحدة اليمنية البوابة 
الرئيسية لإعادة وحدة الأمة العربية 

والإسلامية.
محمد  اللطيف  عبد  الأخ/  وأك���د 
الأوق��اف  ع��ام مكتب  المعلمي مدير 
تصريح  ف��ي  بالمحافظة  والإرش���اد 
خاص ل� )14 أكتوبر( أن مكتب الأوقاف 
والإرشاد بمحافظة إب وفي إطار احتفال 
شعبنا اليمني المجيد بالعيد الوطني ال� 
18 المبارك وتنفيذاً لسياسة وتوجهات 
وزارة الأوقاف والإرشاد التي اختطها 
معالي الوزير القاضي/ حمود الهتار 
فقد أقام المكتب العديد من الأنشطة 
الدعوية و التوعوية من خلال تعميم 
وكذا  الخطباء  على  الجمعة  خطب 
تدريب الوعاظ والمرشدين والمرشدات 
والمحاضرات  بالندوات  القيام  على 
توعية  تتضمن  وال��ت��ي  المسجدية 
وتوجيه المجتمع بأهمية الوحدة اليمنية 
المباركة وبمكانتها في الإسلام وواجب 
الحفاظ عليها بحدقات عيوننا وفرضية 
الدفاع عنها بكل ما نملك.. ولتفعيل 
رئيس  لفخامة  الانتخابي  البرنامج 
الجمهورية نحو تجسيد مبدأ الوسطية 
والتعصب  التطرف  ونبذ  والاع��ت��دال 
والعنف والغلو.. كما تم تعميم العديد 
من المحاضرات والخطب وال��دروس 
الإرشادية التوعوية على مراكز تحفيظ 
القرآن الكريم التابعة للمكتب البالغة 
33 مركزاً منتشرة في عموم مديريات 
بتنفيذ  المكتب  قام  كما  المحافظة، 
القوافل الإرشادية الدعوية والتوعوية 
لقرى وع��زل مديريات بعدان وحزم 
العدين وفرع العدين.. بالتنسيق مع 
المجالس المحلية فيها وسنعمل على 
المحافظة  مديريات  بقية  استكمال 
بأهمية  المجتمع  أبناء  توعية  بهدف 
الوحدة ومكانتها في الدين الإسلامي 
وحب الوطن من الإيمان والوسطية 
والاع��ت��دال في الإس��لام ونشر قيم 

الفضيلة والتسامح..

اإعلان
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العراقية بغداد بالإضافة إلى المدن الأخرى 
وفي  للبلاد،  الغربية  الحدود  من  القريبة 

المدينة مواقع أثرية قديمة جداً.
أسس مدينة الرمادي والي بغداد مدحت 

باشا الذي حكم بين عامي 1869 و 1872. 
وأصبحت بعد ذلك مدينة يرتادها المسافرون 
1932 سكنت  عام  بالطعام. في  ليتزودوا 
بشكل فعلي وتم إنشاء طرق مواصلات تمر 
بالمدينة مما أدى إلى نهضتها العمرانية بعد 
أن انتشرت فيها المساكن. ومن بين القبائل 
العربية التي سكنتها الدليم، وزوبع، وعنزة، 
من  مجموعة  بها  يوجد  كما  والعكيدات. 
الأكراد. وبين الرمادي والفلوجة يقع مطار 
سن الذبان  الذي أسسه البريطانيون عام 
1935، في غرب الفرات، بالقرب من الحبانية. 
وقد كان معسكراً تنقل إليه القوات الجوية 
البريطانية من المعسكرات الأخرى. سكن 
الجيش العراقي المدينة منذ عام 1955 بعد 
أن ألغيت معاهدة 30 حزيران 1935 التي 
تنص على أن تقوم بريطانيا بإنشاء قاعدتين 
جويتين في الرمادي والشعيبة. وفي نيسان/

أبريل عام 1956 فتحت قنوات مائية لبحيرة 
الحبانية.

مدن  جميع  خلاف  على  الرمادي  ومدينة 
العراق لم تستطع قوات الاحتلال الامريكية 
عدّة  المدينة  وشهدت  عليها،  السيطرة 
المدينة  أه��ال��ي  بين  وم��ع��ارك  مواجهات 
وتنظيمات المقاومة ضد القوات الامريكية 

استمرت نحو خمس سنين متواصلة.

❊ بطر�سبورغ / متابعات :
قال باحثون أميركيون إنهم طوروا لقاحاً يمكن أن 
يمنع الاصابة بمرض السكرى من النوع الاول ويوقف 

تطوره. 
وأوض��ح العلماء فى المركز الطبى فى بطرسبورغ 
وباكستر هلث كير كوربورايشن بأن الجسيمات المركزية 
التى تحمل حمض النوى للجزيئات الحمضية التى تم 
من  الاول  بالنوع  الاصابة  منعت  المختبر  فى  صنعها 

السكرى خلال تجربتها على الفئران.
وحقن العلماء فى مستشفى الاطفال فى بطرسبورغ 
هذه الجسيمات تحت جلد فئران مصابة بالسكرى ذاتية 
خلايا  التقطت  ثم  البنكرياس،  من  بالقرب  المناعة 
الدم البيضاء التى تعرف باسم »داندريتك« الجسيمات 

المركزية التى تطلق جزيئات حمض النوى داخل خلايا 
»دندراتيك«.

وأضاف العلماء إن هذه الجزيئات نظمت الخلايا ثم 
انتقلت إلى البنكرياس وعطلت هجوم نظام المناعة 
على خلايا بيتا المنتجة للانسولين، مشيرين إلى أنه 
خلال أسابيع تمكنت الفئران المصابة بالسكرى من انتاج 
الانسولين مرة أخرى مع انخفاض فى مستويات نسبة 

السكر فى الدم. 
ذاتى  مرض  السكرى  من  الاول  النوع  أن  ومعروف 
المناعة،  ويصيب المرء خلال فترة قصيرة ومن عوارضه 
العطش المتزايد والتبول المتكرر والجوع الدائم وفقدان 
الوزن وتشوش النظر والارهاق الشديد والمصابون به 

يحتاجون لحقن أنسولين يومياً من أجل البقاء أحياء .

تطوير لقاح مضاد لمرض السكري

وعالميةمدن عربية

مغربي ينجز أكبر شبكة كلمات متقاطعة فى العالم 

توحيد تعرفة التجوال للهاتف بين دول مجلس التعاون

من خصل 
الإهداء

الطيب الان�صاري

كاتب وعالم �سعودي

الأديبة ال�سورية / ليلى مقد�سي

أفقيا 
1- رسالة انتقاديه شبيهه بالكوميديا 
الالهيه لدانتي ألفها أبو العلاء المعري ردا 

على رسالة ابن القارح إليه .
2- هادي – عملة .
3- فتاك – وديعة .

4- الريح الطيبة – والدة.
5- بلد عربي – بحر – عمار .

6- خدع وأطمع – عاصمة أوروبية .
7- لاعب كرة قدم برازيلي عالمي يلعب 

في الدوري الأسباني .
8- غيوم – أحرف متشابهة .

9- ضياء – حرف أبجدي – ذكي .
10- عقيدة – جديد .

11- أق���ل م��ن ال��دق��ي��ق��ة – س���ارق – 
شقيقي. 

12- جواب – حرف جر – يغير .

عموديا 
أن��واع  م��ن   – للفيفا  رئ��ي��س  أول   -1

الخيول. 
2- حاجز مائي – عملة – محبة .

3- تصديق – ورد أبيض عطري قوي 
الرائحة .

4- لهو – عوام – للاستفهام .
5- للنداء – من سور القران الكريم .

)حياة  بكتاب  أشتهر  مصري  عالم   -6
الحيوان( – تقال للتوجع .

حرف   – للسفن  محطة   – خاصتي   -7
نصب.

خفي  صغير  كوكب   – الطيور  من   -8
الضوء – ربعين.

9- وعي وادراك – حاكم
10- رجاءات – مداخل

11- نجل – آلة موسيقية – في الوجه
12- صوت الجمل – شهر ميلادي

حل العدد الماضي

نصب تذكاري من البطاطس  يرمز إلى الأمن الغذائي

ول���د ال��ك��ات��ب وع��ال��م الآث���ار 
الطيب  الرحمن  عبد  السعودي 
المنورة  المدينة  الانصاري في 
بالسعودية وتلقى في مدارسها 
ثم  والثانوي  الابتدائي  تعليمه 
التحق بكلية الآداب في جامعة 
القاهرة ، قسم اللغة العربية ، 

وتخرج منها سنة 1960م . 
بريطانيا  ال��ى  بعدها  انتقل 
لينضم الى كلية الآداب بجامعة 
ومنها حصل على شهادة  ليدز 

الدكتوراه سنة 1966م . 
نشر اول اعماله الادبية سنة 
حياة  ع��ن  القاهرة  ف��ي   1961

الشاعر ابي الطيب المتنبي . 
الشعر والادب  انه أهمل  غير 
واتجه نحوعلم الآثار فأنشأ سنة 
1966 جمعية التاريخ والآثار في 
قسم التاريخ بكلية الآداب بجامعة 
الملك سعود في الرياض وعُين 
عميداً لهذه الكلية سنة 1971 ثم 
أشرف على تأسيس فرع الآثار 
في قسم التاريخ وعلى تخريج 

اول دفعة منه سنة 1976 .
جمع الدكتور الانصاري حوله 
ع��دداً من طلابه ومن خريجي 
ق��س��م الآث����ار وان��ت��ق��ل معهم 
والتطبيقي  العملي  الشق  الى 
للدراسات الاثرية فعمل حوالى 
اربع وعشرين سنة على رأس 
والمنقبين  الباحثين  من  فريق 
في منطقة الفاو بحثاً عن آثار، 
وأشرف بنفسه على النشر العلمي 

لنتائج هذا البحث والتنقيب .
انه  الانصاري  الدكتور  يقول 
على  اهتمامه  من  الكثير  صب 
الفاو التي كانت في زمن قديم 
عاصمة لمملكة كندة لما تختزنه 
من ثروة أثرية . وكتب بالعربية 
اربعة عشر كتاباً معظمها عن 
)الفاو( وبعض الممالك العربية 
الاخرى في نجران ومدائن صالح 
وتيماء والطائف وسواها . كما ان 
له مؤلفات منشورة بالانكليزية 
والفرنسية والالمانية واليابانية 

في ذات السياق . 

لاص���دار  الآن  يستعد  وه���و 
م��ؤل��ف��ات ج��دي��دة ع��ن النتائج 
في  التنقيب  لاع��م��ال  الكاملة 
قرية الفاو والنقوش والكتابات 
ب»قرية « والمسكوكات في قرية 

الفاو . 
ويُعد دراسة عن خيبر فضلًا 
عن بحوث تحت الطبع عن شبه 
الاسلام  قبل  العربية  الجزيرة 

والنشاط الاثري في المملكة .
ك��ان��ت ل��ل��دك��ت��ور الان��ص��اري 
نشاطات واسعة في حقل البحث 
التاريخي عن طريق مساهماته 
كعضو في الهيئة الدولية لكتابة 
تاريخ الانسانية التابع للاونسكو 
العربية  المنظمة  في  وكخبير 
في  والعلوم  والثقافة  للتربية 

الجامعة العربية . 
وق��د حصد الان��ص��اري جوائز 
مؤسسة  م��ن  بينها  ع��دي��دة 
ومن  الكويتية  العلمي  التقدم 
وزارة الثقافة اليمنية ومنح درع 

الآثاريين العرب بالقاهرة.

❊ الدار البي�ساء / متابعات :
أكبر  إنجاز  من  مغربى  تمكن 
شبكة للكلمات المتقاطعة طولها 
مترا   2،6 وعرضها  أمتار  ستة 

وتضم 156 ألف خانة. 
وذكرت مصادر إخبارية مغربية 
أن صاحب الإنجاز ويدعى محمد 
الشبكة  كتب  عاما/   45/ بنميا 
الشبكة  وأن  مقوى  ورق  على 
أكبر بكثير من الغرفة الضيقة 
التى يقطن بها فى حى مولاى 

رشيد بالدار البيضاء. 
ونظرا  الإنجاز  أن صاحب  كما 
لظروفه المادية الضعيفة عجز 
عن تسديد مصاريف لجنة حكام 
»جينيس« حتى يتمكن من دخول 
كتاب الأرقام القياسية العالمية، 

ويقدر المبلغ بحوالى 2000 جنيه 
استرليني. 

بحوزة  حاليا  القياسى  الرقم  أن  إلى  ويشار 

اأطفال تحت الماء

عبدالله بن المقفع 

مني الحكمة 
ّ
» يا رب … لا تعل

مني المحبة «
ّ
بل عل

حين رحلت طفولة الحب مني 

، وجدتها في دروب الاإن�س��انية 

المتاألمة وبقي الحب

 يهرب من دائرة الزمن العكرة 

وح��دة   ، الح��ب  …وبق��ي 
التلاحم بين الكائنات

نخرج منه … ونعود اإليه. 

الستار  أزي��ح  ضخم،  احتفال  في 
عن نصب تذكاري للبطاطس، وذلك 
بمدينة سينكيور على بعد 35 كيلومترا 
ليوبليانا.  السلوفينية  العاصمة  من 

صمم التذكار النحات السلوفيني 
العالمي لانز بيرنا، فبدا 

في هيئة سيدة من 
المرمر والغرانيت 

هالة  تحيطها 
م����ن ال��س��ح��ر 
ت��ج��ل��س تحت 
دائرية  مظلة 
أع��م��دة  ذات 

بيضاء.
وإذا كان النفط 

هو الذهب )الاسود(، 
ف���ان ال��ب��ط��اط��س هي 

ال��ذه��ب »ال��ب��ن��ي«. كما أنها 
النبات الذي خصصت له منظمة )الامم 
المتحدة( حيزاً من الاهتمام هذا العام 

العالمي  العام  ال��رأي  تنوير  بغرض 
من  البطاطس  توفره  ان  يمكن  لما 
لتوفير  فيه  مشكوك  غير  م��ص��در 
تعتبر  جانبها،  من  الغذائي.  الام��ن 
دولة سلوفينيا ان البطاطس هي 
رمز الحياة. كما انها طعام 
ال��ذي انقذ  الاستقلال 
مواطنيها منذ القرن 
من  عشر  الثامن 
المجاعات  خطر 
المتتالية. وكانت 
الام���ب���راط���ورة 
النمساوية ماريا 
ت���ري���زا، أدخ��ل��ت 
زراع��ة البطاطس 
إلى البلاد للمرة الاولى 
عام 1767م وفقا لمرسوم 
على  تعميمه  تم  امبراطوري 
كبار المسؤولين بمختلف المقاطعات 

السلوفينية.

اضربك لإني أحبك
لا عاد صلاح في المواطن 
بمسؤول تلقى  خير  لا 
ومفسد فاسد  العهد 
عبدالكريم الرازحيفساد بالعرض والطول

رازحيـات
إلى  جميلا  أسديت  إذا 
إنسان فحذار أن تذكره 
وأن أس��دى إنسان إليك 

جميلا فحذار أن تنساه.

قال المدرس لتلميذه 
وهو يعاقبه على خطأ: 
ان����ي اض���رب���ك لأن��ي 

أحبك. 
المؤسف  الطالب:من 
أني لا استطيع أن أبادلك 

نفس الشعور. 

❊  المنامة / متابعات :
للبريد  الوزارية  للجنة  السابع عشر  الإجتماع  المشاركون في  ال��وزراء   وافق 
والإتصالات وتقنية المعلومات، والذي استضافته الدوحة  امس الخميس على توحيد 
تعرفة التجوال للهاتف النقال بين دول مجلس التعاون لدول الخليج العربي وتخفيضها 
من 70 % إلى 15 % بحد أقصى أو أقل من أجر المكالمات الدولية، بهدف تخفيف الأعباء 

على المشتركين في دول المجلس.
وشهد الإجتماع مناقشة مشروع النظام الأساسي للمركز الإقليمي للإستجابة 
لطوارئ الحاسبات )CERT(، حيث تم اعتماد تشكيل لجنة للتنسيق فيما بين المراكز 

الوطنية للاستجابة لطوارئ الحاسبات بدول مجلس التعاون الخليجي.
وتم خلال الاجتماع مناقشة العديد من الموضوعات المدرجة على جدول الأعمال 
الذي أعدته الأمانة العامة للمجلس، والمتضمن حصيلة نتائج اللجان الفرعية 
المنضوية تحت اللجنة الوزارية، ومناقشة الأمور المتعلقة بقطاع البريد والاتصالات 

وتقنية المعلومات.
وممثلًا عن البحرين، شارك الشيخ أحمد بن عطية الله آل خليفة وزير شؤون مجلس 
الوزراء الوزير المعني بقطاع الاتصالات بمملكة البحرين في الاجتماع الذي ناقش 
موضوع الربط المباشر فيما بين شبكات الانترنت )Peering( في دول المجلس، 
وذلك لتفادي الانقطاعات التي تحدث بكثرة، حيث تمت التوصية بوضع جدول زمني 
لاستكمال عمليات الربط بين المشغلين بدول المجلس، ووضع جدول يبين السعات 

الحالية بين المشغلين، ووضع آلية لزيادة السعات الحالية.

تقع في وسط  مدينة  ال��رم��ادي هي 
العراق ، تبعد عن غرب بغداد بحوالي 
100 كيلومتر، وهي عاصمة محافظة 
الأنبار ، تقع المدينة في جنوب غرب ما 
يسمى بالمثلث السني العراقي.  يبلغ عدد 
سكان مدينة الرمادي 445 الف نسمة ، 
لمنظمة  2003م  عام  تقديرات  حسب 
السابق  للنظام  طبقاً  المتحدة،  الأم��م 
عام 2003م بلغ عدد سكان الرمادي 700 
الف نسمة، وجميعهم مسلمون من أهل 

السنة وتقريباً كلهم من قبيلة الدليم.
تعد المدينة نقطة رئيسية للمقاومة 
للعراق.  الأمريكي  للاحتلال  العراقية 
الحديدية  السكة  خ��ط  على  تحتوي 
الرئيسي الذي يقود إلى سوريا، لذا فإن 
القادة العسكريين الأمريكيين يعتبرون 

المدينة منطقة تنقل للمتمردين.
ب���دأت ع��ل��ى أرض ال���رم���ادي نهضة 
عمرانية وذلك بسبب الموقع البعيد عن 
أحداث الحرب العراقية الإيرانية، وهي 
تعتبر مدينة مهمة بالنسبة للتجارة بين 
العراق والأردن وسوريا، كما أنها مرتبطة 
بخطوط مواصلات سريعة مع العاصمة 

الكندى روبرت تريكو منذ عام 1982 الذى 
إلى  وصلت  الخانات  بمجموع  شبكة  أنجز 

82951 خانة.

مدينة المسافرين في العراق

الرمادي
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❊ �صنعاء / �أنور حيدر:
اعتبرت الدكتورة آلاء احمد الاصبحي المتخصصة 
فللي فن العمارة تفرد العمارة الإسللامية بتفضيلها 
العمللارة الداخلية علللى العمارة الخارجيللة انعكاس 
للفكر الإسللامي فللي تركيزه الدائم علللى الجوهر 

والمضمون.
وأضافت في محاضرة لها تحت عنوان “ فن العمارة 
العربية الإسللامية وأثرها على الحضللارة الغربية” 
نظمها المركز الثقافي العربي السوري بصنعاء بان 
التراث المعماري إبداعاً سللاهم فيه الإنسللان لاغناء 
حضاراتلله وتقدمهللا وتمثلللت مآثره الشللاهدة على 
نبوغ مهندسلليها في عدة مؤسسللات دينية وثقافية 
كالكنائس والمسللاجد والجوامللع والقاع والحصون 

والقصور..
وقالللت بان المسلللم أقام حضارتلله من علم وفن 
على أسللاس إيماني بوحدانيللة الخالق وعكس ذلك 
في رمزية السللعي التوحيدي وتجسيدها في عمارة 

ذات هوية واحدة على اختاف المكان والزمان.
بينت بأن الحرية التي منحها الإسللام كانت سللبباً 
للتنوع والفن المعماري بشواهد غير الفن منسوخة 

عن بعضها كما تم والفنون الكاسيكية الغريبة.
مضيفللة بللان المقيللاس فللي هللذا الإبللداع هللو 
الوسللطية التي سللاهمت فللي توضيللح دور الفنون 
الإسامية في التعبير عن قيم المسلمين وتاريخهم 

وحضارتهم.
وأشارت إلى أن الشرق الإسامي انتقل إلى أوروبا 

في العصور الوسطى عن طريق الحضارة الإسامية 
التي قامت في الأندلس وجزيرة صقلية وعن طريق 
الحجللاج المسللحيين لللاراض المقدسللة من خال 
ماكانوا يحملونه من التحف الإسللامية وعن طريق 

الحروب الصليبية التي قامت بين الشرق الغرب.
منوهة إلى ان تجلى تأثير فنون العمارة الإسامية 

على عمارة الحضارة الغربية في أكثر من مجال.
وقالللت بان الأسللاليب المعمارية الإسللامية ظلت 
مسللتخدمة حتى اليللوم في جنوب اسللبانيا كما إنها 
أثرت في العمارة الايطالية من خال أبراج النواقيس 

والحصون التي شيدت للدفاع عن صقلية..
وضربت امثلة بتاثير فنون العمارة الاسللامية في 

فرنسا وبريطانيا وبولندا.
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آلاء الأصبحي : تفرد العمارة الإسلامية انعكاس للفكر الإسلامي

ثقافة
العمارة الاسامية

   أقواس     

هائل علي المذابي

طارق حنبلة

عن مشكلات الشباب
والنامية  الفقيرة  المجتمعات  في  الشباب  يعاني 
العديد من المشاكل الاجتماعية ابتداءً بالبطالة مروراً 
بأزمة الإسكان جوهر مشاكله الخرافية المتوارثة منذ 
العصر الحميري وعصور الدولة الرسولية وربما منذ 
فجر الإنسانية قبل سبعين مليون سنة بالإضافة الى 
جملة من المشاكل التاريخية المحلية لعل مشكلة 
الزواج ودخول قفص الزوجية) سجن المنصورة( او 
معتقل جوانتانامو إذا اصح التعبير أحد أهم المشاكل 

الإنسانية الصعبة التي يعاني منها شباب اليوم..

وبعد نشرنا خبراً بتكفل الفنان الكبير خالد السعدي باستضافة 
الشاعر السقاف وعاجه في الإمارات العربية المتحدة كحالة إنقاذية 
لشاعر قضى معظم حياته في سبيل الكلمة والقصيدة ولم يمتلك 
من حطام الدنيا إلا الآلام والأمراض والإبداع والابتسامة المشرقة 
المميزة بشارب أنيق وجميل.. لكن السعدي راي في استخراج 

)الفيزا( ذهاباً للوقت وان المسألة تتطلب اياماً وأسابيع ما يعني 
فوات الأوان وهو أمر يتعلق بحياة أديب نحبه جميعاً.. فارتأى سرعة 
اسعافه إلى قاهرة المعز كجانب احترازي أولي يقدم فيه ما يحفظ 

حياة وصحة السقاف الغالي..
*هكذا كانت مكالمة الفنان خالد السعدي التي تسلمتها منه قبل 
أيام قائاً: سللأصل مطلع يونيو أن شللاء الله إلى عدن لاصطحب 
معي أخي وحبيبي عبدالرحمن السللقاف لنسافر معاً إلى القاهرة 
لإجراء الفحوصات والعاج الازم لان تلك مهمة آلينا على أنفسنا 
أن نقللوم بها على أكمل وجه وهو الأمللل والعزاء الذي نريد منه 
تقديللم خدمة للمبدعين في عللدن الذين اثروا المدينة وناسللها 

بأجمل وأروع إبداعاتهم وانتاجاتهم الفنية والأدبية.. الخ..
بالطبللع .. أنا أقول للمللرة الثانية لا ينبغي علللى وزارة الثقافة 

ومكتبهللا بعدن أن تقف موقف المتفرج والمؤازر بل ينبغي عليها 
بللذل مزيد مللن الجهد لاسللتخراج المنحة المالية سللريعاً وكل ما 
يلزم من نفقات العاج لان لذلك أهمية في حياة الشاعر السقاف 
وكحق يجب أن يؤدى له .. حتى ولو تكرم الفنان السعدي بتحمل 
نفقللات العللاج كاملة فهو يشللكر علللي ذلك ألف ألللف مرة لكن 
المهمللة منوطة بتلللك الجهات وهي التي يجللب أن تفي بالوعود 

وتنفذ العهود اليوم قبل الغد..
*ومع هذا وذاك نتمنى للسقاف في رحلة عاجية مكللة بالنجاح 
بمعية فنان مخلص وأمين هو خالد السعدي الذي يسعدنا جميعاً 
بمواقفلله الإنسللانية النبيلللة والمشللرفة.. وفللله منا ألللف تحية 

واحترام.. وهكذا يكون الرجال..

بعد مرور أيام من زيارة المسئولين في الثقافة للشاعر عبدالرحمن السقاف، ومعاينة حالته 
ومن تم الإعلان عن العزم لعلاجه سريعاً في الخارج استبشرنا خيراً وقلنا.. هكذا الاهتمام وإلا 
فلا.. وهو شعور بالمسئولية تجاه الأدباء والإعلاميين الأفذاذ.. ومرت الأيام.. ودارت الأيام.. 
وست الكل في هجعتها الأبدية الخالدة وسقافنا العزيز بانتظار)العنقاء(.. ولكن المستحيل 

قد صار قاب قوسين أو أدنى..

طيب يا جماعة الخير ماذا نعمل بحق )الشباب قرحوا فيوزات( 
اللي  ش��رب مبيد حش��ري واللي ش��رب س��م الفي��ران واللي 
عايش وغ��ارق في الوهم من خلال حب��وب الدايزبم وغيرها 
م��ن الحبوب الأخرى ونعلم ان ه��ذا )موت بطيئ( وآخرون من 
ش��بابنا المأزوم اليوم تجدهم يتعاطون أشياء غريبة بعضها 
يساعد على عملية إقلاع الطائرات والسفن الحربية وكل ذلك 

بسبب عدم قدرتهم على الزواج ودخول قفص الزوجية.
طيب ياجماعة الخير الش��باب ضاع��وا وبيضيعوا أكثر وأكثر 
لاب��د من تلمس ه��ذا الهم الكبي��ر الذي يعان��ون منه هؤلاء 
المس��اكين الغلابة )عيال الموظفي��ن الضباحة( اللي أصبحوا 
م��ن طبقة الفقراء بعد إنهيار المعس��كر الش��وعي وس��يطرة 
أمري��كا ولبن��ك الدولي والهباري��ن الدوليين )الق��روش( على 
العال��م ومقدرات��ه واغتص��اب خصوصية الش��عوب من خلال 
إغراقه��ا في البحر العظي��م بحر العولمة وم��ا أدارك العولمة 
انه الاس��تعمار الذي اعتقدنا إننا تخلصن��ا منه .. هاهو يخرج 
م��ن الباب ويأتي من النافذة.. نافذة العولمة المميتة )الكرباج 

الأمريكي(.
أن الجرح النفس��ي الذي يتركه وجه الإحس��اس بالعنوس��ة 
وعدم قدرة الشابة على الزواج وإكمال نصف دينها وكذا عدم 
قدرة الش��اب الرج��ل )البت��ول( المثالي والمحاف��ظ والرافض 
بشدة دخول مساحات الرذيلة والخطايا والانغماس في القذارة 
الجس��دية في ظل تفش��ي الأمراض الخبيثة التي تنتقل عبر 
الممارسة الجس��دية.. أن كل ذلك يزلزل هذه الأرواح البريئة 
المدم��رة القابعة على أطراف الحياة .. المس��جونة في أعماق 

ذاتها المتعبة من وحشة الأيام والليالي.
ولا أجاف��ي الحقيق��ة او أجف��ف ينابي��ع المنط��ق والعقل لو 
طالبت المجتم��ع.. كل المجتمع من مس��ؤولين ورجال أعمال 
وقامات اجتماعية ق��ادرة على صناعة الخير والوقوف بأضعف 
الأيمان مع هؤلاء الش��باب التائهين في ليل الوحدة والانعزال 
والقه��ر من خلال إقامة وتبني أعم��ال الزواج الجماعي خاصة 
للمكفوفين وذوي الاحتياجات الخاص��ة والقابعون في الأحياء 
الفقيرة ممن قس��ت عليهم الأيام واس��تبدت بهم ليالي القهر 

والوحدة والحرمان.
فلنناصر كل عانس وبتول كمسؤلين ومثقفين وأقلام حرة 

.. فلنرفع شعار) الزواج للجميع(.

على ضوء أحمر في غرفة مربعة الزوايا تشبه غرف ومعامل 
تحميض الصور والأفلام بيد انها لتحميض الأحزان..

أجدني فيها مختلياً بي وقد استلقيت على فراشٍ يتوسط 
مصطبتها.. أسبل جفنيّ منسرباً إليّ.. أطلق العنان لأفكاري 

وخيالي.. أمارس طقوساً لا أدري أين ومتى وكيف تعلمتها!!..
أتماهى وأوغل حتى يتخلى عني وجودي ومحسوساته وتتخلى 

عن المكان جاذبيته..
اشعر بي خفيفاً كريشة.. أسمو.. أعرش.. أرتفع وتنأى بي خفتي 
بعيداً عن تضاريس المكان وتسري بي الرؤى إلى حيث المجهول 

وحده..
أٌحلِّق وقد تحررت روحي من كينونتي حيث لا يلحق بي جناح 
لأرى أول ما أرى« الكون« وحدة عجيبة تدهشني.. اقترب فأحسه 

أنا وأحسني هو ..
بشفافية روحي أرى مراياه فأجد فيها حزناً يشبه حزني فأدرك 

بؤس الحركة وحقارة المادة وهول المصير..
دروب  لتنير  تحترق  وهي  ذاتها  لنكرانها  للشمس  اح��زن 
إلى غاية لا  الجاحدين.. لا رتماضها وهي تسعى منذ الأزل 
تدركها.. كسير الرياح.. وخفق الموج.. وجمود التراب.. وسيولة 
الماء وكمون النار أو اندلاعها.. حزن في حزن.. ووجعُ في وجعٍ 

موصول.. فلماذا..؟ وإلى أين .. .؟ ومتى..؟.
أهبط قليلًا ليزداد حزني وأجد الناس تعبد اصناماً ليست 
كالأصنام..  أصناماً تشبههم..!! اصناماً تسخر منهم وتهزأ بهم 

.. اصناماً ليست جديرة حتى بأن تكون اصناماً..
أهبط أكثر ولمس الشوك يسري في  دمي مما أرى.. أوجاعي 

تكثر.. أُصغي فإذا الأرض تبوح بأنين روحها..
تسألني عن أيلول..؟! تسألني عن المطر..؟! فأطرق واجماً وقد 
حرت جواباً..، تلُحُّ فأحاول وحين أحاول أجدني قد سقطت إلى 
الواقع وقد عادت للمكان جاذبيته.. افتح عينيّ لأجد لا شيء 

سوى الضوء الأحمر..

         نص

ضوء أحمر
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❊   �لكويت / متابعات :
 شارك الفنانان داود حسين ومنصور المنصور فى حفل افتتاح 
بدايللة تصوير فيلم هنللدى بالكويت يتعاون فللى إنتاجه المنتج 
الكويتى مصعب الفيلكاوى مع المنتج الهندى تى بوش، والفيلم 

بعنوان »كاهين نا كاهين« بمعنى »سنجتمع بمكان ما«.
وتدور أحداث الفيلم حول عائلة هندية ترفض مغادرة الكويت 
لتعلقها الكبير بالشللعب الكويتي وبعد وفاة الوالد يحصلون على 

الجنسية الكويتية، حسب صحيفة »الوطن« الكويتية.
ويشللارك فى بطولللة الفيلم الفنانللون الهنود مانيشللا كلكار، 
اميللت بها نو سللالي، كيران كومار، شللاكتي كابللور، رزاق خان، 
خيشللور بهانو سللالي، وناريش زوهيني، وأعرب المنتج الهندى 
عن سللعادته بهذا التعاون قائاً: أنا سللعيد للغايللة بهذا التعاون، 
خاصة أن الكويت تحتضن ما يقارب 300 ألف شخص من الجالية 

الهندية.

❊ لو�س �نجلي�س / متابعات : 
توفللي المخللرج والممثللل الأمريكللي سلليدني 
بولاك المعروف عالميا بفيلمه »اوت اوف افريكا« 
)الخروج من إفريقيا( المقتبس عن رواية كارين 
بليكسن، عن عمر 73 عاما الاثنين بعد صراع مع 

مرض السرطان. 
وقال ليسلللي دارت وكيل أعماله »توفي بولاك 
نتيجللة إصابتلله بمرض السللرطان، بعللد الظهر 
فللي منزله في باسلليفيك باليسللادس في لوس 
انجليللس محاطللا بعائلته. لقد شللخصت إصابته 

بمرض السرطان قبل تسعة أشهر«. 
وبولاك الذي يعد احد المخرجين الأكثر نشللاطا 
في سللينما ما بعد الحرب حيللث عمل على إخراج 
كل أنللواع الأفللام مللن الرومانسللية الللى افام 

التشللويق مللرورا بالتلفزيللون، نال سللبع جوائز 
اوسللكار عن فيلللم »اوت اوف افريكا« في 1986 

بينها جائزتا أفضل فيلم وأفضل مخرج. 
وكان يهوى بشللكل خاص نقللل قصص الحب 
الللى الشاشللة الكبيللرة مللع معالجة عللدة قضايا 

اجتماعية. 
واضطر بسللبب مرضه للتخلي في أغسللطس 
2007 عللن تصوير فيلم تلفزيوني يحمل اسللم 
»ريكاونت« )اعادة فرز( حول الانتخابات الرئاسية 
عللام 2000 وعمليللة فرز الأصوات الشللهيرة في 

فلوريدا )جنوب-شرق(. 
وسللبق ان قام سلليدني بللولاك باخللراج افام 
ذات مواضيع سياسللية بينها »ايام الكوندور« مع 

الممثل روبرت ريدفورد في 1975 . 

رحيل سيدني بولاك آخر مخرجي الرومانسية

سيدني بولاك داود حسين في حفل بدء التصوير مع أبطال الفيلم 

أول فيلم هندي كويتي مشترك  

الأحد القادم ..عمر الجاوي 
في ندوة لمجلة )الثقافة(

السعدي: علاج الشاعر عبدالرحمن السقاف مهمة الينا على أنفسنا تحملها
عبدالرحمن السقاف يتألم كثيراً ولن يتحمل أكثر مما هو فيه!

جامعة صنعاء تحتفي بالفائزين بجائزة الأستاذ الجامعي

ابوظبي بالهاتف / نعمان الحكيم

❊ �صنعاء/ �صباأ: 
جامعة  تحتفي 
يللوم  صنعللاء 
المقبللل  الأحللد 
جائللزة  بمنللح 
للأستاذ  الجامعة 
فللي  الجامعللي 
الثالثللة  دورتهللا 
ل   2007 للعللام 

2008م. 
بهذه  فللاز  وقد 
كل  الجائللزة 
الدكتللور  مللن 
عبللد  ناصللر 
العولقللي  الله 

الزراعية،  العلللوم  في مجال 
والدكتللور حسللين عبللد الله 
العمللري فللي مجللال العلوم 

الاجتماعية والإنسانية. 
جامعللة  رئيللس  وأوضللح 
صنعللاء الدكتللور خالللد عبد 
الله طميللم لوكالللة الأنبللاء 
اليمنية )سبأ( أن هذه الجائزة 
تعتبللر تقليللدا سللنويا، لافتا 
إلللى أنهللا منحت هللذا العام 
لعلميللن كبيرين مللن أعام 
اليمن تقديللرا لتفوقهما في 
المؤهللات  علللى  الحصللول 
خللال  العلميللة  والرتللب 
خدمتهما في مجال التدريس 
الجامعللي بكفللاءة واقتللدار، 
وتميزهمللا فيما أنجللزاه من 
والمؤلفات  القيمللة  البحللوث 
العلمية المثمرة، وإسهاماتهما 
ودورهما  والثقافية،  المهنية 
البنللاء فللي خدمللة الجامعللة 

والمجتمع. 
وأشللار الدكتور طميم إلى 
أنه تقدم للجائزة 11 أسللتاذا 
جامعيا فللي مجللالات علمية 
مختلفة، وتم تقييم بحوثهم 
المقدمللة لنيللل الجائزة عبر 
محكمين محليين، وثاثة من 
كبللار المحكميللن الخارجيين 
في المجال الأكاديمي، وكان 
أفضللل  الفائللزان  البحثللان 

ث  لبحللو ا
المقدمة لنيل 

الجائزة. 
مللن جهتلله 
أميللن  أشللار 
لجنللة  سللر 
ة  ئللز لجا ا
قائد  الدكتور 
عقان  محمد 
أن  إلللى 
التنافس على 
الجائزة لهذا 
العللام فتللح 
فللي أربعللة 
 ، ت لا مجللا
التربويللة,  العلللوم  هللي:» 
الشللرعية  الزراعيللة, 
الاجتماعيللة  والقانونيللة, 

والإنسانية«. 
فيمللا تللم حجللب الجائللزة 
في مجالي العلللوم التربوية 
والشللرعية والقانونية لعدم 
استيفاء الشللروط المطلوبة 
لنيللل الجائزة، لافتللا إلى أن 
الجائللزة عبللارة عللن مكافأة 
ماليللة قدرهللا مليللون ريال 
لللكل مجللال ودرع تكريمللي 

وميدالية وشهادة تقديرية. 
يذكر أن الجائزة تأسست في 
العام 2003م، بقرار رئاسللة 
الجامعة رقم )492(، وتهدف 
التنافللس  روح  إذكاء  إلللى 
قللدرات  وتنميللة  العلمللي، 
وتوسلليع  والإبداع،  الابتللكار 
دائرة المعرفة لأعضاء هيئة 
التدريللس بالجامعة لتطوير 
الأداء الأكاديمللي، والارتقللاء 
العلمللي،  البحللث  بمسللتوى 
وتنميللة  آفاقلله،  وتوسلليع 
المهللارات البحثيللة لأعضللاء 
التدريللس، بالإضافة  هيئللة 
الثقافي  إلى تشجيع النشاط 
لأعضاء  المهني  والاجتماعي 
هيئة التدريس، وتعزيز دور 
الجامعة في خدمة المجتمع. 

يذكر أنه فاز بالجائزة العام 

الماضللي في دورتهللا الثانية 
كل من الدكتللور عبد العزيز 
المقالللح فللي مجللال العلوم 
والدكتور  واللغويللة،  الأدبية 
عبد الله أحمد جنيد في مجال 

العلللوم الطبيللة والصحيللة، 
فيما فاز بالجائزة في دورتها 
الأولى الدكتللور علي جمعان 
الشللكيل فللي مجللال العلوم 

البحتة. 

السعديالسقاف

نجوى كرم تحاكي بيروت 
❊ بيروت / متابعات :

 لن تغني نجوى كرم في قلب بيروت هي الأخرى بل ستفتح قلبها 
على مدينة لاتزال تتأرجح بين الخير والشر ولن تقف على المسرح 
الكبير وسط الفوضى العارمة لتقول »أنا معكن« بل ستطل عبر 
العراب من وسط بيروت اليوم الجمعة وتقول رأيها.بالأمس أطلت 
ماجدة الرومي ولبنان يحترق واليوم نجوى كرم ولبنان يلملم مآسيه 
وتصريحات رجال السياسة التي لا يزال انعكاسها على الشارع يولد 
الشغب . نجوى التي أخرت ألبومها الجديد الذي تصدره روتانا قريباً 
جداً ستبوح بكل شيء لتختتم الموسم الأول من عراب »أم بي 
سي« ويأخذ نيشان والمعد طوني سمعان قسطاً من راحة بعد 

أوقات عصيبة تأرجح فيها البرنامج بسبب الأوضاع الامنية 
التي مرت على لبنان واستبدال الضيوف في اللحظات الأخيرة.
ثم الهجرة القسرية الى دبي لمتابعة الحلقات الأخيرة لكن 
اصرار القائمين على البرنامج دفعهم للعودة الى بيروت 
على غرار ما تقوم به الفضائيات العربية اليوم لتقول ان 
قلب بيروت النابض يستطيع العودة متى عاد السلام ، أما 
المفاجأة الثانية هي حضور الإعلامي مارسيل غانم الى 
طاولة العراب ليبوح هو الآخر بمكنونات رؤيته الطويلة 
للأزمة السياسية وهو الذي جلس طوال السنوات الثلاث 

الأخيرة محاورًا يشدو الالم أحياناً ويبكي مرات على واقع 
مفروض علينا جميعًا.

يذكر ان الفنانة أحلام حلت ضيفة في الحلقة الماضية 
من برنامج العراب وأثارت الكثير من الجدل وخصوصاً 
حين قالت عن الفنانة شمس انها » قاعدة على قلبها« 
وغنت أغنية »اللي شليف نفسه » من ألبومها الذي 
سيصدر قريبًا وهي أغنية عاطفية تذكر فيها جميع 

البلدان العربية . 

د. خالد عبدالله طميم

❊ �صنعاء / �صباأ:
تنظم وزارة الثقافة ممثلة في مجلة الثقافة ، يومي الأحد و الاثنين على 
رواق بيت الثقافة بصنعاء ، ندوة فكرية عن »الجاوي.المثقف،المناضل، 

الإنسان«  .
وأوضح مدير تحرير المجلة محمد الجرادي لوكالة الانباء اليمنية)سبأ( 
ان الندوة تأتي في سياق الاحتفاء بالذكرى العاشرة لرحيل عمر الجاوي 
،مشيرا إلى أسباب فنية أدت الى تأخر موعد تنظيمها الذي كان يفترض ان 

يكون في شهر فبراير الماضي بالتزامن مع ذكرى رحيل المحتفى به .
وأضاف ان الندوة ستناقش ثلاثة محاور : عمر الجاوي شاعرا ، مناضلا 
، وانسانا ، من خلال عدد من الأوراق يقدمها عدد من المثقفين منهم 
الخليفة،د.عبدالله  حيدر،مبارك  احمد  علي،قادري  بن  علي  :هشام 

عوبل،عبدالله علوان و اخرين .
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اليوم .. انطلاق التجمع الثاني لدوري اأندية الدرجة الأولى للكاراتيه
❊ مت�بعة / عبدالله ق�ئد علي /  �سب�أ : 

تنطلق اليوم الجمعة  المرحلة الثانية من دور ذهاب الدوري العام لأندية 
الدرجة الأولى للكاراتيه للموسم الجاري 2007 ـ 2008م . 

الأتحاد  صالة  على  نزالاته  تقام  الــذي  الثاني  التجمع  في  وينافس 
العام للكاراتيه ثمانية أندية هي “ 22مايو، وأهلي صنعاء، ونجم سبأ 
ذمار، والحرس الجمهوري، والميناء، ووحدة عدن، وشباب المنصورة، 

وشمسان”. 
وبهذا الشأن أكد الأخ مجاهد السمحي الأمين عام للاتحاد اليمني العام 
للكاراتيه  أن الهدف من استحداث نظام الدوري الذي يستمر حتى ديسمبر 
القادم بنظام الذهاب والإياب هو من أجل إتاحة الفرصة للفرق في أن 
يخوض لاعبوها أكثر من مباراة  لان  النظام السابق للدوري لا يتيح للفرق 

ولاعبيها سوى اللعب أقل قدر ممكن من المباريات، لكن بعد استحداث نظام 
الذهاب والإياب ولأول مرة هذا الموسم مكن الفريق المشارك اللعب 22 

مباراة، وما يقرب من 100 مباراة يخوضها اللاعب الواحد في الفريق. 
واستطرد السمحي في سياق تصريحه:” يهدف الاتحاد من هذا النظام 
إلى اكتشاف لاعبين جيدين لضمهم إلى قائمة المنتخب الوطني لاسيمى 
والاتحاد يسعى هذا الموسم إلى تشكيل منتخبين وطنيين من الناشئين 

والشباب للمشاركة في البطولات الخارجية”. 
وكان الدوري العام للكاراتيه انطلق مطلع الشهر الماضي بمحافظة تعز 
مكان منافسات التجمع الأول الذي نافست فيه فرق أندية “ 22مايو، أهلي 
تعز، أهلي صنعاء ، نادي الصقر ، هلال الحديدة ، الحرس الجمهوري ، 

نجم  سبأ ذمار ، الرشيد “. 

واختتم الأخ مجاهد السمحي الأمين عام للاتحاد اليمني العام للكاراتيه   
تصريحه بأن نجاحات الاتحاد الداخلية والخارجية يقف وراءها معالي 
الأستاذ حمود محمد عباد وزير الشباب والرياضة الذي دأب على تسهيل 
أمور الاتحاد ويذلل الصعوبات ويدعم كل أنشطتنا يضاف إلى ذلك 
مجهودات قيادة الاتحاد برئاسة الكابتن مختار حميد سيف رئيس الاتحاد 
الذي يعمل بكل جد من اجل ان يكون للكاراتيه انتشار اوسع ونجاحات 
كثيرة والرقي باللعبة من خلال تنفيذ الخطط والبرامج والهتمام بالفئات 

العمرية . 
هذا وسوف تنطلق يوم  غد السبت بطولة المربع الذهبي على كأس 
الوحدة بصنعاء تضم أفضل فريقين في منافسات التجمع الثاني من أندية 

صنعاء، ومثلهما من أندية عدن. 

اليوم .. نادي الشعلة يحتفي بأبطاله في الكرة الطائرةاليوم.. اختتام منافسات بطولة الجمهورية الـ 12 للكرة الطائرة الشاطئية

فيما يؤكد السنيني انتهاء مهمته 

بمناسبة إحرازهم بطولة الدوري العامبعد تنافس شديد بين أبرز لاعبي الطائرة اليمنية

التلال يعود لموقعه الطبيعي في دوري النخبة 

حسن سعيد : سنعمل على تقييم هذه المرحلة جيداً بعد عودة الفريق إلى الممتاز

وأشار إلى أن مشواره مع فريق التلال كان حافلا بالصعوبة وهي تجربة 
قوية خاضها مع أعرق الأندية اليمنية واستفاد منها كمدرب وكفريق , خصوصا 
وأن التعامل مع منافسات أندية الدرجة الثانية ليس بالأمر السهل كما يعتقد 

البعض على حد قوله . 
وقال “ رسمنا هدفنا منذ البداية في العمل على عودة الفريق إلى دوري 
الأضواء والنخبة بأسرع وقت وبصورة قوية تليق بتاريخ هذا النادي العريق 
, وكانت لنا محطة جديدة في كل أسبوع وتجربة مفيدة أعتقد أنها ستغني 
مسيرة التلال مستقبلا , وتمنحني المزيد من الخبرة في التعامل مع مثل هذه 

المنافسات كمدرب . 
وعن أبرز الصعوبات التي واجهها خلال عمله مع الفريق أوضح المدرب أمين 
السنيني أن بدايته كانت متأخرة بعض الشيء مع الفريق بالنسبة لانطلاقة 
الدوري , وأنه لم يجد الوقت الكافي ساعتها لإعداد جيد للفريق , مؤكدا أن 
حرص الجميع في النادي على سرعة العودة إلى الأضواء وتكاتف جميع الجهود 
سهل مهمته وقضى على كل الصعوبات التي يمكن أن يعاني منها أي مدرب 

في مثل هذه الحالة . 
أمين السنيني الذي حقق أفضل إنجازات الكرة اليمنية عندما قاد منتخب 
الناشئين الوطني إلى نهائيات كاس العالم مدربا بعد انتزاع وصافة كاس 
آسيا للناشئين في الإمارات عام 2002م , كشف أنه لا ينوي الاستمرار في 
قيادة فريق التلال بعد انتهاء منافسات الدرجة الأولى , وأن مجيئه للتلال 

كان أساسا من أجل العمل على عودته 
لدوري الأضواء والنخبة فقط , وهو ما 
تحقق للفريق الذي تصدر مجموعته 

الأولى منذ الجولة الأولى . 
وقال : مستقبلي مع الفريق لم يتم 
طرحه للنقاش حتى الآن وهناك أمور 
كثيرة يجب أن نفكر فيها قبل دوري 
النخبة وقبولي للمهمة كانت للصعود 

إلى الدرجة الأولى فقط . 
وكان فريق التلال خاض امس  مباراة 
كبيرة أمام ضيفه شباب القدس من 
محافظة إب في ملعب 22 مايو الدولي 
الغفيرة  بجماهيره  مــؤازرا   , بعدن 
خصوصا وأنها مباراة حاسمة لإحدى 
بطاقتي الصعود إلى الدرجة الأولى , 

وتغلب على فريق شباب القدس بأربعة أهداف مقابل هدف واحد ضمن مباريات 
الأسبوع السادس عشر لدوري الثانية . 

وقد انهى التلال الشوط الأول متقدما بهدفين نظيفين سجلهما اللاعبان 
الدوليان خالد بلعيد في الدقيقة الخامسة وفتحي جابر في الدقيقة الثامنة 

عشرة. 
اللاعب  تمكن  الثاني  الشوط  وفي 
الدقيقة  في  حسن  حسام  المصري 
الثالثة من إضافة الهدف الثالث لفريق 
التلال , ثم سجل اللاعب خالد محمد 
علي الهدف الوحيد لفريق القدس في 

الدقيقة 19 . 
تسجيل هذا  دقائق من  وبعد ست 
الهدف أضاف اللاعب حسام حسن الهدف 

الرابع للتلال . 
وشهد ربع الساعة الأخيرة من المباراة 
بعض العثرات التي جعلت حكم اللقاء 
سليمان كليب يشهر البطاقة الحمراء 
أربعة من لاعبي فريق شباب  على 
القدس بعد محاولتهم الاعتداء عليه 
, وتوقفت المباراة سبع دقائق لتعاود من جديد , ثم لينهيها الحكم بعد طرد 
اللاعب الرابع من الشباب , وذلك وفقا لقانون كرة القدم بعد أن أصبح عدد 
لاعبي الشباب داخل الملعب سبعة لاعبين فقط قبل نهايتها الطبيعية بثلاث 

دقائق . 

وبهذا الفوز واصل التلال تصدره لفرق المجموعة الثانية رافعاً رصيده إلى 
38 نقطة ، ليعود به إلى موقعه الطبيعي بين الكبار في دوري النخبة الذي 
هبط منه لأول مرة في تاريخه العريق الموسم الماضي ، فيما توقف شباب 

القدس عند رصيده السابق 19 نقطة في مركزه السادس . 
ويتصارع على البطاقة الثانية للصعود في المجموعة الثانية فريقا شعب 
صنعاء صاحب المركز الثاني برصيد 32 نقطة والأمن المركزي ثالثا برصيد 
28 نقطة ، وتدل المؤشرات أن شعب صنعاء بات قريباً للعودة إلى موقعه في 

دوري الأضواء بعد غياب دام عدة سنوات . 
إلى ذلك عبر نائب رئيس نادي التلال الرياضي حسن سعيد قاسم لوكالة  
)سبأ ( عن سعادته الغامرة بعودة فريق التلال إلى موقعه الطبيعي في مصاف 
أندية الدرجة الأولى , مؤكدا أنه كان يتوقع هذه العودة كما يتوقعها كل جمهور 

التلال بفضل جهود اللاعبين والجهاز الفني بقيادة الكابتن أمين السنيني . 
وعبر عن تقديره لكل من وقف إلى جانب نادي التلال ابتداء من الأخ احمد 
علي عبد الله صالح الرئيس الفخري للنادي وتوفيق صالح رئيس مجلس 
إدارة )كمران( وكذا رشاد هائل سعيد الرئيس السابق للنادي وكل جماهير 

فريق التلال . 
وقال سعيد : سنعمل على تقييم هذه المرحلة جيدا بعد عودة الفريق 
إلى فرق النخبة وسيتم إعادة تشكيل الفريق ودعمه بالشباب واللاعبين 

المحترفين. 

❊ عدن /  �سب�أ / العزي الع�س�مي /  ف�سل خمي�س 

أعرب المدرب الوطني أمين السنيني عن سعادته واعتزازه بنجاحه في قيادة 
التلال إلى العودة المظفرة لدوري أندية الدرجة الأولى لكرة القدم بعد رحلة 
وتجربة صعبة عليهما في منافسات أندية الدرجة الثانية والتي كللت بالنجاح 
بإعلان التلال العودة الرسمية اليوم إثر فوزه المستحق والكبير على شباب 

القدس بنتيحة ) 4 / 1 ( مواصلا صدارته للمجموعة الثانية . 
وقال السنيني في اتصال هاتفي لوكالة ) سبأ ( عقب المباراة : أنا سعيد جدا 
بما تحقق للفريق التلالي العريق , وسعيد جدا لإسهامي في عودته إلى موقعه 
الطبيعي بين فرق النخبة بعد تجربة صعبة ومريرة في الدرجة الثانية  وبعد 

جهود جماعية من قبل إدارة النادي ولاعبيه وجماهيره الغفيرة والوفية . 

أمين السنيني

فريق التلال

حسن سعيد

❊ عدن/ عبدالجب�ر نوي�سر
ت�سوير/ عبدالق�در بن عبدالق�در:

الثانية  الجمهورية  بطولة  اليوم  تختتم 
عشرة للكرة الطائرة الشاطئية التي نظمها 
الاتحاد اليمني للكرة الطائرة في الفترة من 
) 29- 31( مايو على سواحل الشاطئ الذهبي 
بمديرية التواهي محافظة عدن وبمشاركة 12 
فريقاً من مختلف أندية محافظات الجمهورية 
ومركزي تطوير الكرة الطائرة بمحافظتي إب 

وأبين.
وقد تم تقسيم اللاعبين إلى أربع مجموعات 
وكل مجموعة ثلاثة فرق. حيث انطلقت صباح 
البطولة بطريقة لعب  يوم أمس منافسات 
)الكل مع الكل( وقد تأهل إلى دور الثمانية 
الفريق الأول والثاني من كل مجموعة وهي 

على النحو التالي:
المجموعة الأولى:

1( فريق )اسار جلال / أحمد المهلا(
2( فريق )صالح الوحيشي / علي الحداد(

المجموعة الثانية:
1( أديب المجعلي / أيمن يزيد

2( عبدالله العولقي / وليد الاغواني
المجموعة الثالثة:

1( نزار الحلال / عهد الحمدي
2( مصطفى حفيظ / رياض باحله

المجموعة الرابعة:
1( بلعيد كرامة / سمير الزارية
2( نبيل بريك / أشرف العميري

وتستأنف صباح اليوم مباريات دور الثمانية 
حيث يلعب:

)عبدالله   × المهلا(  أحمد  جــلال/  )أســـار 
العولقي/ وليد الاغواني(

)أديب المجعلي/ أيمن يزيد( × )مصطفى 
حفيظ/ رياض باحله(

)نزار الجلال/ عهد الحمدي( × )نبيل بريك/ 
أشرف العميري(

)صالح  الــزاريــة( ×  كرامة/ سمير  )بلعيد 
الوحيشي/ علي الحداد(

صالح  أحمد  محسن  الأخ/  المباراة  حضر 
والأخ/  الطائرة  للكرة  العام  الاتحاد  رئيس 
خالد الشويطر رئيس لجنة الشواطئ وأعضاء 

الاتحاد العام.
وأدار اللقاءات طاقم تحكيمي مكون من: 
محمد صالح الأحمدي/ أمين مرشد/ توفيق 
سعيد عثمان/ عبدالجبار نويصر/ تنوير حسن 

إسماعيل/ نوفل بريك/ رضوان أحمد سعيد/ 
حسن  الحكام  على  وأشــرف  الفقير  ناظم 

عبدالله إبراهيم.
هذا وقد أفاد الأخ/ خالد الشويطر بأن هذه 
البطولة تأتي ضمن خطة الاتحاد العام للكرة 
الطائرة في الاستعداد للبطولة العربية التي 
من المقرر إقامتها في طرابلس بالجماهيرية 
وكذلك  أندونيسيا،  في  والآسيوية  الليبية، 
البطولة العربية التي تستضيفها اليمن في 

شهر يوليو القادم.
اللاعبين  باختيار أفضل  وأضاف:قد تمعنا 
من مختلف محافظات الجمهورية وكذلك من 

مركزي التطوير بمحافظتي إب وأبين.
ونحن عازمون على اختيار أفضل العناصر 

من لاعبي الفريق الوطني.

❊ عدن / ن��سر محمد عبدالله:

يقيم نادي الشعلة الرياضي في 
الساعة الثامنة من مساء اليوم 
لفريق  تكريمياً  حفلًا  الجمعة 
الكرة الطائرة أبطال الدوري العام 
للكرة الطائرة للموسم الرياضي 
عدد  بحضور  2007ـ2008م 
من قيادات المحافظة والسلطة 
الرياضية  ــــر  والأط المحلية 

بمحافظة عدن.
أفاد بذلك الاستاذ جمال صالح 
الشاعر نائب رئيس نادي الشعلة 
الــريــاضــي فــي تصريح خاص 

لصحيفة “14 أكتوبر”.. وأضاف:
الجمعة  الــيــوم  تكريمنا  “إن 
لأبطال نادينا للكرة الطائرة انما 
النادي  قيادة  من  تقديراً  يأتي 
تجاه الفريق جهازاً فنياً ولاعبين 
المتميز  لتفوقهم  وإداريـــــن 
وإحرازهم بطولة الدوري العام 
للكرة الطائرة بجدارة واستحقاق.. 
لتضافر  نتيجة  جـــاء  ــــذي  وال
الجهود المخلصة من قبل قيادة 
النادي واللاعبين والجهاز الفني 

والجمهور«.
وقال الاستاذ جمال الشاعر نائب 
الرياضي:  الشعلة  نادي  رئيس 
خلالكم  ومن  المناسبة  “وبهذه 
الانجاز  ان نقدم هذا  نود  فاننا 
الكبير هدية من نادينا لكل ابناء 
محافظة عدن وفي مقدمتهم الاخ 
الجفري  محمد  عدنان  الدكتور 
محافظ المحافظة والى كافة ابناء 
يقفون  الذين  البريقة  مديرية 
صفاً واحداً وباخلاص خلف نادي 

مجمل  وفــي  الرياضي  الشعلة 
انشطته والعابه”.

وقال الاستاذ جمال الشاعر: “كما 
اننا نستغل الفرصة هنا لنسجل 
شكرنا وتقديرنا لقيادة محافظة 
ومساندتها  دعمها  على  عــدن 
لنادي الشعلة الرياضي في كافة 
انشطته وما يعتمل فيه رياضياً 
وشبابيا. كما اننا وبمناسبة احراز 
نادينا بطولة الكرة الطائرة لهذا 
الموسم فانه يسعدني هنا باسمي 
وباسم كافة أبناء ورياضيي نادي 
الشعلة الرياضي ان نسجل عظيم 
الشكر والتقدير للاستاذ فتحي 
الذي  النادي  رئيس  علي  سالم 
بفضل اهتمامه ودعمه السخي 
ان  النادي  استطاع  واللامحدود 
يتجاوز الكثير من الصعوبات وان 
يخطو خطوات واثقة في مجمل 
انشطته وفعالياته والعابه واحراز 

نجاحات جمة في مختلف الالعاب.
ــاذ جــمــال صالح  ــت وعــبــر الاس
الشاعر نائب رئيس نادي الشعلة 
البالغة  سعادته  عن  الرياضي 
عدنان   الدكتور  الاخ  لموافقة 
الجفري محافظ عدن على مشروع 
بناء الصالة المغلقة للألعاب بنادي 
الشعلة الرياضي المقدم من قبل 
المجلس المحلي وقيادة مديرية 
البريقة وعلى رأسها الاستاذ رائد 
عبشل مدير عام المديرية ومتمنياً 
الاسراع في الخطوات التنفيذية 
المغلقة  الصالة  مشروع  لبناء 
للالعاب لنادي الشعلة لكونها احد 
الآمال الطموحة لأبناء النادي ولما 
الالعاب  ارتقاء  به من  ستسهم 
النادي وتطورها  التي يمارسها 

وفقاً لما هو مأمول منها.
ــادي  واخــتــتــم نــائــب رئــيــس ن
الشعلة الرياضي تصريحه قائلًا:
 14( ومن خلال صحيفة  “اننا 
ابناء  كــل  نعد  الــغــراء  أكتوبر( 
وابــنــاء مديرية  محافظة عــدن 
البريقة وجماهير نادي الشعلة 
ــازات الكرة  ــج الــريــاضــي ان ان
الطائرة ستستمر بنفس التألق 
على  ونحن  والنجاح..  والاقتدار 
وعد واياهم جميعاً باحراز بطولة 
كأس الرئيس للكرة الطائرة لهذا 
الموسم لنجمع معاً بطولتين في 
آن واحــد وفي نفس استحقاق 
كأس الرئيس وامتلاكه الى الابد 
بعد ان كان فريق نادينا للكرة 
الكأس  بهذه  فــاز  قــد  الطائرة 

القيمة مرتين من قبل«.

جمال الشاعر

فيما تنطلق غداً بطولة المربع الذهبي على كأس الوحدة
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❊ الأرجنتين /  14�أكتوبر / متابعات / وكالات:

برشلونة  فريق  مهاجم  ميسي  ليونيل  قال 
الأسباني والمنتخب الأرجنتين لكرة القدم إنه قد 
حانت الساعة التي تفوز فيها بلاده على البرازيل 
مشيراً إلى لقائهما المرتقب في 18يونيو المقبل 
ضمن تصفيات أمريكا الجنوبية المؤهلة لكأس 

العالم عام 2010 بجنوب أفريقيا.
وقال ميسي في تصريحات صحفية خلال قضائه 
إجازته في الأرجنتين: “علينا أن نفوز على البرازيل 

حقاً. لقد حانت هذه الساعة”.

وأشار ميسي إلى أن إقامة اللقاء في مدينة بيلو 
أوريزونتي البرازيلية سيكون دافعاً أكبر للاعبي 
الأرجنتين كي يثأروا من هزيمتهم بثلاثية بيضاء 
على يد البرازيل في نهائي بطولة كوبا أمريكا 

العام الماضي.
واعترف ميسي /20 عاماً/ في ختام تصريحاته 
في  سلبياً  موسماً  ق��دم  برشلونة  فريقه  ب��أن 
أسبانيا مشيراً إلى أفضلية فريق ريال مدريد 
بطل المسابقة ومعرباً عن تفاؤله بشأن العام 

المقبل.

الجمعة   30 مايو  2008 م - العدد ) 14129( السنة الأربعون

الأرجنتيني مي�سي: حانت �ساعة الفوز على البرازيل      

 ليونيل ميسي  

كأس الأمم 
 هل تحرز اإيطاليا اللقب القاري بعد المونديال؟  الأوروبية 2008:

لا تثق بعض الأشخاص الذين يخفون نواياهم الحقيقية عنك، لكنّك يمكن - بدون خوف 
- أن تأتمن أفضل أصدقائك. لا تتخذ أيّ قرار احترافي مهم في الوقت الراهن. حاول معرفة 
معلومات اكثر حول الطرف الآخر سواء كان في العمل او على صعيد العاطفة المال قادم اليك 

بشكل مفاجئ لذا كن مستعدا .

اليوم تحس بالمسؤولية تجاه من حولك ، و هذا ما يشعرك بأنك مقيد . لكن هذه المرة مختلفة 
، و لن تحسّ كما لو أنّ حريتك تنتهك. قد تتمتّع حتى بأن تكون مسؤولًا. المسؤولية عبئ كبير و 
لا يمكنك تحمل اكثر من طاقتك كن عقلانيا في تصور الامور عاطفيا انت في وضع سيء اليوم 

بسبب مشاكل قديمة .  

أنت بحاجة لبعض التأمل و التفكر . لا تبخل على نفسك بالوقت اللازم لوضع الأمور في 
نصابها الصحيح . خذ كامل وقتك في التمعن بالامور و اطلب مشورة من حولك القرار القادم 
قرار مصيري لا تتسرع في اعطاء رأيك بالموضوع عاطفيا هنالك امل كبير بعلاقة بناءة و وطيدة 

مع الحبيب استغل هذه الفرصة . 

إنك مرح وحسّاس ، و تملك الكثير من الطاقة الآسرة . لا تصرف انتباهك بسهولة عن الأمور 
المحيطة بك ، و أمعن النظر في كل التفاصيل . الجدية الزائدة في بعض الامور قد تكون مطلوبة 
في الايام القادمة ، ماليا هنالك تغيير قريب في العمل قد يؤدي الى تغيير السكن صعوبات مالية 

طفيفة اليوم .

أنت الشخص الذي يفضله الجميع. فتمتّع بجذب كل الانتباه. على العازب أن يستغل هذه 
الفرصة للارتباط. أي علاقة أو مشروع متعدد الزوايا اليوم. ادرسه بعناية قبل أن تتخذ القرار 
. الاصدقاء و العائلة سوف يشكلون مصدر الهام كبير لك استفد من فرصة اللقاء بالحبيب 

لتعبر له عن مشاعرك كن شجاعا و لا تكتم حبك .

آمل أن تكون في مزاج ملائم للحب ، لأنه وفقاً لما تقوله النجوم فإنك اليوم في أنسب مزاج 
للحب ، إنها أفكارك الجنسية التي لا يمكن إنكارها الآن . استغل ارتباطك بالحبيب لتقوية علاقتك 
العاطفية . ماليا انت في وضع مستقر ولا توجد اي مفاجئات على الطريق تحسن في سير العمل 

يجعلك في وضع جيد .

قُلها بواسطة الأزهار ، لا بل قلها عن طريق قالب كاتو كبير ، أو قلها بخربشة طباشير على 
طول الجدار الممتد على جانب رصيفها ، فكر لماذا هذا الشعور بالحرية و اللاحدود حين تجري 
اتصالًا معها الآن ، و الأهم من ذلك، فقط قلها . لا تجعل نفسك اسير الخوف و الخجل النجوم 

تنير طريقك اليوم .

هل تعرف عظمة الأفكار التي يمكن أن تأتيك و أنت تغسل الصحون ؟ نظف بيتك اليوم و 
سيكون مخّك نظيفاً من الأفكار المريبة . خذ وقتك في التفكير بهدوء اكثر ابتعد عن الضغط 
الزائد لا تذهب بأفكارك بعيدا عن الواقع كي لا تظلم نفسك و من حولك امل كبير بتحول كبير 

في حياتك يقودك نحو مستقبل مشرق . 

ما تحتاجه للاستقلالية هو القدرة على تجسيد الأمور ، سواء من داخل كل علاقة بين 
متناقضين على حده، أو من خلال النظر إلى الظروف كمجموعة متكاملة. النظرة الشمولية 
تعطيك ارتياحا في العمل و قدرة اكبر على تحليل الواقع عاطفيا الحب في خطر عليك المبادرة 

الى انقاذه و الا ضاع منك .

أنت تكره أن تكون شكاكاً بالآخرين ، لكن بعض الأمور تقول لك أن تختبر هذا الحافز و 
تتصرف بشكل أكثر حذراً . أنصت إلى هذا الصوت الخافت و لا تمانع من الحصول على بعض 
الأجوبة المباشرة . لا تثق بالاشخاص لمجرد كونهم يبدون بمظرانيق او لائق و انما كن اكثر 

واقعية عاطفيا لا تتردد في تغيير الروتين اليومي .

إن الحياة ليست تجربة علمية ، إنها مزيج من الانفعالات و الأحاسيس ، و كل البشر معرضون 
لأن يخطئوا . الحب طريقك الى النجاح لا تغلق قلبك امام التجارب الجديدة و حاول التعلم من 
الاخطاء قدر الامكان كي تكسب ود الحبيب ماليا علاقاتك في العمل ليست جيدة حاول ان تكون 

اكثر موضوعية في تعاطيك مع زملائك .

تتحرك كفراشة لطيفة مما سيخلق لك الفرصة لمواجهة علاقات حب جديدة و جميلة . من 
جهة أخرى فإنك بالتأكيد تستحقّ بعض الراحة. الحب هو الفرصة الاهم في حياتك كي تغيير 
الروتين القاتل الذي تعيشه لا تيأس من كون الطرف الآخر متحفظ قليلا على مشاعره لأنه 

سعبر لك عن حبه قريبا . 
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❊ روما /14�أكتوبر
 / متابعات / وكالات:

لم يدخل المنتخب الايطالي يوما احدى البطولات 
الكبيرة الا وكان بين المرشحين لاحراز اللقب، ولن تكون 
مشاركته في كاس اوروبا 2008 مختلفة خصوصا وان مدجج بلقب 
بطولة العالم الذي احرزه قبل عامين في المانيا على حساب فرنسا التي 
ستقابلها في الدور الاول الى جانب هولندا ورومانيا حيث وقعت في مجموعة 
حديدية.هل تكرر ايطاليا هذا الصيف ما صنعته فرنسا منذ ثماني سنوات عندما 
احرزت ثنائية كأس العالم-كأس اوروبا، ام ان مشوارها الصعب في التصفيات لا يعزز 

فرص فوزها في اللقب للمرة الثانية في تاريخها؟
لطالما أثبت الطليان انهم رجال المناسبات الكبيرة، وتحضيرا للكأس الاوروبية التي تأهلوا 
لها بصعوبة قدموا اداء راقيا في مباراة ودية مع البرتغال فازوا فيها بنتيجة 3-1 امام ابرز 
المرشحين لاحراز اللقب.سجلت ايطاليا بداية بطيئة في تصفيات اوروبا 2008، فبعد تعادلها مع 
ليتوانيا 1-1 على ارضها في نابولي، وخسارتها على ارض فرنسا 1 - 3، لقنت منافسيها دروسا في 

اللعبة، محرزة تسعة انتصارات وتعادلا واحدا في مبارياتهاالعشر المتبقية لتتصدر المجموعة الثانية 
بفارق ثلاث نقاط عن فرنسا، ما ازال الحملات المستعرة على المدرب روبرتو دونادوني الطري العود والذي 

حمل الراية خلفا لمارتشيلو ليبي مدرب ال«سكوادرا اتسورا« في المونديال الاخير.
وبقي دونادوني دقائق طويلة على ارض ملعب »هامبدن بارك« بعد الفوز على اسكتلندا 2 - 1 الذي ضمن 
له التأهل الى النهائيات، وهو لم يحقد على احد رغم انطوائيته وقال »عندما استلمت مهامي ، ورثت لاعبين 
من طراز نادر وجهازا اداريا دعمني كثيرا، صحيح اننا تأهلنا لكن هذا لن يعطينا اي افضلية فالمشوار الحقيقي 
بدأ الان من نقطة الصفر«.لا يخشى الطليان أحدا، فلديهم من الثقة ما يكفي لمواجهة اقوى المنتخبات حتى 

ولو خرجوا خاسرين في النهاية.
يقول المدرب السابق مارتشيلو ليبي بعد تأهل بلاده الى اوروبا 
يوجد  لا  »اليوم،   :2008

منتخب 
في اوروبا أقوى من ايطاليا«.هجوميا 

تفجرت مواهب العملاق لوكا طوني )31 عاما و96ر1 م( اثناء وبعد المونديال، 
فمن الهدفين في مرمى اوكرانيا في ربع النهائي الى احرازه لقب الهداف في البوندسليغه مع بايرن ميونيخ 

الالماني )21 هدفا( تمكن طوني من فرض نفسه اساسيا في التشكيلة متكاملا مع انطونيو دي ناتالي )30 
عاما و70ر1 م( مهاجم اودينيزي الذي لم يلعب في المونديال والمجهول اوروبيا.

الخبرة هي ركيزة ايطاليا، فباستثناء »ملك« روما فرانشيسكو توتي المعتزل دوليا، بقيت المجموعة نفسها 
في ظل وجود الحارس جانلويجي بوفون والقائد فابيو كانافارو وهداف الدوري الحالي اليساندرو دل بييرو 
وجانلوكا زامبروتا وجينارو غاتوزو واندريا بيرلو.واعاد دونادوني الى »الازرق« المدافع كريتسيان بانوتشي 
وماسيمو امبروزيني، وزج بوجوه جديدة مثل مهاجمي اودينيزي فابيو كوالياريلا وجنوى ماركو بورييلو، 
لكنه استبعد لاعبي ميلان المدافع ماسيمو اودو والمهاجم فيليبو اينزاغي، والاخير ابدى 

انزعاجا كبيرا لعدم ضمه.
الدفاع المغلق كان دوما علامة الطليان الفارقة لكن في ظل تراجع مستوى قائدهم 

فابيو كانافارو مع ناديه ريال مدريد الاسباني واصابات ماركو ماتيراتزي المستمرة، 
مر دفاع الاتزوري في مطبات كروية انقذها الحارس بوفون صاحب المستوى الثابت 

الذي اهله ليتربع على عرش الحراسة العالمية.
على عكس نجاحاتها الصاخبة في المونديال حيث احرزت اللقب 4 مرات، لا 

تعتبر كاس اوروبا البطولة المفضلة للطليان رغم انهم احرزوها مرة واحدة 
في تاريخهم عام 1968 وخسروها بشق النفس في نهائي 2000 امام 

فرنسا بهدف دافيد تريزيغيه الذهبي، في حين خرجوا من الدور الاول 
في النسخة الاخيرة عام 2004.

»اذا واجهت الملاكم محمد علي كلاي وجها لوجه 
يمكنه ان يدمرك بالضربة القاضية خلال لحظات، 

الاستمرار  بامكانك  جيدا  نفسك  حميت  اذا  لكن 
حتى تقتنص الفوز«، بهذه الفلسفة يلخص 

تراباتوني  جوفاني  القدير  المدرب 
مقاربة الطليان للبطولات 

الكبيرة.

أخبار  من الملاعب العالمية 
❊ لندن / 14 �كتوبر /  رويترز 

❊  اختير ماريك يانكلوفسكي مدافع نادي ميلانو الايطالي افضل لاعب 
في جمهورية التشيك في العام الماضي للمرة الأولى الليلة الماضية. 

وفاز يانكلوفسكي )31 عاما( بدوري أبطال أوروبا وكأس السوبر 
الأوروبية وكأس العالم للأندية مع ناديه الايطالي العام الماضي وكان 
لاعبا مهما في تشكيلة منتخب بلاده التي تأهلت لنهائيات كأس أمم 

أوروبا 2008. 
وتفوق يانكلوفسكي الذي أصبح أول مدافع يفوز بهذا اللقب منذ 
17 عاما على بيتر تشيك حارس مرمى تشيلسي الذي فاز بالجائزة 
في 2005. وجاء توماس روزيكي لاعب خط وسط ارسنال في المركز 

الثالث. 
❊  قال نادي باوك الذي ينافس في الدوري اليوناني الممتاز لكرة القدم 
بموقعه على الانترنت إنه ضم كوستاس تشالكيس الحارس الثاني 

لمنتخب اليونان لمدة عامين. 
وأضاف النادي في بيان بالموقع “يعلن باوك أنه وافق على التعاقد 

لمدة عامين مع الحارس الدولي كوستاس تشالكياس.” 
❊  قال نادي أشبيلية الاسباني لكرة القدم بموقعه على الانترنت 
إنه ضم الارجنتيني لاوتارو اكوستا )20 عاما( لمدة خمس سنوات من 

فريق لانوس. 
وذكرت تقارير اعلامية اسبانية أن صفقة ضم لاعب خط الوسط كلفت 

أشبيلية نحو 6.5 مليون يورو )10.1 مليون دولار(. 
❊  وافق مارسيلينو مدرب نادي ريسنج سانتندر الاسباني السابق على 
التعاقد لمدة عامين لتولي مسؤولية تدريب ريال سرقسطة الذي هبط 

لدوري الدرجة الثانية الاسباني لكرة القدم. 
واستقال مارسيلينو من تدريب ريسنج الاسبوع الماضي بعدما قاد 
الفريق لاحتلال المركز السادس في المسابقة والتأهل للمرة الأولى في 

تاريخ النادي لمسابقة كأس الاتحاد الاوروبي لكرة القدم. 

❊  انجلترا / 14�أكتوبر / متابعات / وكالات :

كابيللو  فابيو  الإيطالي  ق��رر 
المدير الفني للمنتخب الإنجليزي 
ل��ك��رة ال��ق��دم إع��ف��اء سبعة من 
لاعبيه من السفر مع فريقه الذي 
سيخوض مباراة ودية يوم الأحد 
ترينيداد  مضيفه  أم��ام  المقبل 

وتوباجو.
فريق  رباعي  كابيللو  وأعفى 
تشيلسي المكون من جون تيري 
وأشلي كول وفرانك لامبارد وجو 
مانشستر  ث��لاث��ي  بجانب  ك��ول 
ي��ون��اي��ت��د واي����ن رون����ي وأوي���ن 

هارجريفز وويس براون.
لاعبي  أغلب  استبعاد  ورغ��م 
أعلن  كابيللو  أن  إلا  الفريقين 
يوم امس الخميس اصطحاب ريو 
فرديناند قائد مانشستر يونايتد 
الأيسر  الظهير  ب��ري��دج  وواي���ن 

لتشيلسي.
للقاء  كابيللو  قائمة  وشملت 
ترينيداد وتوباجو كلًا من ديفيد 

جيمس )بورتسموث( وجو هارت 
لويس  وج��و  سيتي(  )مانشستر 

)بيتربوره( في حراسة المرمى.
وواين بريدج )تشيلسي( وريو 
يونايتد(  )مانشستر  فرديناند 
وفيل جاجيلكا )إيفرتون( وجلين 
جونسون )بورتسموث( وستيفن 
وارنوك )بلاكبرن روفرز( وديفيد 
وي��ت��ر )م��ي��دل��س��ب��ره( وج��ون��اث��ان 
وودج��ي��ت )ت��وت��ن��ه��ام( ف��ي خط 

الدفاع.
وج��اري��ث ب���اري وأش��ل��ي يانج 
)أستون فيلا( وديفيد بيكهام )لوس 
الأمريكي(  جالاكسي  أنجيليس 
)ميدلسبره(  داونينج  وستوارت 
وتوم هدلستون )توتنهام( وديفيد 
بنتلي )بلاكبرن( في خط الوسط.

وثيو والكوت )أرسنال( وجابرييل 
أجبونلاهور )أستون فيلا( وجيرمين 
ديفو )بورتسموث( وبيتر كراوتش 
)ليفربول( ودين أشتون )ويستهام( 

في خط الهجوم.

كابيللو يعفي 7 لاعبين من ال�سفر 

للقاء ترينيداد وتوباجو      

❊ باري�س / 14 �كتوبر /  رويترز :
نجحت النجمة الصربية يلينا يانكوفيتش في تخطي الآلام المبرحة 
في  نيوزلندا 6/2 و7/ )7/5( امس  الخميس في الدوري الثاني لبطولة 
فرنسا المفتوحة للتنس )رولان جاروس( لتتأهل عن جدارة إلى الدور 

الثالث للبطولة.
وجابهت يانكوفيتش مقاومة شرسة من جانب إيراكوفيتش /20 

عاما/ المصنفة ال80 على العالم في المجموعة الثانية.
ونجحت يانكوفيتش /23 عاما/ الفائزة بلقب بطولة روما للاساتذة 
للمرة الثانية الشهر الحالي في استغلال الفرص التي اتيحت لها وفازت 

بالنقطة الحاسمة التي لم تستطع إيراكوفيتش التعامل معها.
وتلقت يانكوفيتش العلاج مرتين إثر إصابتها في الرسغ ولكنها 

رفضت وضع رباط ضاغط وطلبت كريم مسكن للآلام بدلا منه.
وتأهلت الأمريكية فينوس ويليامز إلى الدور الثالث للبطولة بتغلبها 

على التونسية سليمة صفار 6/2 و6/4 .
والفوز هو الخامس والثلاثون لفينوس ، التي خسرت المباراة النهائية 
للبطولة في عام 2002 ، في 46 مباراة خاضتها خلال المشاركة ال12 

لها بالبطولة.
هذا وودع��ت الفرنسية اميلي موريسمو منافسات بطولة فرنسا 
المفتوحة للتنس من دورها الثاني يوم امس الخميس عقب الهزيمة 
المفاجئة امام الاسبانية كارلا سواريز نافارو المتأهلة من التصفيات 

بنتيجة 3-6 و4-6 اليوم الخميس. 
وكانت موريسمو التي سبق لها الفوز ببطولتين من بطولات التنس 

الاربع الكبرى والتي لم تلعب اي مباراة منذ لقاء اليابان في 
كأس الاتحاد لفرق السيدات بسبب اصابة في البطن وجدت صعوبة 

في تسديد ضربات ارسالها امس  قبل ان تخسر المباراة في 
72 دقيقة. 

اطاحت  التي  نافارو  تواجه سواريز  ان  ويمكن 
بالفرنسية بولين بارمنتييه ثالث لاعبة 

تغلبت  اذا  التوالي  على  فرنسية 
ناتالي ديشي على الاسترالية 

كيسي ديلاكوا. 
الاسبانية  اللاعبة  وكسرت 
التي تشارك في اول بطولة 

لها ضمن البطولات الاربع الكبرى ارسال 
منافستها بفضل خطأ مزدوج من موريسمو 

لتتقدم 2-5 وتنتزع الفوز بالمجموعة الاولى في 
34 دقيقة. 

وخسرت موريسمو التي لم تتجاوز دور الثمانية 
في بطولة فرنسا المفتوحة من قبل ارسالها في 

الرغم من  الثانية وعلى  المجموعة  الرابع من  الشوط 
انتزاعها ثلاثة اشواط متتالية الا انها تعرضت لكسر ارسالها في الشوط 

التاسع. 
واستطاعت سواريز نافارو )19 عاما( انتزاع الفوز في اولى نقاط حسم 

اللقاء عندما سددت موريسمو ضربة خلفية خارج الملعب. 

فيما تتغلب يانكوفيتش على آلام الرسغ 

�سعود يانكوفيت�س و فينو�س و �سواريزالى  الدور الثالث
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المغنية الأمريكية »وتني هيوستون« أثناء تقديم وصلتها الغنائية في مهرجان »ماوازين« في الرباط 
وهو مهرجان سنوي يستضيف موسيقيين من جميع أنحاء العالم.

في مشهد ديمقراطي مهيب توجهت الهيئات الناخبة في عموم 
لتختار  الاستحقاق  مواقع  إلى  قلائل  أيام  قبل  الوطن  محافظات 
العاصمة  أمين  منصب  لتولي  وأجدر  أحق  هم  من  الأولى..  للمرة 
لينالوا  تقدموا  الذي  المرشحين  بين  من  المحافظات  ومحافظي 
الشرف في تدشين التجربة ) الرائدة( بحسب ما أجمعت عليه كثير 
من الشهادات العربية والعالمية، لتكون تلك الهيئات المنبثقة عن 
الشعب والممثلة له هي أداة التغيير والمجسدة لطموحات ناخبيها 
في إحداث النقلة المهمة على  مستوى الحكم المحلي وتحويله من 
خانة الصلاحيات المحدودة إلى ما هو أوسع وأشمل في إطار الهدف 
الأخ  وبشكل خاص من  السياسية  القيادة  قبل  المتبنى من  العام 

الرئيس علي عبدالله صالح صاحب المشروع الديمقراطي الكبير.
وبقدر الأهمية التي مثلها المشهد الانتخابي باعتباره فتحاً جديداًُ 
يوماً  تحقيقها  اليمن  انفكت  ما  التي  الديمقراطية  الفتوحات  من 
بات  حيث  ذلك  بعد  يأتي  أن  ينبغي  ما  هو  الأهم  أن  إلا  آخر  بعد 
المهام  اللحظة الأولى لتسلمهم روزنامة  الجدد ومنذ  المحافظون 
الرسمية أمام اختبارات جدية لتأكيد جدوى هذه الخطوة من خلال 
ما سيأتون به من أعمال، بل إنهم مطالبون بما هو أكثر من ذلك 
لإبراز كل مزايا التجربة وإقناع المواطن بأن وصول المحافظ إلى 

كرسيه بالانتخابات هو بالفعل أفضل من التعيين.
لقد شكل وجود أكثر من محافظ سابق ) معين( دعماً للمواطن 
وانتصار لتطلعاته في كثير من الأحيان، لذلك فأن على المحافظين 
مفاضلات  في  للدخول  أنفسهم  يعدوا  لأن  المنتخبين(   ( الجدد 
أن  يمكن  وما  ذاك  قدمه  ما  أساس  على  سابقيهم  مع  ومقارنات 

يقدمة هذا.
وبطبيعة الحال فإن المواطن ينتظر أن يأتي ) المنتخب( بالأفضل 
ثم  ومن  محاسنها  وإبراز  قلنا  كما  الأخيرة  الخطوة  أهمية  لتأكيد 
الناخبة  للهيئات  الخيار  وحسن  الاختيار  سلامة  على  للتصديق 

وللجهات التي رشحت أولئك المحافظين.
تسلمت  التي  الأسماء  لمعظم  الشارع  يوليها  التي  الثقة  ورغم 
الاعتبارات  من  كثيراً  أن  إلا  المحافظات  في  المسؤولية  كراسي 
المضافة تجعل من الاختبار هذه المرة شيئاً آخر خاصة وأن الأمر 
يتعدى حدود إثبات الكفاءة والشخصية ويصل إلى ما هو أبعد من 

ذلك ليجسد نجاح أو تعثر التجربة ككل.
إن  القول  يمكن  تحديداً  الأخير  المعطى  هذا  على  وتأسيساً 
المسؤولية تتضاعف أمام  )فرسان الرهان( حيث أن أمامهم مهمة 
محافظاتهم  خدمة  في  الأساسية  مهامهم  إلى  تضاف  عظيمة 
من  المزيد  وإكسابها  التجربة  خير  تأكيد  وهي  ألا  وموطنيها، 
من  المزيد  برؤية  سوى  تتأتى  لن  والتي  الجماهيرية  الشرعية 

الإنجازات والشواهد على الأرض.
التجربة،  وبإنجاح  بالنجاح  مطالبون  المحافظون  أيها  أنتم  إذاً 
خلال  من  اختياراته  في  الثقة  المواطن  بمنح  معنيون  وأنتم 
عملكم، وعليكم أن تدركوا أن الهيئة الناخبة إنما وضعتكم على 
طريق البداية وأمامكم طريقان : إما الانتصار لثقتها وتأكيد صواب 
النظرة لمن أولاكم الدعم للترشح، أو الخروج من ) الباب الضيق( 

وسحب نقاط مهمة من الرصيد التأسيسي للتجربة.
والأكيد أن المواطن لا ينتظر منكم السير في الطريق الثاني ..!!

محافظون على المحك 

ح�سن عيا�ش

محافظ عدن يفتتح مجمعاً تجارياً بمديرية الشيخ عثمان 
بكلفة عشرين مليون دولار 

حكاية جيل تشكيلي جديد في اليمن يرويها )300( عمل فني

أمطار غزيرة تلطف جو الحديدة 

قريباً .. إشهار منظمة ) اليمن أولا (

أمن عدن يضبط متورطين بسرقة 
أجهزة مختبر مدرسة في البريقة 

غداً .. اختتام معرض التشكيليين اليمنيين الشباب

❊ عدن/ وداد �شبيلي 

ت�شوير/ علي الدرب 
محافظ  الجفري  عمر  ع��دن��ان  الدكتور  افتتح 
شائف  عبدالكريم  الأخ��وان  يرافقه  عدن  محافظة 
وأحمد  بالمحافظة  المحلي  المجلس  ع��ام  أمين 

بالمحافظة صباح أمس  المساعد  الوكيل  الضلاعي 
المجمع التجاري )شمسان مول (  الكائن في مديرية 
الشيخ عثمان والبالغة كلفته عشرين مليون دولار. 

أحمد  للمستثمر  التابع  التجاري  المجمع  ويتكون 
مائة  على  تحتوى  أدوار  ستة  من  شمسان  محمد 

للسيارات ومستشفى  تجارياً. وموقف  وستين محلًا 
خاص إلى جانب مصلى للرجال والنساء . 

مدير  قيران  عبدالله  ركن  العميد  الافتتاح  حضر 
المحافظة  في  المسؤولين  من  وع��دد  ع��دن  أم��ن 

والمديرية. 

❊ الحديدة/ اأحمد كنفاني:
بعد انقطاع دام أكثر من عام شهدت أجزاء متفرقة من مدينة الحديدة عصر 
أمس الخميس هطول أمطار كثيفة أطفأت معها لهيب الحر الذي ازدادت شدة 
و29  عليا  درجة   34 بلغت  حرارة  وبدرجة  العام  هذا  صيف  فصل  في  حرارته 

درجة دنيا. 
البحر  ساحل  على  الواقعة  والمتنزهات  والشواطئ  المنتجعات  اكتظت  فيما 
المطر  بزخات  لتستمع  منازلها  من  خرجت  التي  الأسر  من  كبير  بعدد  الغربي 

والهواء البارد والمناخ اللطيف.

اكتشاف موقع أثري في »النادرة« وإجراءات أمنية 
لحمايته من النهب والحفر العشوائي

❊ اب / متابعات:
أكدت نجيبة المعمري أمين عام المجلس المحلي بمديرية النادرة- محافظة إب إن المجلس المحلي 
وقيادة السلطة المحلية في المديرية اتخذت كافة الإجراءات الكفيلة بحماية موقع اثري اكتشف خلال 

الأيام الماضية في قرية الوحش بالقرب من جبل العود.
وأوضحت انه تم تأمين تلك الإجراءات الأمنية بالتعاون مع المواطنين في المنطقة.

المديرية  القرية تم إبلاغ  أبناء  المواطنين من  الموقع من قبل عدد من  انه بعد اكتشاف  ونوهت  
وقيادة السلطة المحلية عن طريق عضو المجلس المحلي ممثل المنطقة وفي ضوئه تم التحرك اتخاذ 

كافة الإجراءات بحماية الموقع من الحفر العشوائي والنبش ونهب محتويات الموقع.
السيئي  العصرين  إلى  يعود  انه  يرجح  المكتشف  الموقع  أن  المحلي  المجلس  عام  امين  وقالت 

والحميري .

محافظ لحج لـ)                 (:

بحضور محافظي إب والضالع وكبار المسؤولين

بعد انقطاع دام عاماً ونصف العام 

 القيادة السياسية حريصة على توفير الاحتياجات وتدعم المشاريع المجتمعية 

اللواء )35 مدرع( يقيم عرساً جماعياً لـ )114( عريساً من أفراده

أمن تعز يلقي القبض على عصابة تقطع من خمسة أشخاص

❊ �شنعاء / �شباأ:
الشباب  التشكيليين  معرض  بصنعاء  الثقافي  بالمركز  غد  بعد  يختتم 
التشكيلية،  للفنون  العربي  صنعاء  ملتقى  فعاليات  هامش  على  نظم  الذي 
مرة  لأول  الثقافة  وزارة  نظمتها  التي  التشكيلية  المسابقة  في  للمشاركين 

للفنانين الشباب.
وضم المعرض 300 عمل فني بين رسم و نحت لاكثر من ستين فنان وفنانة 
تنافسوا على الفوز بالجائزة التي حددت قيمتها بمليون ريال وحسمت نتائجها 
صنعاء  ملتقى  في  المشاركين  العرب  التشكيليين  من  عدد  من  شكلت  لجنة 

اضافة الى فنانين يمنيين برئاسة الفنان طلال جودت .
وكشفت محتويات المعرض عن مستوى متميز من الابداع يؤشر الى جيل 

تشكيلي قادم بقوة سيسهم في بلورة مستقبل تشكيلي يمني مختلف .
إعجابه  المعرض عبر عن  افتتاح  لدى  المفلحي  الدكتور محمد  وزيرالثقافة 
هذه  »إن   : اليمنية)سبأ(  الانباء  لوكالة  الشباب,وقال  التشكيليين  بابداعات 
إلى الاعتزاز والافتخار  الجمال والإبداع تدعو  الغاية في  المشاركات الإبداعية 
تنوعوا  الشباب,والذين  التشكيلين  الفنانين  المبدعة,من  الكوكبة  بهذه 

بأفكارهم وألوانهم في تعابيرهم عن واقع البيئة اليمنية.
محتويات المعرض من نحت ورسم تعود ل� /68/ فناناً تشكيلياً, من مختلف 
محافظات الجمهورية تم اختيار مشاركاتهم التي تفاوتت بين عملين إلى ثلاثة 

اعمال للمشارك الواحد, من أصل /110/ فنانين تقدموا الى المسابقة.
 رئيس لجنة تحكيم المسابقة طلال معلا ابدى اندهاشه بمستوى إبداعات 
بإبداعاتهم    الاهتمام  بضرورة  الثقافة  وزارة  أوصى  التشكيليين,و  الشباب 
المسابقة  هذه  استمرار  إلى  إضافة  المسابقة,  لجوائز  المالية  القيمة  ورفع 
الفنانين  إلى جانب تنظيم ورشة عمل لتطوير مهارات  لتكون تقليداً سنوياً, 

الشباب.
الهاشمي   وجدان  الأميرة  الجميلة  للفنون  الأردني  الوطني  المتحف  رئيس   
التشكيل  عالم  في  اليمني  الفنان  تجربة  إليه  الذي وصلت  بالمستوى  اشادت 
و اللون ،مقتنية ستة اعمال لتشكيليين يمنيين من المشاركين من المعرض 
التشكيلي العربي العام الذي اقيم في بيت الثقافة مع افتتاح فعاليات الملتقى 
- بقيمة /12/ الف دولار, كما وجهت دعوة لتنظيم معرض تشكيلي يمني في 

العام القادم في المتحف الوطني الأردني.
الاردنية عن  الاميرة  عبرت  الشباب  الفنانين  على معرض  اطلاعها  وخلال   
إعجابها بخصوصية الموضوعات التي تناولتها لوحات المعرض وما جسدته من 

قدرة إبداعية لدى الفنانين اليمنيين في تناول الحياة ومحاكاة الطبيعة.
ل� »سبأ«ابدى دهشته  العامري في حديث مماثل  العربي محمد  التشكيلي   
بمستوى الفن التشكيلي لدى الشباب قائلا : تفاجأنا في الحقيقة بمستوى هذا 
إنتقاءتهم  في  ابدعوا  الذين  الشباب  للتشكيليين  العالية  وبالمهارة  المعرض 
وعناوين لوحاتهم ومواضيعها الأكثر وضوحاٌ رغم انهم لم يخرجوا من اليمن, 

و لم يتعرفوا الى تجارب الأخرين«.
 ونوه بضرورة الإهتمام بمواهب الشباب من خلال استمرار تنظيم المعارض 
التي ستتيح لهم  الترويج لأعمالهم الحبيسة إضافة إلى ماستخلقه من حراك 
وحيوية في المشهد التشكيلي اليمني ليصبح تقليداً سنوياً سينتج فناناً يمنياً 

محترفاً.
من  كشفت  المسابقة  ان  العاقل  حكيم  للمسابقة  العام  المنسق  اكد  فيما   
كثرة  عنها,عن  الإعلان  بمجرد  اللجنة  تلقتها  التي  الكثيرة  المساهمات  خلال 
الجمهورية,   محافظات  مختلف  من  الشباب  جيل  من  الموهوبين  التشكيليين 

فضلًا عن المستوى الفني الذي اظهرته مشاركاتهم .
  وبحسب حكيم فإن فوز التشكيلي يوسف صالح من محافظة صعده بالمركز 
اليمن وكذا  التشكيلي في  اليه المشهد  الأول لدليل على المستوى الذي وصل 
المشاركات المتميزة للمرأة التشكيلية التي اقتحمت هذا المجال واثبتت حضورها 

في هذا المعرض بشكل كبير .
 ولفت إلى أن لجنة المقتنيات بوزارة الثقافة قررت إقتناء /30/ عملًا فنياً من 
الأعمال الخاصة بالشباب،مشيرا الى أن اللجنة حددت اللوحات التي سيتم إقتناؤها 
لتضاف إلى مجموعة الأعمال التشكيلية التابعة للوزاة لعرضها في الأنشطة و 

المعارض التي تقيمها الوزارة ضمن انشطتها السنوية محليا وخارجيا.

تنبية

❊ لحج/ اأنوار عبدالحميد :
النقيب  ع��ل��ي  محسن   / الأخ  دع���ا 
محافظ لحج إلى وضع الخطط والبرامج 
المشاريع  من  المديريات  لاحتياجات 
الخدمية والتنموية ورفعها إلى الجهات 
المختصة بالمحافظة كي يتم إدراجها 

ضمن الخطط القادمة للدولة. 
الذي  الموسع  اللقاء  في  ذل��ك  ج��اء 
عقد مساء أمس وضم الهيئة الإدارية 
بالمجلس المحلي بالمحافظة ورؤساء 
المحلي  المجلس  وأعضاء  المديريات 
المحافظ  الأخ  أوض��ح  اللقاء  وف��ي   ،
على  حريصة  السياسية  القيادة  أن 

توفير كل الاحتياجات وتدعم المشاريع 
اهتماماً  الاجتماعية  الرعاية  جانب  وتولي  المجتمعية 

الانتخابي  البرنامج  في ضوء  خاصاً 
لفخامة الرئيس علي عبدالله صالح 
الذي  الجمهورية حفظه الله  رئيس 
أصدر توجيهاته مؤخراً برفع الإعانات 
الرعاية  من  للمستفيدين  الشهرية 

الاجتماعية بنسبة 100% .
كما تناول اللقاء عدداً من القضايا 
الحيوية المتعلقة بالمشاريع الخدمية 
المديريات  تحتاجها  التي  والتنموية 
، خصوصاً المناطق الريفية ، وذلك 
في مجال الصحة والتربية والتعليم 
والسكان والطرقات والاتصالات ومدى 
احتياج المديريات من هذه المشاريع 
وتقييم مستوى تنفيذ المشاريع المنفذة 

والجاري تنفيذها وكذلك المتعثرة .

❊ اإب / محمد الورافي :
ف��ي  الع��روض  س��احة  ش��هدت 
محافظة إب مهرج��ان عرس جماعي 
كبي��راً ل� )114( عريس��اً ال��ذي يقيمه 
للعام الرابع عل��ى التوالي اللواء )35 
م��درع( برعاية فخام��ة الأخ الرئيس  
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 

القائد الأعلى للقوات المسلحة.
وف��ي المهرج��ان ال��ذي يأت��ي في 
ش��عبنا  جماهي��ر  احتف��الات  غم��رة 
بالعي��د الوطن��ي الثامن عش��ر ألقى 
الإخ��وة العميد محمد عب��دالله حيدر 
قائد الل��واء )35 مدرع( رئيس اللجنة 
المنظم��ة والعقيد حس��ن عبدالجبار 
نائب رئي��س اللجن��ة المنظمة وأحد 
العرس��ان كلمات عبرت عن السعادة 
المتمي��ز  العرائس��ي  الحف��ل  به��ذا 
مؤكدين أنه يعبر عن الاهتمام الجم 

بمنتس��بي الق��وات المس��لحة وع��ن 
التكاف��ل والتراح��م والت��زام القي��م 

الإسلامية.
ه��ذا  أن  إل��ى  الكلم��ات  وأش��ارت 
الع��رس يمث��ل ثمرة طيب��ة لاهتمام 
ورعاي��ة القي��ادة السياس��ية ممثل��ة 

بفخامة الأخ الرئيس.
حض��ر الحفل الذي تخلله عدد من 
الفقرات الفنية والغنائية والإنشادية  

الإخوة القاضي أحمد عبدالله الحجري 
محافظ إب، واللواء الركن علي قاسم 
طالب محافظ الضالع، وأمين الورافي 
أمين عام المجلس المحلي بإب وعدد 
كبير م��ن أمن��اء المجال��س المحلية 
بالمحافظ��ات المج��اورة وع��دد م��ن 
الاجتماعية  المسؤولين والشخصيات 
والقيادات العسكرية والأمنية وجموع 

غفيرة من المواطنين.

❊ عدن/ عيدرو�س نورجي :
عدن  بمحافظة  الأمنية  الأجهزة  تمكنت 
تابعة  مختبرية  أجهزة  استعادة  من  مؤخراً 
الأساسي  للتعليم  سبتمبر(   26 لمدرسة) 
جهاز  وتشمل  البريقة  بمدينة  )ب��ن��ات( 
ميكروسكوب  وجهاز  بوصة   20 تلفزيون 
وميزاناً حساساً وجهاز رج السوائل والضغط 
سرقت  الكهربائي  للتحليل  وجهازاً  الحراري 
نافذة  كسر  ط��ري��ق  ع��ن  ال��م��درس��ة  م��ن 

المختبر. 
وأوضح العقيد/ مجاهد مدير قسم شرطة 
بلاغاً  تلقيهم  ضوء  في  أنه  بعدن  البريقة 
التربية  إدارة  قبل  من  السرقة  حادث  عن 
البريقة ووفقاً لتوجيهات  والتعليم بمديرية 
موقع  لمعاينة  النزول  تم  عدن  أمن  مدير 

التي  الاس��ت��دلالات  كافة  لجمع  الجريمة 
المختبر  نوافذ  وكسر  لقلص  أث��اراً  تبين 
انحصرت  وقد  والتحريات  المعلومات  وجمع 
وخلال  المدرسة  بمقصف  بعاملي  الشبهة 
21 عاماً  التحقيقات معهما وهما ) د.ع.ص( 
أول  كمتهم  عثمان  بالشيخ  يسكن  ع��ازب 
و)م.ز.ن( 25 عاماً يسكن بالممدارة كمتهم 
المختبرية  اللأجهزة  بسرقتهم  اعترفا  ثان 

التابعة للمدرسة. 
من  أنه  البريقة  مدير قسم شرطة  وأكد 
المسروقات  استعادة  تم  اعترافاتهم  خلال 
إلى  وإع��ادت��ه��ا  لها  المباعة  المحلات  م��ن 
الضبط  إج����راءات  ات��خ��اذ  بعد  ال��م��درس��ة 
المتهمين  وإحالة  السرقة  بواقعة  القانونية 
لنيابة البريقة تمهيداً لمحاكمتهما قضائياً .

ت��ود اإدارة الأم��ن البح��ري وم�شلح��ة خفر 

ال�شواح��ل قط��اع خليج ع��دن اأن تنبه الإخوة 

المواطن��ن مرتادي ال�شواط��ئ  وال�شواحل اإلى 

خطورة ال�شباحة والتعمق في مياه البحر،  وذلك 

نتيجة تقلبات الري��اح والأعا�شير البحرية  في  

هذه الفترة.

وعليه نرجو من الإخوة المواطنن  وال�شيادين 

توخي الحيطة والحذر حفاظاً على  حياتهم.

❊ تعز/ نعائم خالد:
بمحافظة  الأم���ن  أج��ه��زة  أل��ق��ت 
أشخاص  خمسة  على  أم��س  تعز 
أمن  بمديرية  أم��ن��ي��اً  مطلوبين 
المواطنين  أحد  لتقطعهم  القاهرة 

وسلبهم ماله.
وذك����ر م��ص��در ف���ي أم���ن تعز 
للصحيفة أنه تم إلقاء القبض على 
من  خلال  العصابة  هذه  من  اثنين 

تلقي البلاغ فيما ألقي القبض على 
التالي  اليوم  في  الباقين  الثلاثة 
وأضاف المصدر أنه اتضح أن على 
من  سابقة  بلاغات  العصابة  هذه 
مواطنين مشيراً إلى أنه يتم حالياً 
ضدهم  المقدمة  البلاغات  تجميع 
من  وال��ت��أك��د  سابقة  ج��رائ��م  ف��ي 
صحتها موضحاً أنه سيتم ترحيلهم 

إلى النيابة لاستكمال الإجراءات.

محسن علي النقيب

❊ �شنعاء / متابعات:
تجري التحضيرات لإشهار منظمة »اليمن أولا« كمنظمة غير حكومية تعنى بالقضايا 
الوطنية والدفاع عنها.وقال مصدر مطلع انه ستعلن خلال الأيام المقبلة عن هذا الكيان 
مختلفة  واجتماعية  وثقافية  عضويته شخصيات سياسية  في  الذي سيضم  السيا سي 
ستقوم بالدفاع عن الثوابت الوطنية ومنها الوحدة وكذا تنشئة الجيل  على الولا الوطني 
وغرس القيم والهوية الوطنية في أذهانهم وذلك من خلال المناهج الدراسية والمنتديات 

الثقافية والفكرية .
وأضاف المصدر انه يستكمل حاليا إعداد اللوائح والأنظمة الخاصة بالمنظمة وبصورة 

تمكنها من أداء مهامها بنجاح . 

اعلان


